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Hagavol Central Distribución, S.L. Nuevo concesionario Volvo. 

Toneladas de 
• • servIcIo. 

Lanzamos a la carga un nuevo 
COIltXSionario oficial de Volvo Vehículos 
Industriales España, SA HAGA VOL 
CEl"lTRAL DISTRIBUCION, S.L Un 
concesionario con un equipo profesional 
de gran experiencia y un servicio como 

sólo Vollio puede ofnxcr. 
Venga a HAGA VOL CEl'I.'TRAL 

D1STRIBUCION , S.L. Polígono 
El Cabezuelo. Carrelera N·,nO, Km . 
165,500. Pueruillano. CIUDAD REAL. 
El seJVicio 10 ponemos por toneladas. 

Hagavol Central Distribución, S.l. 
Pol¡gono El C"b<: ~udo. 

Carrw:r~ 1'1 -420. Km, 16.5.500. 
Tel •. : ·16 03 33/34/35. 
I' ucrtollano. CIUDAD REAl. VOLVO 
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Así se protege 
la provincia 
este verano 
Más de quinientas 
personas trabajan este 
verano en servicios de 
prevención y protección 
especiales, vigilar nuestros 
monles, los puntos de 
baño más visitados y las 

zonas de más 40 
alt~ riesgo de 
aCCidente. 

El termómetro 
del paro 
Las cifras del desempleo, hechas 
públicas por el Instituto 
Nacional de Empleo, han 
pennitido, gracias a una 
extrapolación, analizar la 
situación laboral de las diez 
localidades más pobladas de la 
provincia. La Solana, 
Puertollano y Alcázar 
de San Juan se sitúan a la 
cabeza del paro, con tasas que 
superan el nivel del 20 por 100. 
En el polo opuesto, Tomelloso 

t~~:: ~:van 26 
la iniciativa. 

Con los ojos en Europa 
La¡lantilla del nuevo e.guipo de balonmano de la capital ya 
esl fonnada. El C. B. CIudad ReaJ Seguros Soliss' aspira a 
algo más que a la simple pennanencia. según su directiva, 
cuenta con jugadores de la taJla de Bobeshko, 52 
Auseró~ Vidal o Carlos Juan, uno de los cinco 
jugadores fichados del extinto Caserío Vigón. 

lA SEMANA 20 CULTURA 
;;EC~0"'N;;;0';-;M;-;-IA--------;2"'4 HOROSCOPO 

60 
68 
69 _SO--'C_IE_DA-=-D _______ 4:..::.8 OCIO 
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--COCHES A 6.000 
PESETAS 

¿Quién no conoce aqul. 
viejo refrán: vida en comu
nidad, máxima penitencia? 
¿Quién no oyó alguna vez 
aqueUo de: «Qué descansa
da vida la del que huye del 
mundanal ruido»? 

Cada día podemos co~
probar en nuestras propias 
carnes. aún más, en fas pro
pias estructuras psicológicas 
las agresiones a las que so
mos sometidos desde la pro
pia comunidad municipal. 
El código de conducla for
mado por toda la normativa 
elaborada al respecto no sa
bemos muy bien cuándo hay 
que JXlnerlo en práctica; de 
tal suerte que ~ecisiones. d:e 
la propia autondad rnurucl
pal por acción u omisión no 
sabemos si pueden ser cau
sa de nuestra queja o sólo 
de nuestra indignación y 
frustración. 

Hay crisis y ~o sólo de ,?a
ráeter económiCO. Hay in

certidumbre, desidia, dobles 
códigos de comportamiento, 
picaresca, actilud~ estere?
tipadas, aulomal1smos Sin 
sentido que desaniman a co
laborar activamente en la 
vida de la comunidad. 

La sociedad parece ha
be~ asentado en la filoso
fía del «todo vale», aunque 
no silVa para nad~. Y ~ 
tiene un nombre: hJpocresla, 
puro teatro. 

O ¿no es hipocresía plan· 
tar árboles fuera de tem¡»
rada, o achicar la ciudad con 
pretextos urbanísticos para 
la que no eslá preparada, o 
tener sembrada la ciudad de 
pobres, mendigos y niños 
(aún sin escolarizar), o de 
animales abandonados o 
muertos ... ? 

O ¿no es puro teatro el 
tolerar cualquier agresión 
«menor» a 1000 aquello que 
no puede defende~ (bim
cos, árboles, medio ambien
te, descanso del ciudadano), 
mientras se pone un celo ex
tremado en la retirada de 
cualguier vehículo de la vía 
pública siempre y cuando 
pueda paga~ por su ~
te 6.(((1 peselas, eso SI, SIO 
necesidad de i dentifica~ 
como propietario? 

De todas fonnas, el que 
no se consuela es porque 00 

quiere, ya que a pesar de la 
crisis coches a 6.000 pesetas 
son baratos. 

Lo dicho, vivimos en un 
continuo carnaval. ¡Qué fi
Jón tendriamos si pudiéra
mos exportarlo a Europa! 

-->-----
CARTA ABIERTA 
A STING 

Estimado Sting: 
Perdona que te moleste

mos en estos momentos pre
vios a lu actuación en Dai
miel, pero es que nos gus~
ria expresarte nuestra OPI
nión y nuestras dudas acer
ca de lo que está sucedien
do. 

Tu imagen se asocia a la 
causa de la naturaleza. Es 
por eso que se ha organiza
do tu concierto en favor de 
Las Tablas. Sin embareo, al 
venir de lejos no podras im
pregnarte de la verdad, de I~ 
triste verdad de lo que aqUl 
defenderás con tu voz. Por 
eso, deseariamos poder con
tarte lo que pasa. Pensamos 
que de saberlo todo, proba
blemente, más que cantar, 
gritarias las mismas denun
cias que nosotros veni,!!os 
repitiendo desde hace anos. 

Resulta sospechoso 
cóm(l se vuelcan nuestras 
autoridades, las administra
ciones, en tu recital, cuan
do tan poca atención pres
taron a llamadas más ur
gentes que advertían de la 
aramática desaparición de 
los humedales manchegos. 
Aquellos que hoy presu
men de traerte "para salvar 
Las Tablas», y sacan prove
cho de tu fama, tampoco 
escucharon ni escuchan las 
voces que les exigen res
ponsabilidades, por lo que 
está ocurriendo. 

Quisiéramos recordar 
aquí las reivindicaciones de 
los grupos.ec.olo,gistas, a los 
q~e hoy nt siqUiera se .per
mlte acceder a tu conCierto 
para hacer propaganda de 
lo mismo que tu defiendes. 
Quisiéramos recordar su 
lucha por salvar Las Tablas 
de Daimiel, su insistente 
denuncia del uso demagó
gico que se hace de un par
que mo ri bundo, como 
coartada para proveemos 
de agua ajena, de dinero 
ajeno y, ahora, perdona, de 
música ajena. 

Nos gustaría, Sting, que 
las autoridades que te van 
a dar la mano, te den tam
bién la promesa de un sin
cero cambio de sensibili
dad. Así sabriamos agrade
cer y apreciar lo ajeno por 
sí mismo, y no porque no 
se ha sabido conservar lo 
proPiO. 

Daimiel, 6 de agosto de 
1993. 

Asociación LUTRA. 
Representación ecologista 

en el Patronato de Las 
Tablas de Daimiel 

--------AGRADECI~IENTO 
DE LAS PENAS 

Ruego, señor director, 
publique esta carta íntegra
mente, agradec iéndoselo 
de antemano y deseándole 
pase unas felices fiestas. 

Mucho se ha dudado y la 
incógnita ha estado presen
te hasta ayer por la tarde 
que se celebró el tradicio
nal desfile y posterior cena 
homenaje a las peñas y 
otras asociaciones de Ciu
dad Real y provincia que 
participaron en dicho des
fil e. 

Desde el mismo seno de 
la Federación estuvo pre
sente, repito, la incertidum
bre, de que saliera bien o 
mal dicho desfi le, pues sola 
y exc lusivamente yo, su 
nuevo presidente, he sido el 
único coordinador con los 
distintos grupos. 

A todos nos gusta que lo 
bonito, lo alegre, lo diverti
do, sea la tÓD1ca de la fies
ta y que ésta transcurra con 
armonía y buen humor, 
pero para que est.o. suceda 
tenemos que participar to
dos, bien es verdad que 

aunque las cosas se hagan 
bien o mal, siempre habrá 
gente descontenta y aun
que esto es inevitable, en 
vez de ayudar, criticamos, y 
mire usted por donde, 
siempre lo hace el que debe 
callar, por tanto, va~os a 
constnur y no destruir. 

El desfile transcurrió 
bien, con poca ayuda de or
ganización po~ parte del 
se rvicio mUfll clpal, con 
poca publicidad, quizá por 
que haya sido un poco pre
maturo, pero con un ba]~
ce positivo, 'lue en defiml!
va es 10 que Importa. 

En el desfile de peñas y 
charangas participaron se
tecientas personas a las que 
se les dio un refrigerio en 
la carpa de la plaza Mayor, 
por gentileza de Cervezas 
Calatrava, y una cena en .el 
auditorium de La Granja, 
por gentileza de Mercado
na con la colaboración del 
excelentísimo A~ntamien
to y la FederaCión de Pe
ñas. 

Mi agradecimiento per
sonal como p residente de 
la FederaCión y demás 
miembros de ésta a la par
ticipación de los distintos 
grupos y a todos los que 
ftan hecho posible este des
file, hago, pues, mención 
de éstos por orden de des
file . Peña los Cabezones, 
Banda de Villamayor, Los 
Jabatos, Hogar del Jubila
do Peña lomar Pardo de 
Fe'rnancaballero, Asocia
ción de Vecinos La Gran
ja, El Botellín, El Buen Vi
vir, Asociación la Loma de 
los Cortijos, Peña Gardens, 
Dinosaurio, Moreria, Gón
dola, Peña los de la Torre 
de Torralba, Huracanes y 
San Agustín de Femanca
ballero, El Circo de Torral
ba la Carroza con las Dul
cineas y Damas infantiles y 
juveniles, Mazantini, Los 
Caballistas con el grupo de 
sevillanas Bahía de Cádiz. 

Destacar la actuación de 
la Asociación de la Loma 
en el recinto de la Federa
ción de Peñas y el Premio 
al Bikini que fue para Va
nesa Femandez de la Peña, 
San Agustín de Femanca
ballero. 

El presidente, 

José Samuel Guerrero 
Guerrero 
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S eguimQs 
creciendo 
Según O.J.D estamos en 5.112 
ejemplares. Un 12 % más. Sin parar. 
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E l Parque Natural de 
Cabañeros ha sufrido 

uno de los incendios más 
graves de su historia; un 

incendio claramente 
provocado por quienes 

no quieren que se lleve a 
cabo su ampliación y 
conversión en Parque 
Nacional y que arrasó 

cerca de 400 hectáreas, 
entre monte bajo y 

pinada, en un triángulo 
localizado en la finca la 

«Viñuela», que en su día 
le fuera pennutada a la 
familia Moro por parte 

del Ministerio de 
Defensa para destinarla 
al faUido campo de tiro. 

ARDIERON MAS DE 400 HECTAREAS ENTRE MONTE BAJO Y PINOS 

Criminal atentado ecológico en el 
Parque Natural de Cabañeros 

Ver "in situ» la zona 
quemada produce 
una desoladora . ., 
Impreslon. 

6 

sto ha sido un acto 
criminal, no vandáli
co, ya que casi a la 
misma hora se produ
. tres focos ¡ncen-

, d"ari.os y los tres pro
vocados por el mismo 
sistema, mediante lu

pas alimentadas por com
bustible fácilmente infla
mable. Los dos primeros 
fueron detectados en las 
inmmediaciones de Horca
jo de los Montes, uno en una 
propiedad del alcalde y el 
otro muy cerca. Estos dos 
fueron, creemos, incendios 
provocados para despistar, 
ya que el objetivo principal 
de los autores era éste.» Así 
de contundente es el direc
tor del Parque Natural de 
Cabañeros, José J iménez, 
al referirse al grave incen
dio sucedido en este mag
nífico pa raje de la región 

que abarca más de 25.000 
hectáreas en los Montes de 
Toledo, en la provincia de 
Ciudad Real. 

Sobre las 14.20 horas del 
pasado domingo día 15 de 
as;osto se inició este incen
dio provocado en el Par
que Natural de Cabañeros 
que ha destruido unas 400 
hectáreas en fo rma trian
gular, elimi nando total
mente la microfauna y 
afectando al monte bajo 
mediterráneo en casi su to
tali dad, así como una mí
nima parte de la superficie 
arbolada y una inmensa pi
nada, que existe en sus m
mediaciones, fue ra de los 
límites naturales del par
que y dentro de la fmca 
«Las Llanas}), propiedad 
del Ministerio de Defensa: 
una veintena de pinos, que 
ocupan unas 50 hectáreas. 

BISAGRA, acompaña
da del director del Parque 
Natura l de Cabañeros, 
José Jiménez, llegó el día 
s i~uiente al lugar donde se 
imció el fuego, a escasos 
metros de la carretera que 
une Horcajo de los Mon
tes con Retuerta de Bulla
que. Ve inticuatro horas 
después de comenzar el in
cendio, todavía se trabaja
ba denodadamente exlm
guiendo los últimos rescol
dos del fuego provocado, 
Un camión góndola carga
ba una de las motobombas 
que había intervenido en 
la extinción, mientras que 
otra permanecía en el lu
gar, en previsión de que se 
reprodu/' era algún conato, 
los ((wa ki's» no paran ni 
un solo momento de co
municar órdenes e infor
maciones, Parece que en 
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algunos puntos sigue 5a· 
li endo humo. José Jiménez 
solicita nuevamente el he
licóptero, que se presenta 
a los pocos minutos y co
mienza a descargar sobre 
los focos rebeldes el agua 
que porta en su «bamby». 
La actividad no se detiene, 
pese al cansancio que se 
apodera del centenar de 
personas que están al pie 
del fuego desde el momen
to que éste se detectó. 

Ver «in siru» la zona 
quemada produce una de
soladora Impresión y una 
gran impotencia; impoten
cia que se a~randa cuando 
la policía Judicial de la 
G uardia Civil confirma 
que el fuego fue provoca
do utilizando lupas incen
diarias, un sistema muy so
fi sticado para haber sido 
obra de pirómanos con
vencio nales, incendiarios 
novatoS" o vecinos incons
cientes. Todo apunta a que 
el fuego lo provocó un pro
fesional que sabía muy 
bien lo que hacía; a las 14 
horas, en pleno agosto, en 
una vaguada y orientado a 
favor del viento, lo que fa
vo reció que las ll amas 
emergieran de una forma 

Un hellc6pffro seguía d8urg8ndo el contenido de su obImby. sobre lDIlIIS todavis humeantes """,,"" "",,,,,,01,," 
InlcJm e/Incendio. 

muy característica en los 
incendios provocados, lo 
que técnicamente se deno
mina «efecto chimenea». 

.. ENEMIGOS DEL PARQUE 

«De momento no sabe
mos quiénes han sido los 

les detenga. Sin pruebas no 
podemos señalar como cul
pables a personas o asocia
ciones y agrupaciones rela
cionadas con la caza, pero 
es eviden te que son los úni
cos que miran más sus in
tereses personales y que es
tán abiertamente en contra 

autores, aun
que lo que es 
seguro es que 
no son ami
gos del par
que ni de su 
ampliación y 
conversiÓn 
en Parqu e 
N acional», 
dice José Ji
ménez , 

Toda la zona 
estaba cubierta 
por los hombres 
de los retenes. 

de que Caba
ñ eros sea 
Parque Na 
cio nal . El 
daño ecoló
gico que han 
producido 
esos crimi
nales es muy 
grande, aun
que afortu-

quien especifica aún más: 
«Quienes lo han hecho, y 
quienes se lo encargaron, 
son los que se dedican a in
toxicar a los vecinos de la 
zOlla COII ideas nocivas so
bre la con veniencia de 
manteller el parque tal cual 
y mucho menos de realizar 
su conversión. Son unos 
asesinos y como tales debe
rán ser tratados cuando se 

nadamente 
no ha habido desgracias 
personales y la fauna se ha 
podido poner a salvo en 
casi su totalidad, 110 así la 
flora afectada, que tardará 
muchisimos años en recu
perarse». 

El incendio principal se 
inició en las inmediaciones 
del denominado «risco de 
la rata», en la finca la «Vi
ñuela», propiedad de la fa-

milia Moro, de Talavera 
de la Reina, a la que le fue 
permutada por el Ministe
rio de Defensa para insta
lar el fallido campo de tiro. 
Los ocupantes de las torre
tas de vigilancia fueron los 
primeros en dar la voz de 
alarma. Eran las 14.20 ho
ras del domingo 15 de 
agosto y el operativo hu
mano y técnico con el que 
está dotado el parque se 
puso en movimiento para 
extingu irlo, una extinción 
que no se produjo total
mente hasta pasadas casi 
ve inticuatro horas de su 
inicio, aunque su control 
se realizó sobre las diez de 
la noche del mismo do
mingo. 

.. GRAN DE$PUEGUE HUMANO 
y TECNICO 

En las labores de extin
ción lomaron parte un to
tal de 100 personas, así 
como maquinaria pesada, 
motobombas, un helicóp
tero, un hidroavión y seis 
avionetas procedentes de 
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las bases de Ciudad Real, 
Badajoz, Cuenca y Torre
jón de Ardoz. Todo este 
dispositivo se volcó sobre 
un triángu lo de dos kiló
metros de base y tres de al
tura, de unas 100 hectá· 
reas, sit uado en la zona no
roeste del Parque Natu ral 
de Cabañeros, que fue el 
que el fue go destruyó , 
afectando a más del 10 por 
100 de las espec ies existen
tes en el paraje. 

Toda la zona estaba cu
bierta por los hombres de 
los retenes que tomaron 
parte de la ext inción. Ha
bían pasado vei nticuatro 
horas y el cansancio se re
flejaba en sus rostros. Al
gunos descansaban, o al 
menos lo intent aban, tum
bados bajo la sombra de 
los árboles, otros se ali 
mentaban , reponiendo 
fuerzas sob re la marcha 
pafa inmediatamente se
gu ir con la dura tarea, aun
que en esos momentos fue
ra ya fundamentalmente 
de control. El helicóptero 
seguía soltando agua en los 
puntos qu e todavía hu 
meaban. El «walky» del d i
rector del Parque lanzó al 
aire e l aviso de que habían 
surgido nuevas llamas en la 
pinada de ~ Las Llanas», 
por lo que José Jiménez 
volvió a contactar con la 
base de Riofrío, en Piedra
buena, para ped ir que las 
avionetas volvieran a dar 
a lguna pasada y acabar con 
ese foco persistente. La 
petición se cumplió a la 
mayor brevedad y los apa
ratos aéreos, dirigidos por 
pi lo tos polacos, acabaron 
con las llamas. 

De nuevo vue lve la cal
ma, pero pese a la extin
ción oficial del mayor in
cendio que ha sufrido el 
Parque Natural de Caba
ñeros, nadie se fía del todo 
y el que menos José Jimé
oez, e l director, que antes 
de retornar a Pueblo Nue
vo de Bullaque, donde está 
la oficina de información 
del Parque, solicita que el 
helicóptero suelte a lguna 
carga más sobre los hu
m eantes res tos, «pero 
- dice - que lo haga desde 
más allllra, para que se ex-

APROCA y EL INCENDIO DE CABAÑEROS 
En relación con el reciente incendio pro

ducido en el Parque Natural de Cabañeros 
y las versiones que se vienen ofreciendo so
bre el mismo, la Asociación de Producto
res de Caza de Castilla-La Mancha 
(APROCA) desea expresar las siguientes 
puntualizaciones: 

1. APROCA muestra su total rechazo y 
condena hacia los autores de tan deleznable 
acción, los cuajes no sólo causaron impor
tantes daños al ecosistema de Cabañeros, 
sino que también -y esto es mucho más 
grave- pusieron en peligro la integridad de 
cuantas personas colaboraron abnegada
mente en la extinción del incendio. 

2. De la misma manera, APROCA ma
nifiesta su repugnancia y absoluto despre
cio para quienes. de manera más o menos 
velada, omitiendo los más elementales 
principios y tratando de rentabilizar ante 
la opinión pública este lamentable suceso 
que a todos nos ha conmocionado: de for
ma genérica, se atreven a acusar como au
tores del delito a quienes no desean que 
Cabañeros sea declarado parque nacional, 

movimiento que notoriamente encabeza 
esta asociación. 

En relación con ello, APROCA está es
tudiando, y en todo caso se reselVa ejercer 
acciones legales contra quienes., directa o 
indirectamente, relacionen a esta asocia
ción con el citado incendio del Parque Na
tural de Cabañeros o con cualquier otra ac
tividad no sujeta estrictamente al ordena
miento jurídico vigente. 

3. APROCA insta con toda firmeza a 
que se extremen los medios necesarios 
para el esclarecimiento de los hechos, so
bre cuyos autores debe recaer el peso de 
la ley con su máximo rigor. 

4. Finalmente, APROCA fonnula un cá
lido Uamamienlo a la cordura entre quienes 
puedan estar a favor o en contra de la de
claración de Cabañeros como Parque Na
cional. Por encima de posicionamientos y le
gítimos intereses, a los que asiste el Dere
cho Constitucional de ser expuestos y defcn+ 
didos., debe prevalecer el respeto al Orden, 
al Hombre y a la Naturaleza, sin que tenga 
cabida alguna la violencia y la difamación. 
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panda más y refresque la 
zona». 

Al rato entra un nuevo 
re tén de hombres para re
levar a los compañeros. La 
act ividad, pues, sigue en el 
Parque y nadie se duerme 
en los laureles de la rápida 
ext inción . 

El Pa rque Nat ural de 
Cabañeros cuen ta desde 
ahora con una nueva heri
da en su mi lenario paraje, 
una enorme calva cenizosa 
de 400 hectáreas, provoca
da por unas manos crimi
nales que no quieren que 
se convierta en un Parque 
Nac iona l, más grande y 
más fue rte . 

.. REACCIONES DEL G08IERNO 
REGIONAL " • 

El consejero de Agricul- :E 

t u ra, Fern a nd o Ló pez 
Carrasco, ha calificado de 
«acto te"orista» el incen
dio provocado en el Par
que Nat ural de Cabañeros 
y añad ió que «quemar un 
parque es un acto salvaje y 
asesino; además, un parque 
donde hay miles y miles de 
animales, algunos árboles 
centenarios y un paisaje que 
puede tardar unos cien o 
ciento cincuenta años en 
recuperarse». 

Fernando López Carras
co corroboró que los piró
manos «sabían perfectamen-
te lo que hacían, porque pla
nificaron la hora y, además, .,; . . 
provocaron mmu tos antes ::É 

dos incendios fuera del par
que, posiblemente para dis
traer a los retenes y a los me
dios que tenemos para apa
gar incendios». 

El presidente de la Ju nta 
de Co mun id ades, José 
Bono, manifestó por su par-
te que «si el incendio ha sido 
imencionado, responde se
guramente a intereses eco
nómicos y personales que no 
desearán la calificación de 
Parque Nacional de este pa
raje natural». Pero pa ra 
José Bono, los incendiarios 
han cometido un erro r, 
«porque Cabañeros tendrá 
en poco tiempo esta califica· 
ción, a pesar de la ¡mención 
de esa actuaciÓn perversa». -::: 

• JULIO BARBERO 

AJgU118S de /8$ cien personas que participaron en las labores de extincl6n cambian Impresiones con 11 dirKlor del parque. 

Lr recuperldOn de lIgunas especies de la lOIIa afectada po! e/luego no se producirá 
Iwta pBUdos al menos CU8f1nta años. 

Un fuerte contingentl de medios técnicos, maquinaria fue mor/lindo. 

El incendio 
principal se inició 
en las 
inmediaciones del 
«risco de la rata"_ 
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~~----------

Baja el precio 
de la 
vivienda 
El precio medio del metro 
cuadrado de la vivienda 
descendió un 6'3 por ciento en 
Castilla-La Mancha, durante 
los cinco primeros meses de 
este año. Según los datos 
facilitados por el Banco 
Hipotecario, hasta el mes de 
mayo de 1992 el precio medio 
del metro cuadrado de una 
vivienda nueva costaba 85.514 
pesetas en la región . mientras 
en este mismo periodo del 93 
el precio se ha tasado en 80.10 1 
pesetas. El descenso registrado 
en Castilla-La Mancha está 
muy por encima de la bajada 
media producida a nivel 
nacional. En el conjunto del 
país, el precio de la vivienda 
cayó un 0'8 por ciento, con 
respecto a 1992. 

~>-------

Contratación 
"irregular" 
en Albacete 
El Grupo Municipal del P.P en 
el Ayuntamiento de Albacele ~ 
ha denunciado que la comisión pl 
de Ferias y Fiestas de la 
Corporación socialisla ha 
cometido una "irregufarülad" 
al iniciar un proceso de 
conlratación para un servicio 
de hoslelería en el pabellón 
ferial sin haber sido antes 
propuesto ni en la propia 
comisión de Ferias ni en la 
comisión de Gobierno. La 
concejala del PP , Isabel Egea, 
aseguró que el socialista Juan 
Ponl, presidente de la comisión 
de Ferias, publicó en la prensa 
local dicha contratación, 
mediante un anuncio, sin contar 
antes con el acuerdo del órgano 
decisorio. La alcaldesa, 
Carmina Belmonte, ha 
iniciado los trámites para 
subsanarlo. 

- 10-

.. • 

Publicada la Ley de Control 
de altos cargos 
El Boletín Oficial del Estado publicó esta semana la Ley de 
Transparencia y Control de los intereses privados de los allos 
cargos públicos de Castilla-La Mancha. ESla Ley fue aprobada el 
pasado día 20 de mayo por las Cortes regionales. Con ella se 
pretende lograr una total transparencia en la labor de los gestores 
de la Administración autónoma. A partir de ahora los altos cargos 
regionales deberán declarar publicamenle y certificado por un 
funcionario encargado de esta labor, todas las actividades, intereses 
y bienes paniculares que tengan. tanto despues de su toma de 
posesión del puesto público como con posterioridad a su cese si se 
produce. 
-000 

Primera familia de refugiados 
bosnios acogida en Toledo 
Una familia de refugiados bosnios, los Begic -compuesta por un 
matrimonio y sus tres hijos- ha sido la primera en ser acogida en la 
provincia de Toledo. concretamente en la localidad de Noblejas. 
Los vecinos de este pueblo toledano, a través de sus responsables 
municipales, se movilizaron para tramitar el acogimiento. A 
Zuhdiga Begic, padre de la familia bosnia, se le ha dado un puesto 
de trabajo como soldador en el Ayuntamiento de Noblejas, con un 
contrato de un año, y toda la familia reside en una antigua casa de 
maestros que ha sido acondicionada con la ayuda vecinal. 

Las pensiones . 
crecieron 
muy poco 
Según datos del Ministerio de 
Trabajo, Castilla-La Mancha 
fue la segunda comunidad 
autónoma donde menos 
crecieron las pensiones de la 
Seguridad Social. despues de 
Extremad ura. Hasta el mes de 
mayo de este año, el aumento 
de las pensiones en la región 
ha sido sólo de un 6'26 por 
ciento, en comparación con el 
mismo periodo del 92. Sin 
embargo, a nivel nacional 
subieron una media del 7'33 
por ciento. Solamente las 
pensiones de Extremadura 
han crecido menos que las de la 
región, con un aumento del 
6' 1 por ciento. El número de 
pensionistas en Cast illa-La 
Mancha es de 273 .800, siendo 
5.900 más que en 1992. 

Un alcalde 
fallece por la 
picadura de 
una abeja 
Tomás Alonso Azconas, de 41 
años de edad. alcalde de la 
localidad Puebla de Vallés en 
Guadalajara, falleció el 
pasado fin de semana Irás sufrir 
la picadura de una abeja. 
Tomás Alonso fue picado por 
una abeja cuando estaba 
realizando labores de 
apicultura. Según informó el 
Gobierno Civil de la provincia 
alcarreña, al alcalde murió a 
consecuencia de la asfixia que 
le produjo un "edema glotis", 
es decir una reacción a la 
picadura de este insecto. Este 
es el primer caso de muene por 
picadura de abeja que se 
produce en la última década. 
En La Alcarria, donde el 
trabajo con abejas es cotidiano. 
son frecuen tes las picaduras, 
pero muy extrañas las muenes 
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Para vender o comprar 
su {liso, la solucion 

mdiscutible, 
la tiene usted en su mano 

Marcando el 900-102121 .De UNINSN 
La empresa de servicios inmobiliarios de 
vanguardia , número UIlO del sector , con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UNIi"&Y que le ofrece los más eficaces 
serv icios inmobiliarios, así como la más 

Nuiiez de Balboa, 35 
Telf: 577 6 1 15 
Fax: 576 39 38 

el Orense, 12 
Telf: 555 40 11 
Fax: 555 OS 17 

~ 
~ 

UNINSN 

CJ Goya,43 
Telf: 435 24 18 
Fax: 5763938 

rápida selección , gestión y tramitac ión 
del mejor crédito vivienda para que usted 
elija el más rentable del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UNINV\' 
la solución de su piso, hoy, está en su mano. 
Más cerca imposible. 

el Alcalá, 352 
Telf: 377 10 40 
Fax: 2670277 

C/Oca,80 
Telf: 525 21 42 
Fax: 525 26 93 
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REGIONAL 
. ~------------

Bono promete 
ayuda a los 
toxicómanos 
José Bono, presidente de 
Castilla-La Mancha, se 
entrevistó en Albacete con el 
religioso italiano, padre 
Pierino, fundador de la 
Comunidad lncontro, de ayuda 
a los toxicómanos. Bono ha 
prometido ayuda financiera 
para los proyectos que esta 
organización está realizando 
en Tobarra. Ciento veintisiete 
toxicómanos se rehabilitan en 
esta localidad. Asimismo, 
existe una solicitud de Ciudad 
Real para que lncontro se 
instale en esta provincia. Bono 
elogió la postura del obispo de 
Guadalajara que ofreció el 
palacio episcopal a la 
asociación Proyecto Hombre 
que tuvo dificultades para 
instalarse en Trijueque. 

~~----------

Más de tres mil 
nuevas líneas 
telefónicas 
El convenio de Extensión de 
Telefonía Rural en Castilla-La 
Mancha permitirá que la región 
tenga 3.622 nuevas líneas antes 
de final de año. Este acuerdo, 
finnado por responsables de 
Telefónica y de la Consejería 
de Administmciones Públicas, 
se añade al Plan Nacional de 
Telecomunicaciones. Más de 
nueve mil líneas se abrieron en 
la región gracias a este 
proyecto alcanzado a lo largo 
de tres años. En Guadalajara, 
las estaciones de Muduex , 
Brihuega y Sigüenza y. en 
Albacete, Hoya Gonzalo, 
Vi llarrobledo y Albacete
Parque, han entrado en servicio 
por medio de este Plan. Las 
inversiones han alcanzado los 
seis mil millones. 

- 12 -

Bono apoya a los movilizados en 
contra del Trasvase Tajo-Segura 
José Bono ha declarado que las movilizaciones en contra del 
Trasvase Tajo-Segura responden a la actitud de los ciudadanos que 
"en un Estado de Derecho, muestran su disconfomlidad con una 
decisión ministerial", a la vez que asegumba que el Gobierno 
regional coincide con esta postura, como muestra el recurso 
presemado por el Consejo de Gobierno comra la orden del consejo 
de Ministros. Bono añadió que no está en comm del Plan 
Hidrológico, pero sí "en contra de que se lleven el agua de dónde 
faha" , como hace este trasvase que calificó de ilegal. Por su parte, 
los ciudadanos de 22 municipios riberreños siguen con su política 
de movilizaciones en contra de este trasvase. 

--ooo==~=;=:::::===:::=; 

El Partido Popular acusa al PSOE 
de paralizar las Cortes Regionales 
El Consejo de Dirección del Partido Popular de las Cortes 
Regionales ha decidido reunirse para analizar la situación de paro 
que vive la Cámara, cuya mesa rechazó su propuesta de tramitar 
los asuntos pendientes. La mayoría socialista del este órgano rector 
impidió así que el Gobierno Regional ofreciera las explicaciones 
oportunas sobre New Techno y el caso MOhedano, así como el 
nombramiento de los dos nuevos senadores regionales -el popular 
José Manuel Molina y el socialista Jul ián Grimaldo-.Los populares 
acusan al PSOE de querer evitar problemas como Cabañeros. 

El sindicato CE
SIF acusa a 
José Bono 
El sindicato CSIF ha acusado al 
presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono. de utilizar 
para fines particulares 
automóviles de la Consejería 
de Agricu ltura. en jornadas de 
asueto. El CS IF considera que 
estos gastos innecesarios "los 
pagamos todos los españoles" y 
que su control comribuiría "a 
paliar el déficit público". 
Asimismo, el sindicato ha 
apuntado la obligación de la 
Administración de devolver a 
las arcas públicas las 
comisiones ilegales "cobradas 
indebidamente". Como 
comraste a esta situación de 
gasto público, el CSIF destacó 
la congelación de plamillas y 
sueldos de los funcionarios del 
Estado. 

Cáritas: 350 mi
llones de ayu
das en Castilla
La Mancha 
La organización de la Iglesia 
Cáritas Diocesana destinó 
dumnte el año pasado alrededor 
de trescientas cincuema 
millones de pesetas en Casti lla
La Mancha. Diferentes 
proyectos de ayuda se 
siguieron en las provincias de 
la región, de las que Ciudad 
Real aportó la mayor camidad 
de dinero, 153 millones de 
pesetas. Cuenca tuvo un 
presupuesto de 21 millones 
para programas como 
"Proyecto Hombre"; Albacete 
dispuso de 53 millones paTa 
préstamos urgentes. En cuanto 
a Guadalajara, la ayuda 
ascendió a más de 38 millones 
de pesetas para asistir a los más 
necesitados. 
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Si 
I~ 

OFERTAS SEPTIEMBRE 
HOTELES 3* NACIONAL 

• 8enidorm •..••..•••.••...••...••. 3.150 ptas. 
• Fuengirola •.. •••..••...••..••..•. 1150 ptas. 
• La Manga •••••••••••••••••••••••• U25 ptas. 
• Galicia Rías Bajas del 9 al 12 ... 18.000 ptas. 
• Cuba ••••••• •••••••••••••••••••••• 84..900 ptas. 
• Grecia '" •••.......•..••.......•.. 53.900 ptas. 
• Túne.l •••••••••••••••••••••••••••• 39.700 ptas. 

HOTELES PROPIOS 
VIAJES MEDIA 

~ 

DESCUENTOS NINOS GRATIS 

Bisagra. 
Nuestra revista de 

información ~eneral 
con denominacion de 

om Castellano· Manchega. . Por antonomasia 
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Ciudad Real vivió un año más sus fiestas patronales con baile, música, toros y deportes 
suficientes como para que todos los hombres con ganas de meterse en «juerga» hayan 

tenido su ración de divertimiento. Buenas fi estas para volver al trabajo con ganas. 

CIUDAD REAL VIVIO LAS FIESTAS DE 1993 

A vueltas con 
las fiestas 

part ir del 14 de 
agosto, Ciudad 
Real recupera el 
pul so bajo un 
sol de justicia , 
con la llegada 
de las sempi 
ternas fiestas 

patronales en honor de [a 
Vi rge n del Prado. Nueve 
días de fi estas que han de
jado exhaustos los deseos 
de diversión de absoluta
mente todos los ciudada
nos de la capital y gentes 
venidas de fuera qu e, en 
eSIa ocasió n, se han multi
plicado por las ca lles y 
te rrazas cé ntricas. A pesa r 
de que casi todos hacen 
una crítica ve lada a los fes
tejos organizados por e l 
Ayu ntamiemo, al fmal el 
amplio y auste ro programa 
diseñado consigue satisfa
cer e n a lgún momento las 
expectativas creadas. La fi 
loso fía lúdica de los socia
li stas de Ciudad Rea l es 
cla ra y la siguen a raj ata
bla: diversión para todos r 
pa ra ladas las edades. ASI, 
por ejemplo, los conc ie r
tos, te rmómetro que mi de 
el s rado de impl icación 
fest iva, ha n sido un fiel re
nejo de la animación que 
ha re inado la mayoría de 
las jornadas. Públicos de 
todas las edades. OBK lle 
nó el rec into de La Gra nja 
de ti e rnas jovencitas de 
dientes de leche vigiladas 
por sus padres que aguar-

14 

daban paciemememe el fi
nal del concie rto y sopor
taban las convu lsio nes pél
vicas del so lista. Po r cierto 
qu e los concejales, con Ni
colás Clavero a la cabeza, 
ba ti e ron palmas dando 
rienda suelta al ti erno in
fa nte que en el fama llevan 
dent ro. 

... DE ROSARIO A LA 
JURADO 

Rosar io, en su segunda 
incursión por nuestra pro
vi ncia , volvió a deja r pa
tcnte el racia l ge ni o qu e 
lleva dent ro y el público, 
que casi ll enó el audito
num, saltó a rabiar al son 
de ritmos calientes. La Ro
cío también sabe cómo le
va ntar pasiones, y María 
Dolores Pradera consiguió 
por un momento tocarnos 
la fibra sensible, porque no 
todo iba a ser bu lla en es
tas fiest as. Actuaciones 
para todos los gustos y mu
chas propuestas culturales 
y deportivas. Em re estas 
últimas, cómo no, volvió a 
cobra r especial importan
c ia e l co ncurso hípico na
ciona l, que este año alcan
zó su vigésimo sexta edi 
ción. 

Por o tro lado, el Ayun 
tami ento, tras e l éxito del 
año anterior, anda inte re
sado en recuperar los bai
les de salón a la hora de l 
aperit ivo y agrandó la car-

pa que da cobijo al «bai le 
del vermú>.>, aunque se ol
vidó de «pequeños deta
lles>.> como ampliar a l mis
mo tiempo el enta r'imado 
de la orquesta que anima
ba e l catarraL' así, los mú
sicos de Adan y Eva y la 
Manza na Melodiosa no tu
vieron más remedio que 
o rganizar un plante. Con 
todo, los «bailes del ver
mú >.> tienen gancho y si el 
Ayuntamiento le echa ima
gi nación a l asunto tiene un 
filón festivo muy sustan
cioso. 

Ta mbién los pequeños 
tuviero n sus actividades 
co n un sitio propio en e l 
rec into fe ri al. Mús ica y 
teatro para los chiquillos, 
mientr as que 'Ios de las pe
ñas ce naban la prime ra no
che una cena fría que con
sigu ió recordar otros ága
pes que, antes de la c ri sis, 
se celebraban en ese mi s
mo escenario. Las gua pas 
muchachas de la orquesta 
Word Star no consiguieron 
sujetar al persona l, que se 
ma rchó pronto. Pero ésta 
no ha sido ni con mucho la 
tónica dominante, porque 
e l entusiasmo de los ci uda
drealeños, con el recuerdo 
prese nte de la batalla de 
flores, consiguió dignificar 
unas fiestas que ya son his
toria . 

• A. N. V. 
FOTOS: M. A. SANCHEZ 
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Los chu"eros, siempre pre$llnte, CCII sus../wmoJ> 
y sus "fK1"UIt, 
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ENTREVISTA 

Miguel Bosé continúa el ve rano con su marathoniana gira de conciertos en direclo. 
Más de cincuenta actuaciones para que gocen sus seguidores más acérrimos. Todos los que 
tiene en la región pudieron disfrutar con su actuación en Toledo y el día 5 de septiembre 

lo hará en Daimiel. 

ecHe conseguido un 
espectáculo nunca visto» 

sledes creen 
que dos mi
nutos de con
versación dan 
para mucho? 

Pue s esa 
fue precisa
mente la con

dición que puso la estrella 
Miguel Bosé para que tuvié
ramos el privilegio de escu
char de su boca cuatro frases 
hiladas en fonna de razona· 
mientos que, pasados por el 
tamiz de su inteligencIa dan 
mucho jugo. Pero la culpa no 
la luvO él. 

El poderoso en tramado 
que mueve la dinámica de 
estos gigantescos espectácu
los y los intereses que muc
ven consigo provocan situa
ciones confusas que los can
tantes solucionan con el si
lencio. 

Con todo, Miguel Bosé se 
esfuerza por parecer afable 
ante la maraña de informa
dores a quienes, reconozcá
maslo, nos detesta. 

La pasada semana actuó 
en Toledo con un espectácu
lo visual y acústico sin prece
dentes que sorprendió a las 
m,ís de ocho mil personas 
que pasaron por la plaza de 
toros. Un espectáculo idénti
co al que presentará en Dai
miel dos años después de su 
primera actuación saldada 
Igualmente con el éxi to. I'Si 

16 

110 recuerdo liada de aquella 
actuació" -cuenta- es que 
todo fue biel/. La verdad es 
que fa gente de Castjl/t¡-LIJ 
Mancha me lrala baSlanle 
bien. Y 110 pongo reparos en 
I'olver cuando haga falta. » 

¿Sabes qué pasa que a mí 
los conciertos conforme los 
voy haciendo se me van 
borrando de la cabeza. Sólo 
me acuerdo de los puntos 
muy malos, lo cual quiere de
cir gue si Daimiel no está en 
la lista es que la cosa fun
cionó. 

Miguel Bosé es un hombre 
que se ha pasado los 37 años 
de vida que tiene maduran
do encima del escenario. De 
esta manera con su último 
trabajo, titulado 1<.801'0 el sig
ilO de Caín» ha conseguido 
crear unos temas cálidos, que 
la est rella presenta encima 
del escenario con un original 

Después de dos 
años sin cantar he 
conseguido un 
espectáculo sin 
precedentes. 

montaje, diseñado en Bélgi
ca por inspiración suya. Mi
guel Bosé es un hombre cur
tido por antonomasia sobre 
los escenarios desde que en 
el año 77 comenzase a enter
necer corazones adolescen
tes con Linda, su primer éxi
to musical. _Hombre induda
blemenle cualldo UtlO se sube 
a ifllerprelar una canción una 
vez que la ha escrito y que la 
ha grabado y emras en una 
historia detenninada, lógica
mellte cada vez eres Ul/ perso
naje difereme. EII mi espectá
culo hay una parte que es tea
tral, es inevitable.» 

En su último tour, después 
de sus dos años de carrera en 
el cine Miguel Rose se ha 
permitido el lujo de innovar. 
I'Buscaba sobre lodo unas lu
ces que fueran particulares. 
Sobrias y al mismo tiempo 
muy esculwrales. No sabia 
exactameme qué es lo que 
quería ofrecer pero quería sa
lir de la caja negra de siempre 
y, buello, se presemó este di
seño por estos belgas y se ha 
cOlIstmido en Inglaterra. Es 
lodo él famáslico, COn luces 
móviles. En realidad es algo 
experimental y ¡{lIico fXJrque 
nunca afiles se había COrlS
lruido ' algo así en ninguna 
parte.» 

Miguel Bosé pone cada de 
niño bueno mientras firma 
autógrafos a los previlegia-
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dos mortales que sucumben 
ante su metro ochentaisietc y 
su barba de tres días. Llega 
poco antes de comenzar la 
actuación, unas dos horas 
antes. Saluda altivo y cordial 
a la vez. Prueba el sonido con 
sus músicos, sonríe. Mientras 
tanto uno de esos mánagers 
que pu lulan a su alrededor 
saca unas sillas de madera al 

patio de caballos de la plaza 
de toros y, a distancia pru
dencial coloca una mesa de 
madera. Todo destinado a no 
atosiga rle. Miguel sonríe. 
Pero todos los demás empie
zan a impacientarse. «No, por 
favor, nada de falos. Miguel 
" O quiere [OIOS.,. Casi tampo
co quiere hablar, pero al fi 
nal, accede y nos concede 
dos minutos de su precioso 
tiempo. Completamente ca
breado, me considero todo 

un privilegiado por haber po
dido arrancarle unas pala
bras exclusivas. 

Tras dos años en el cinc 
Miguel Rosé ha vuel to a can
tar. «Hombre, lUlO plallea 
u"a gira de conciertos CII(/II 
do liene 1111 di.KO de por me
dio." Esta gira corresponde 
directamente a la salida de 
"Bajo el signo de Caí" e i{uJ-

lralldo en direclO el disco». 
Miguel Rosé ha hecho su dis
co más intimista y cerebral. 
«Pero tia es que mi estado de 
állimo sea {/Ji lo que pasa es 
qlle he comeguido escribir 
mejor !JOra que la gellte se ell
rere más, pero 110 he sacrifi
c(ulo liada. Por IIna parte, es 
reflexivo y por O/ro es Iremell
damel/le exlrovertido." 

• TEXTO: ANGEL N. 
VELDUQUE 
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El baño más polémico 
del verano se está dando 

en la piscina municipal 
Tiempo libre, en 

Ciudad Real. Hace unas 
semanas los bañistas se 

alannaban ante los 
incidentes que 

produjeron tres 
drogadictos, a los que se 
les enfrentó el socorrista, 
Enrique Ruiz. No era un 

acto aislado, ya que en 
los últimos años esta 

piscina había padecido la 
visita de bandas que 
cometían pequeños 

hurtos. 

UN BAÑO POLEMICO 

Vigilantes jurados controlan la 
seguridad en la piscina Tiempo Libre 

Representantes 
de CSIF critican la 
contratación de 
una empresa de 
seguridad privada 
y reclaman la 
intervención de la 
policía local. 

18 

os bañistas que diaria
mente acuden a la pisci
na municipal Tiempo 
Libre, de Ciudad Real 
(la más antigua de la ca
pital), se están empe
zando a acostumbrar a 
que, mienlras que se 

dan el char.uz6n de rigor y 
toman el so, no sólo están VI

gilados por el socorrista de 
tumo, SinO que, además, un 
guardia jurado de una em
presa privada de seguridad 
controla lodo cuanto sucede 
en el recinto. 

El Ayuntamiento de Ciu
dad Real se ha decidido a 
pagar los servicios de seguri
dad de una empresa para po
ner fin a la creciente insegu
ridad que afectaba a esta pis
cina y calmar así a los bañis
tas que, tras los últimos inci
dentes, habían comenzado a 
alarmarse seriamente. 

Pero, si los usuarios de la 
piscina están más tranquilos 
con esta medida, son ahora 
los trabajadores representa
dos por el sindicato CSIF de 
las dos piscinas de titularidad 
municipal, Tiempo Libre y 
Polideportivo Pnncipe Juan 
Carlos, quienes han reabier
to la polémica contra el con
cejal responsable de personal 
y piscinas, Emilio Villarino. 

1M DROGAS Y ROBOS 

Representantes del sindi
cato CSI F han acusado pú
blicamente al concenjal Emi
lio Villarino de «querer ocul
tar los problemas que hay en 
eSla piscina municipal - ma
nifiesta Bemabé Moreno- y 
ocultar los problemas no es la 
fonna de solucionarlos». Se
gún este sindicalista, al que 
corrobora Angel Luis Ruiz. 

socorrista y empleado muni
cipal, los problemas de inse
guridad en esta piscina vie
nen sucediéndose desde años 
atrás, «porque aquí han acu
dido personas marginales y 
conflictivas, que se colaban 
en las piscinas, cometían pe
queños hurtos y algunos se 
drogaban y se han llegado a 
encontrar jeringuillas en al$U
nas zonas». Según denuncian 
estos representantes de los 
trabajadores, «estos hechos se 
han venido poniendo en co
nocimiento del Ayuntamiemo 
de manera reiterada, pero han 
hecho caso omiso, hasta que 
la situaci6n ha llegado a un lí
mite». Para el socorrista An
gel Luis Ruiz. «se tenía" que 
haber tomado medidas en 
esta piscina ames de que se 
abriera y no más de un mes 
después». 

El incidente más grave re-
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CSIF crl/iQ " ~ di p/anIfic«I6tI di 101 mponIIbIn lTUIkfpaIn fIUI: M h«ho lnIfguro "r«/nto TIMrpo UbtI. 

gistrado se produjo hace 
unas semanas, cuando dos o 
tres personas, presuntamen
te bajo los efectos de la dro
~a, según indican los traba
Jadores, se lanzaron a la pis
cina, uno de ellos con la ca
miseta manchada de sangre, 
y no hicieron caso a las ad
vertenc ias de l socorrista, 
quien decidió que todos los 
bañistas salieran del agua y 
suspendió por ese día el ser
vicIo. A juicio de CSIF «el 
socorrista actuó correcta
mente y, sin embargo, el con
cejal responsable de perso
nal, Emilio Vil/orino, tomó 
represalias contra él trasla
dándole a otra piscina muni
cipal y criticando su actua
ción». 

Tras este incidente fue 
cuando el Ayuntam iento 
tomó la decisión de con tra
tar guardas jurados que vi
gilaran la piscina. Esta me
dida tampoco ha sentado 
bien al sindicato de funcio
narios, ya que consideran 
que «para velar por la segu
ridad de unas instalaciones 
municipales está la policia 
municipal -comenta Der
nabé Moreno-, que es 
quien debe intervenir en esos 
cOl/flictos». 

Para CSIF y los trabaja-o 
dores municipales represen-

tados por este si ndicato las 
críticas al Ayun tamiento, y 
concretamente a Villarino, 
son tres: la fa lta de planifi
cación conociendo el pro
blema de an temano, la acti
tud de castigo tomada con
tra el socorrista y el contra
lar unos servicios privados 
paJa mantener la seguridad 
y no dejar que sea la policía 
mun icipal quien se encar
gue de esta tarea. Por su 
parte, Emilio Villarino re
bate todas estas acusaciones 
y asegura a esta revista que 
«en la piscina de Tiempo Li
bre hay una total nonnali-

Et CSIF acusa al 
concejal Emílío 
Vil/arino de ocultar 
los problemas de la 
piscina.!! 

dad; se ha contratado la se
guridad de una empresa pri
vada para dar más tranquili
dad a los bañistas, pero todo 
está absolutamente normal y 
lo que resulta inoportuno y 
lamentable es que unos seño
res que persiguen sólo intere
ses personales (en alusión a 
los representantes de CSIF 
que han denunciado los he
clros) puedan alannar a la 
población cuando ya no hay 
motivo». 

Emilio ViJlarino asegura 
que en estos momentos ya 
no es precisa la presencia de 
un vigilante jurado, pero 

que se mantendrá para dar 
más sensación de mseguri
dad a los usuarios, y justifi
ca el que no sea la policía 
municipal la única encarga
da de interven ir en estos 
conflictos con el argumento 
de que «unos policías muni
cipales van de vez en cuando 
por las piscinas, pero no pue
den permanecer allí todo el 
tiempo, por eso es más segu
ro alguien que esté continua
mente vigilando». 

eN POCO PERSONAL 

Los miembros de CSIF 
con representación munici
pal han hecho extensibles 
sus, críticas a ciertas irregu
landades que, a su juicio, se 
dan en la otra piscina muni
cipal, el polideportivo Prín
cipe Juan Carlos, la mayor 
de la capital y con una me
dia de 800 a 900 personas 
que la visitan a diario. Se
gún Dernabé y Ruiz Serra
no, «por una mala planifica
ción en la primera quincena 
de agosto sólo ha habido un 
bmiista por tumo, con lo que 
se ha provocado desasisten
cia en el servicio de socorris
mo, ya que una sola persona 
no puede ocuparse bien de la 
vigilancia en la piscina si, 
además, tiene que atender el 
botiquín, con un importante 
número de asistencias dia 
rias». El concejal de perso
nal, por su parte, desmiente 
que haya un solo socorrista 
por turno y acusa de ralsas 
las declaraciones de los sin
dicalistas. 

Un día después de que el 
CSIF denuncíara esta situa
ción, quien no estaba dema
siado satisfecho con que se 
reabriera la polémica era el 
empresa rio encargado de 
explotar el restaurante y bar 
de la pisci na, gue comprobó 
cómo el público, alarmado 
tras nuevas declaraciones, 
dejó de ir a la piscina . El 
empresario mantuvo una 
entrevista con el concejal 
Villarin o y estudian la posi
bilidad de querellarse con
tra los responsables de las 
manifestacIOnes sobre inse
guridad en la pisci na , con
crelamente Bernabé More
no y Angel Ruiz. 

• P.L.G. 
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o Bono, contra los incendiarios 
del Parque de Cabañeros 

El presidente de la Junla de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, José Bono, aseguró que nadie 
detendrá el proceso de conversión de Cabañeros en 
parque nacional, y que se investigará hasta las últimas 
consecuencias el Incendio provocado en dicho paraje 
nalura l que acabó con más de 400 hectáreas de monte 
bajo mediterráneo y una ve intena de pinos . • Ni tiros ni 
troyanos - dijo 8000- \'on o conseguir que paralicemos 
fas actuaciones de cOlwer1ir Cabañeros en parque 
Ilacianal, por /0 que quiero que sepan quienes han 
provocado el incendio, con una imención claramente 
perversa y delincuente, que no van a conseguir su objetivo, 
ya que si iba a ser un campo de liro y lo salvamos 
muchos caslellano-mancJregos y hoy es un parque natural, 
ahora queremos muchos que sea un parque nacional, y lo 
va a ser, aunque se interpongan intereses econ6micos de 
algunas personas que quieren que no lo sea.» 

o En estudio reducir el área de 
influencia de la denominación 
de origen La Mancha 

El área de influencia de la Denominación de Origen La 
Mancha, la mayor de la Comunidad Europea, podria 
qucdar reducida con el nuevo reglamento que el 
Consejo Regulador de esta Denominación está 
preparando pafa adaptar su funcionamiento a la 
nomativa comunitan a. La Denominación de Origen La 
Mancha podría lim itarse con esta reducción a las zonas 
que cuentan realmente con viñas inscritas y producen, 
eliminando aquellas que no cuentan con mnguna o con 
un número insignificante, como los montes de Ciudad 
Real y. Toledo. El Consejo estudia también la 
posibIlidad de crear subdenominaciones de origen 
dentro de la Denominación de La Mancha. La idea es 
en principio bien vista por la Consejería de Agricultura. 
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BI$TUII 

Equipo de 
gobierno y 
oposicion 
municipal investigan 
posibles irregularidades 
administrativas en la 
construcción del pabellón 
ferial de Ciudad Real 

E 
sta semana collCluirán las reuniones extraordinarias que 
la Comisión Municipal de Ur banismo del Ayunta
miento de Ciudad Real celebra para investigar y acla
rar presuntas irregularidades de carácter administrati
vo en la construcción del pabellón ferial de la ciudad, 

inau$urado hace sólo unos meses.. Las reuniones comenzaron 
el mIércoles J?Or la manana (día 18), con la presentación por 
panc de téCniCOS municipales de un infonne sobre el proceso 

Los grupos 
de la 
oposición 
se han 
negado a 
aprobar el 
proyecto 
inicial. 

de construcción que se remonta al año 91. El viernes volvió a 
~Iebrarse una reunión más, después de que se cerrase esta edi
CIón. Los grupos de oposición (Panido Popular, CDS e Izquier
da Unida) tuvieron acceso la semana pasada a distinta docu
mentación que han estado evaluando estos días. 

Los tres grupos se han negado hasta ahora a aprobar en ple
no el refonnado del proyecto inicia~ en el que no se había in
cluido. por ejemplo, un plan de se8.l:lridad e higiene (obligato
rio al sobrepasar la obra los eien mIllones de pesetas), y el pre
SUpuesto del proyecto de amueblamiento, hasta quc no se acla
rascn las razones de las p'resuntas irre~ularidades detectadas en 
el proceso de construcción. la oposiCIón quedó dcsconcenada 
días antes de que el Panido Socialista llevase a pleno.para su 
aprobación estas modificaciones del proyecto inicial, que han 
incrementado considerablemente el presupuesto final del pa
beJlón ferial. ya que nUllCa antes el equipo de gobierno les ha
bía infonnado de las rcfonnas que se habían efectuado. la em
presa constructora Austral no podrá cobrar su trabajo hasta 
quc la obra no sea completamente aceptada por la Corpora
ción Municipal. Entre tanto, la oposición del Ayuntamiento es
pera a que fina licen las investigaciones para mostrar su postu· 
ra afinnatiV"J o negativa a esta obra en pleno. 
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o Primeros 
pasos para 
vender 
Tomelloso al 
exterior 

Para conseguir que Tomelloso 
mejore su peso específico en 
su ámbito de influencia, el 
equipo de gobierno está 
dispuesto a vender los 
productos de la población con 
una imagen clara y 
diferenciada que silva como 
garantía de calidad. El plan 
básico consiste en poner de 
acuerdo a" los agentes que 
favorecen el crecimiento de la 
riqueza para abrir mercados y 
racionahzar la producción 
desde la óptica de unos 
riesgos compartidos. Se está 
elaborando un vídeo desde el 
Consejo Local Agrario que 
estará listo en octubre y que 
dará a conocer el melón, el 
vino y el queso tomellosero en 
ferias y embajadas españolas y 
extranjeras. También se está 
estudiando la posibilidad de 
instalar puestos comerciales en 
los seis o siete mercados de 
abastos más imponantes de 
Madrid. 

Mientras los politicos descansan y 
la infannación se toma también un 
respiro en el mes de agosto, son las 
noticias de sucesos.las que 
acaparan la atención informativa. 
Lamentablemente esta semana ha 
estado plagada de sucesos. los 
accidentes en la carretera en la 
provincia se han cobrado 
numerosas víctim~ entre ellas una 
familia de Almadén, aunque como 
noticia positiva cabe destacar la 
falta de accidentes de gravedad en 
el punto más negro de veranos 
p"'dos: la variante de Daimiel. 
Las obras realizadas en esta 
variante, la señalización y el 
control han paliado uno de los 
tramos más mortales de la 
proVIflCI3. 

o La policía local critica al 
Ayuntamiento 

El sindicato de pol icía USPM-UGT ha criticado ciertas 
actuaciones de los responsables del Ayuntamiento de Ciudad 
Real que afectan a la policía local. Reprochan el hecho de que 
hace cuatro años se prometiera ampliar la plantilla hasta 
treinta personas y sólo se han convocado dIez plazas, seis de 
las cuales continúan vacantes. 
El sindicato de policía ha mostrado su disconfo rmidad al 
hecho de que sip,a sin exist ir en la capital una ordenanza 
municipal de trafico y en cambio sí parece efectivo el servicio 
de grúa. 
La escasez de personal dentro de la policía municipal lleva, a 
juicio de este sindicato, a que en ocasiones se desatiendan 
algunos servicios competencia de este cuerpo. 

o Una anciana 
aparece muerta en 
un pozo 

o Reyerta entre feriantes y magrebíes en la feria 

Todo parece indicar que se trata de 
un suicidio, al menos así 10 creen 
quienes ayudaron al rescate del 
cadáver. Una anciana de la localidad 
de Herencia apareció muerta el 
pasado lunes día 16 en el pozo de 
una casa del pueblo. El pozo tenía 
una profundidad de 20 metros y era 
estrecho, por lo ~ue recuperar el 
cadáver resultó dIficultoso para el 
servicio del 006 y la policía local. 
La mujer, que vivía con una hija, 
había intentado qui tarse la vida en 
otras ocasiones. Durante la celebración de las fiestas patronales de Ciudad Real, el recinto ferial ha 

sido escenario de varios incidentes. El segundo día de feria se produjo una violenta 
reyerta entre un grupo de feriantes y magrebíes que venden sus mercancías en los 
puestos ambulantes. 
Lo que empezó siendo una discusión acabó con pelea con annas blancas y al menos 
una persona resultó herida. Aunque efectivos de la policía vigilan conti nuamente el 
recinto, no presenciaron esta reyerta que se produjo en la madrugada ni se puso 
denuncia en la comisaría. 
Algunos v~cinos del barrio donde se ubica la feria han mostrado su malestar por los 
incidentes que inevitablemente se producen durante las ferias. A los visitantes se les 
aconseja precaución a la hora de dejar sus coches en las proximidades, porque ya ha 
habido varios intentos de robo. En la fotografía una de las alracciones de la feria. 
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M olina está 
preparando la nueva 
Ejecutiva Regional 

entrevistándose con 
todos los Presidentes 

provinciales para 
seleccionar los 

candidatos. Toledo se 
ha quedado fuera. Las 

desavenencias entre 
él y Mariano Alvarez 
han hecho imposible 
un acuerdo de cara al 

Congreso y, de 
momento, Alvarez es 

el único Presidente 
que no está en la 

Ejecutiva. La 
profunda división 

interna se extiende 
por la provincia. Toledo es " IÍIIICI /IfOri~GiI qul! 16 está p/aJlte,~dD /tata/la , MDllna 

GOLPE DE TIMON EN TALAVERA 

Alvarez fuera de la 
ejecutiva de Molina 

Todos los 
Presidentes del PP 
han dado el visto 
bueno a Molina 

Silfo López pOdría 
ser cesado como 
viceportavoz en la 
Diputación 
22 

I pu lso Ma
riano Alva 
r e z-Jo sé 
Manuel Mo
li na puede 
quedar cerra
do esta se· 

mana sí el encuentro deseado 
por ambas partes se produce. 
Hasta ahora, José Manuel Mo
lina, Presiden te reg ional del 
PP, ha mantenido encuentro 
con todos los Presidentes pro
vinciales de la Región, excepto 
Toledo, y ha llegado a acuer
dos que pasan por incluir a es-

tos en la Ejecutiva regional que 
salga del Congreso que se cele
brará el próx imo 25 de sep
tiembre en Albacete. 

Molina qu iere llevar todos 
los nombres de su ejec uti va 
pactados al Congreso para ev i
tar sorpresas de última hora co
mo la provocada por Cuenca 
en el último Congreso regionlll. 
Esta provincia se opuso a la 
Ejecutiva de Molina porque se 
incluían tres nombres -Angel 
Fernández, Pedro Saugar y 
Esteban Malabia- que recha
zaba [a dirección provincial, 

encabezada por la Diputada re
gional, Marina Moya. 

El pacto que está fi rmando 
con los Presidentes provincia
les es el de incluir nombres 
cercanos a Molina y que no 
provoquen recelos y suspica
cias en las provincias. Aunque 
es to no significa renunciar a 
contar con hombres como An
gel Fcrn ández, que, según ha 
podido saber BISAGRA segui
rá en la Ejecutiva regional aun 
que Moli na prefiere " l/O dar 
los cmgos" antes de la elección 
en el Congreso. 
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La idea de José Manuel M~O-;'¡;;~~~~~~~~~~~~~; 
lina de elegir una Ejecutiva sin 
cargos designados, salvo el del 
Presidente regional , es apoya 
por todas la Ejecutivas, excep
to Toledo que aún no se ha pro
nunciado. 

Mariano Alvarez es el úni
co Presidente que no fo rm a 
pane de la nueva estructura di
señada por Molin a,aunque 
fuen tes cercanas a este han ase
gurado que no está descanado 
sí las relaciones entre ambos 
mejoran y Toledo ren uncia a 
imponer nombres a Molina 

Los di rigentcs provinciales 
han optado por un Congreso 
sin fi suras ni broncas y "luvar 
los trapos sucios" a nivel inter
no, dentro del Comité Ejecuti
vo que surja del Congreso. 
Allí se elegirán los cargos, in
cluido el de Secretario general, 
-nu mero dos de la Organiza
ción- entre sus miembros. 

El nuevo Comité Ejecutivo 
tendrá un importante peso polí
tico. La presencia de Isa bel 
Tocino por Toledo, Javier Ru
perez por Ciudad Real, o el 
ministrable Fernández Miran
da de Guadalajara van a per
mit ir a Mo lina presu mir de 
"peso" en Madrid porque todos 
ellos foonan parte del Organo 
máximo del PP enlre Congre
sos, el Comi té Ejecutivo Na
cional. 

El Presidente regional está 
convencido de sus posibilida
des en las próxi mas elecciones 
regionales y, ese es según él, su 
mejor aval ante Madrid. "la 

Dirección Nacional no quiere 
problemas. Saben que I/uestras 
perspec/il'Os elecrorales son in
mejorables. Hemos emparado 
en las elecciones generales y 
nadie se esperaba eslO Silbido 

. tall espectaclllar. Con el decai
miento de Bono y e1IJiI'el as
cel/deme del PP, Castilla-la 
Mancha puede ser gobernada 
por nosotros en e19Y. 

••• PULSO PENOIENTt 

El apoyo de todos las provin
cias como Cand idato ha tran
quilizado a Molina que espera 
en Toledo contar con el máxi
mo de Delegados posi bles y 
que le pennitan negociar, mano 
a mano con Alvarez. 

La situación de div isión in-

tema en Toledo se ha deterio
ra do tra s el cese de Tomás 
Martín Peñato como portavoz 
en la Diputación. Esto provocó 
duras declaraciones cont ra la 
dirección Provincial y el anun
cio de dim isiones en el seno 
del Comité Ejecutivo. Pero de 
los nueve miembros que anun
ciaron su dimisión sólo tres la 
han ejecutado, el Diputado pro
vincial , Sixto L6pez, el porta
voz municipal , Agustín Conde 
y el Alcalde de Almorox, Je
sús Miguel Cortés. 

La elección de delegados al 
Congreso será el nuevo pulso 
en el que Moli na y Ah'arez se 
verán las caras. Los seguidores 
del Presidente regional confian 
en que las declaraciones de AI
\'arez contra algunos candida
tos al Alcalde que no han 

consegu ido ganar nin gu na 
elecc ión, en las que anunció 
iban a ser "retirados", pennitan 
a Molin a tomar posiciones 
aunque están convencidos de la 
Comarca de Talavera, Montes 
y Toledo no están en la mano 
de Ah'arez . Mientras, estos , 
confían que la lejanía de Alba
cete y la vendimia al iviaran de 
un importante peso a algunos 
candidatos a Delegados. "No 
estamos dando ninguna COI/
signa (Jara que l/O I'a)"an peo
res 1/11 mes difícil en eSla pra
I'incia". Molina tampoco está 
preocupado por las ausencias. 
"Viene siendo habilllal que //1/ 

15620 % de/os Delgados fa
lle". Las declaraciones CTu za
das no han cesado desde hace 
días. y mientras Ah'arez man
tiene su candidatura a [a Presi
dencia. Molina sigue preparan
do a su secreto candidato 
alternativo. 

". CAMBIO DE TlMON 

La tensión de Toledo va a te
ner otro punto de batalla en Ta
lavera donde se está preparan
do una operación de derribo 
COnlra el Presidente local, José 
A, Rodríguez Trujillo. Fuen
tes cercanas al sector molinista 
se afirma que de la mano dc 
Miguel Angel Cabezas de He
rrera, Emilio Nh'eiro y Tere
sa Martín han entrado 120 mi
litantes nuevos que darán la 
vuelta a [a Junta local. 

y es que en Talavera las di
fe rentes familias toman posi
ciones. Los hombres de Moli
na confían en Sixto L..ópez 
para controlar, Talavera. Ma
ria no Ah 'arez con un Emilio 
Niveiro desconocido enlre las 
bases de la Comarca avalado 
por el ex del PP, Miguel A. 
Ca bezas y Teresa Martín del 
Rio y, en medio de ambos está 
Trujillo el hombre que dicen 
"l/O se casa COII nadie~ y que 
cuenta con una importante base 
de apoyo. 

Talavera y el misterio de los 
telegramas contra la candidata 
al Senado se debatirá en sep
tiembre, fecha en la se pedirán 
a Niveiro ex pl icaciones de su 
papel en esta trama. La mecha 
está encendida en el PP. 

• M.A. H. 
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o Inversiones 
veraniegas 

Los empresarios del ocio 
encuentran en los meses de 
verano su mejor época para 
sacar rendimIento a las 
inversiones. Las discotecas de 
invierno aprovechan para 
reforma~ y adecuarse a las 
nuevas modas, mientras que 
están a pleno rendimiento las 
terrazas de verano. Así, el 
empresario del sector de 
discotecas Nicasio Castillo, 
de Calzada de Calatrava, 
adecua a los nuevos tiempos 
la discoteca Plató 15 (con una 
inversión de cuatro millones 
de pesetas) mientras que la 
terraza de verano El Trébol 
amplía su oferta y se 
convierte en discoteca «Iight» 
durante sus horas más 
tempranas. 

El nuevo ministro de 
Agricultul1l, Vi",nle Albero, se 
ha encontrado el campo patas 
arriba y a las orga:ruz.ciones 
agrarias en continuo pie de 
guerra. !'.Ite verano la 
situación conflictiva continúa 
y, mientnlS que Asaj~ la UF A 
Y la Unión de Cooperativas de 
España mantienen su guerra 
particular contra los productos 
fianreses, el Centro Naciona! 
de Jóvenes Agricultores sigue 
criticando la politica agraria 
del Gobierno. Recientemente 
el CNJA ha acusado a! 
Gobierno de mantener un 
<desbarajuste burocrárico que 
se esliÍ convirtiendo en un 
peligro para las rentas de 
agricultores y ga/UlderoS». 

o Trabajadoras de Plancacor 
empiezan a cobrar 

Las trabajadoras de la empresa textil Plancacor de 
Socuéllamos que fueron despedidas hace unos meses sin que 
se les pagase el salario de siete meses de trabajo han 
empezado a cobrar parte de la deuda. Según informa el 
sindicato UGT, las empleadas, que canalizaron sus demandas 
a través de este sindicato, han recibido un adelanto de 300.000 
pesetas hasta que perciban el dinero correspondiente a sus 
salarios y despidos a través de la empresa o del Fondo de 
Garantía Salarial. UGT ha negociado este adelanto a través de 
una entidad bancaria. 
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o Empresarios y comerciantes 
negocian con los ayuntamientos 

Para evitar las situaciones conflictivas que se originaron el 
pasado invierno entre empresarios, comerciantes y 
administraciones a raíz del Impuesto de Actividades 
Económicas (lAE) y otros tributos municipales, algunas 
asociaciones empresariales han comenzado a negociar con los 
ayuntamientos. En el caso de A1cazar de San Juan, la alcaldía 
y la Asociación de Comercio y Servicios han llegado a un 
principio de acuerdo sobre los impuestos vigentes para 1993 y 
1994. La mayoría de los impuestos, incluso el lAE, se han 
congelado, o sólo subirán como el lPe. En la fotografía de 
archivo se muestra una de las frotest3S que efectuaron 
comerciantes de la provincia e año pasado. 

o Negocio con vista 
La localidad de Valdepeñas cuenta desde hace poco con una 
nueva óptica, propiedad del profesional Jiménez Cacho. Con 
el objetivo de seguir mejorando los servicios técnicos, Jiménez 
Cacho ha realizado esta nueva inversión que complementa al 
centro polivalente en audiología, logopedia y óptica, también 
ubicado en Valdepeñas. 
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o Una esperanza para Enfersa 
Tras un largo año de angustia, los trabajadores de la factoría 
de Enfersa ven cómo se ha comenzado a dar un paso 
adelante para salir de la crisis profunda que afecta al sector 
de los fertilizantes desde que esta empresa suspendiera pagos 
el pasado verano. El Consejo de Mimstros está a punto de 
dar el visto 'bueno a la entrada del grupo marroquí de 
fe rtilizantes OCP en el capital de Enfersa, que pronto tendrá 
en la Free pon Macmoran su accionista principal tras la 
marcha del grupo KIO. 
Desde que se agravó la crisis, los trabajadores han soportado 
varias regulaciones de empleo, han pasado por varios 
expedientes de extinción de empleo y han protagonizado 
numerosas protestas y manifestaciones para implicar a todas 
las Administraciones en el problema. 

o Lozano cuestiona a 
Consermancha 

El alcalde de Tomelloso, F. Javier Lozano, ha declarado 
recientemente que el servicio mancomunado para el 
(ratamiento de residuos sólidos que une al Ayuntamiento 
con Consennancha representa unos costes 
desproporcionados en relación a estudios que maneja el 
equipo de gobierno. Esta ci rcunstancia, según el primer edil, 
obligará, el próximo otoño, a plantear un estudio detenido 
de la evolUCión experimentada en los gastos, ya que «la 
progresión - dice- no es lógica, y hay ejemplos en la misma 
provincia que lo demuestraTl». 

Crisis 
y domingueros 

M
uchos se preguntan si no tendrán los do
mingueros culpa de la crisis económica. 
Para algunos empresarios hosteleros no hay 
la menor duda de que sí que la tienen, al 
menos de su crisis. Y vamos a poner un 

ejemplo: durante muchos años aquellos que han ele
gido las Lagunas de Ruidera, o espacios naturales pa
recidos, como lugar de veraneo han contribuido a ha
cer el agosto de muchos empresarios que han puesto 
allí sus negocios hoteleros o de restaurante. Pero des
de hace dos veranos los domingueros (incluso los que 
son domingueros durante todo un mes), asustados por 
el oscuro panorama, han ido cambiando sus hábitos 
para volver a las viejas costumbres de llevarse la me
rendera, la tienda de campaña y hasta la neverilla re
pleta de bebidas. Y este afán ahorrativo está siendo 
la hecatombe para muchos de los que tengan casi ex
clusivamente en el verano su fuente de ingresos. La 
prudencia ahorrativa de los domingueros se está de
jando notar. Uno de los restaurantes de las Lagunas 
más exitoso de los últimos cinco años ha colocado ya 
en su fachada un cartel de «se vende o se alquila». La 
propietaria ha hechado sus cuentas y ve que son de
masiados impuestos a pagar cualJdo los ingresos han 
ido bajando mes a mes, y además tiene que hacer fren
te al pago de la seguridad social de unos trabajadores 
que tienen cada vez menos trabajo. No es el único 
caso. En general los empresarios de hostelería y de ho
teles están viviendo un verano negro y no saben si po
drán aguantar a que lleguen mejores tiempos. Un di
rigente empresarial comentaba hace poco que en sep
tiembre habrá una lluvia de quiebras empresariales y 
sucederá en Ciudad Real lo que ya ha pasado en la 
capital regional, donde han sido muchos los negocios 
que se han ido a pique. 

Para intentar paliar los efectos de la crisis algunas 
administraciones locales ya han intentado, a través del 
diálogo y la negociación, hacer las cosas más fáciles 
al sector del comercio y empresarial, o al menos no 
hacérselas tan difíciles. El pasado invierno los empre
sarios de esta provincia hicieron historia al protago
nizar una manifestación, que tuvo un más que discre
to poder de convocatoria para oponerse a la subida 
de los impuestos, en general, y dellAE, en particular. 
Entre otras cosas pedían que la Administración escu
chase más a la parte empresarial y hubiera mayor diá
logo. Este diálogo lo han conseguido ya los comer
ciantes de Alcázar de San Juan con el Ayuntamiento, 
donde se ha decidido congelar prácticamente todos 
los tipos impositivos de competencia municipal. Un 
ejemplo que otros sectores de la provincia esperan 
que cunda. 
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L as estadísticas publicadas habitualmente por el INEM no permiten conocer la situación concreta del desempleo 
municipio a municipio. Pese a ello, la extrapolación de las magnitudes llevada a cabo en la Subdirección Provincial de 

Empleo y Formación posibilita valorar, con escaso margen de error, cómo afronta la problemática del paro cada una de 
las diez localidades más pobladas de la provincia. 

LA SOLANA, PUERTOLLANO y ALCWR, A LA CABEZA DEL DESEMPLEO 

El paro agrava la crisis en los 
ayuntamientos 

ace algunos 
días, el Ins
tituto Na 
cio nal de 
Empleo ha
cía públicos 
lo s dato s 
co rres pon

dientes a la evolución labo
ral durante el mes de julio 
en nuestro país. La caída del 
paro. registrado en 23.572 
personas en el conjunto del 
territorio nacional, se con
cretaba en la comun idad au
tónoma de Castilla-La 
Mancha con una disminu
ción de 1.477 perso nas , 
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mientras que el indicador 
de Ciudad Real recortaba el 
desempleo en 927 personas. 
Por otra parte, la situación 
del paro referida a los diez 
pueblos más grandes de la 
provincia (todos ellos por 
encima de los 11.000 habi
ta ntes) expe rimentaba , 
i~ualmente, una mejoría de
sigual qu e continuaba la 
tendencia habitual en este 
séptimo mes del año, tan fa
vorecido por la coyuntura 
tu rística estival. 

Al margen de considera
ciones generales que inci
den en que la crisis no ha to-

cado fondo, sino que está 
instalada en el fondo y en 
que el descenso del desem
pleo ha sido en este mes el 
más bajo de los últimos seis 
años e, independientemen
te, tambi én de las recetas 
macroeconómicas que su
brayan la necesidad de con
jugar una bajada de los ti~os 
de interés con la reducción 
del gasto y el déficit públi
co , la fl exibili zac ión de l 
mercatlo laboral, la mejora 
de la competitividad, el con
trol fiscal más seve ro y la re
forma de la Administración, 
hay una realidad cotidiana 

que afecta a las economías 
locales. Los datos faci lita
dos por el departamento de 
estadística del INEM de 
Ciudad Real permiten rea
lizar un análisis de los d iez 
municipios mayores de la 
provincia, gracias a la extra
polación llevada a cabo para 
averiguar los índices de de
sempleo. Todos ellos se si
túan en un marco de crisis 
que los limita, aunque cada 
uno ha dado respuestas dis
tintas an te este contexto. En 
julio de 1993, La Solana, 
Puertollano y Alcázar de 
San Juan afrontan el futuro 
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con un porcen taje de de
sempleo por encima del 20 
por tOO, varios I?un los más 
arriba de la medIa nacional, 
regional y provincial, mien
tras que Campo de Cripta
na y Tomelloso marcan la 
lendencia contraria al en
contrarse instalados por de
bajo del umbral del 15 por 
100. De todos modos, no 
hay que olvidar la variación 
¡nteranual que, en determi
nados casos, lIeva camino de 
alterar los actuales porcen
tajes de paro en sentido in
verso al que, en estos mo
mentos, algunas loca lidades 
mantienen . En térm inos 
globales, la mc.dia porcen
tual de desempleo de los 
diez pueblos mas grandes de 
Ciudad Real es del 18,6 por 
100, dos décimas por deha
jo de la provincial, aunque 
sensiblemente por encima 
de la nacional y la regional, 
con un 16,4o"0r 100 y un 
15,8 por 10 , respectiva· 
mente. 

Esta es la situación del 
paro municipio a mun icipio. 

... ALCAZAR DE SAN JUAN 

Es la localidad, junto con 
La Solana. que se encuentra 
en peor situación de las diez 
estudiadas. Su tasa de de· 
sempleo es del 20,8 por lOO, 
lo cual lo deja sólo por de· 
trás de La Solana y Puerto
llano, pero, además, tiene 

Alcázar y La Solana 
se encuentran 
en la situación 
más difícil. 

ElIIcIJdf di PuIrtoIllno, SantiagO 
Mor""', 1Ifv. 11. r/fnd8. de un municipio 

con U/I,f tIf. tass de piro. 

en su debe la segunda varia· 
ción interanual más elevada 
con un 28,7 por 100. Te
niendo en cuen ta estos da· 
tos, ocupa la situación más 
desventajosa del panorama 
laboral considerado. En los 
últimos doce meses ha pasa· 
do de 1.519 a 1.955 parados, 
ye n el último mes ha sido el 
único municipio, además de 
La Solana, que ha sufrido 
una subida en los índices de 
paro. 

_ "'SOlAHA 
El desempleo en esta po

blación está más de siete 
puntos por encima de la me· 
dia regional y supera en 4,3 
puntos la media rrovincial. 
Ello da idea de delicado 
momento que atraviesa. A 
ello hay que sumar una va· 
riación del 24,4 por 100 en 
e l últi mo año. Este hecho 
dibuja una progresión galo
pante que ent urbia todavía 
más el futuro. 

M.:j VALDEPEÑAS 

La «ciudad del vino» ti e· 
ne una tasa de paro equi li· 
brada en relación a la media 
prov incial, pero el creci· 
miento que ha experimenta· 
do entre julio de 1992 y ju
lio de 1993 ha llegado a casi 
el 25 por 100. Con esos por· 
centajes la economía decre
ce especialmente. 

EL PARO EN LOS OIEZ MUNICIPIOS MAYORES DE LA PROVINCIA 

loc.w ... 

CIUDAO REAL 60.200 

PUERTOUANO 

TOMEllOSO 28.nO 

AlCAZAR S. JUAN 26.092 

VALDEPEÑAS 25.610 

MANZANARES 18.036 

DAIMIEL 16.868 

LA SOlANA 14.796 

CAMPO DE CRIP. 14.092 

SOCUEllAMOS " .501 

N.' PAIWIOS 
JUL 12 .KJL 13 VNIONES HE.IRAS 

INCREM. INTIMNUAl 
AISOL Y POfICEN. 

3.028 3.657 1.620 2.037 +629 20,7 % 

3.753 4,210 2.060 2.150 +457 12,1 % 

1.314 1.482 708 n4 + 168 12,7 % 

1.519 1.955 793 1.162 +436 28,7 % 

1.386 1.731 839 892 +345 24,8 % 

960 1.124 503 621 + 164 17 % 

975 1.149 51 1 638 + 174 17,8% 

990 1.232 582 650 + 242 24,4 % 

522 6:J6 241 395 +1 14 21,8% 

482 653 312 341 + 171 35,4 % 

-ACTIVA 

21.672 

18.891 

10.357 

9.393 

9.220 

6.493 

6.072 

5.328 

5.073 

4.140 

.. SOCUEUAMOS 

El índ ice de paro está en 
el 15,7 por 100, por debajo 
de la media nacional y pro
vincial y dentro de la banda 
que señala el índice regio· 
nal, pero la gráfica más re· 
ciente es alarmante y avan
za imparable al ritmo del 35 
por 100. Socuéll amos se en· 
con traba en julio de 1992 
con unos niveles si mi lares a 
los de la media de la Comu
nidad Económica Europea. 
Ha perdido ese lugar de pri 
vilegio y si no es capaz de 
cambi ar e l cu rso de los 
acon tecimientos ascenderá 
pe ldaños en la clasificación. 

"DAIMIEL 

Se encuentra en la zona 
templada, con un 18,9 por 
100 en la tasa de desempleo 
y un 17,8 por 100 en ellOdi· 
ce de vari ación in teranual. 
Su situación, pese a ello, no 
es cómoda, ya que en el en
frentamiento con el resto 
del país sa le perdiendo. 
Esto da idea de qué sign ifi · 
ca estar en la zona media de 
los diez municipios anali· 
zados. 

.. PUERTOUANO 

Tiene el segundo porcen· 
taje de paro más elevado, 
sólo por detrás del 23,1 por 
100 de La Solana. A su fa
vor tiene la vari ación intera
oual más baja con un 12,1 
por 100. Tendrá que mejo· 
rar sensiblemente esta teo· 
dencia si quiere si tua rse en 
unos niveles.alejados del es· 
lado críti co en el que se 
halla. 

... CIUDAD REAl 

Su tasa de población de· 
socupada está a la par que 
la nacional , lo que no es nin
gún consuelo. La progresión 
de los últimos doce meses 
ha crecido al ritmo del 20,7 
por 100. La crisis permane
cerá si no cambia la ten· 
dencia. 

.. MANZANARES 

Tiene su nivel de paro 
alejado de la provincial en 
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Tomelloso 
está cerca de 
los niveles 
europeos. 

un punto y medio, pero per
manece a cierta dista ncia de 
las tasas regional y nacional. 
El crec imiento de julio de 
1992 a julio de 1993 ha sido 
de 164 desempleados, cifra 
que se traduce en una subi
da de l 17 por 100. A p'csar 
de la posición de privilegio 
que tiene en el termómetro 
prov!n.cial, está asentado en 
la CrISIS. 

... CAMPO DE CRIPTAMA 

Con un índice del 12,5 
por 100 podría afrontar los 
tiempos venideros con tran
qui lidad si no fuera porque 
los meses pasados han mar
cado una subida dc121,8 por 
100. Si quiere segui r siendo 
un modelo para las grandes 
localidades de Ciudad Real 
tiene que contener y reducir 
este incremento. 

"TOMELLOSO 

Ocupa un lugar de excep
ción. Está varios punlos por 
debajo del desempleo del 
resto del país, de la región y 
de la provincia. Además, el 
crecimiento experimentado 
ent re el ve rano de 1992 y 
1993 ha sido de un 12,7 por 
100. Si aprieta el acelerador 
podrá situarse muy próximo 
a los niveles de paro eu
ropeos. Un dato: el sector 
primario, que en esta pobla
ción es primordial por su in
cidenci a,en el cO~l' un to ~e la 
econom.a, tan so o registra 
diecinueve parados. 

• PAB LO DIAZ PINTADO 
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Los dBlos facilitBdos por " INEM hin permitido ,,,,,iza! " deumplfo en los diez pueblos mis poblados df " prorlnc/" 

VALDEPENAS 

SOCUELLAMOS 

DAIMIEL 

PUERTOLlANO 

"LA REFERENCIA» 

Tasa de paro julio 1993 
- MAClONAL 
- REGlOHAL 

(Cutilla-la Mancha) 
- PROVINCIAl 

(Ciudad Real) 
- OIEZ PUEBLOS MAYORES 

3 

4 

5 

6 

t6,4 
t5,8 

18,8 

18,6 

18,7% 

15,7 % 

22,2% 

18,9 % 

5 24,8% 3 

8 35,4% 

2 12,1 % 10 

4 17,8% 7 

• la posición final es el lesultado de la suma de las clasificaciones parciales. En caso de igualdad se antepone la loca
lidad con más número de desempleados. 
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. 
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/ 
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Ls ciudadrealeños cada 
vez beben más agua 

mineral. En general se 
busca, a la hora de comprar 

una marca u otra, el mejor 
precio y no la calidad. 

Según aseguran los 
distribuidores de bebidas, se 

ha incrementado el 
consumo de aguas 

envasadas más de un 300 
por 100, lo que está 

convirtiendo el negocio del 
agua en uno de los más 

atractivos y que más 
transformación está 

sufriendo. 

EL AGUA, LA BEBIDA MAS VENDIDA EN LA PROVINCIA 

La sed alimenta el negocio del agua 
a sequía , los 
cortes en el su
ministro de 
agua potable y 
la baja calidad 
de és ta han 
convert ido lo 
que anles era 

un negocio sin demasiada 
rentabilidad en un negocio 
redondo: la comercialización 
y distribución de agua embo
tellada. las empresas explo
tadoras de manantiales, algo 
más de cien en todo el país, 
ven crecer año a año el con
sumo de sus aguas y los dis
t r ibuidores co mprueban 
cómo cada vez se vende más 
a~ua que cerveza u otras be· 
bldas de alto consumo. 

Los españoles cada vez be
bemos más a~ua mineral y en 
los últimos cmco años el rit
mo de crecimiento de ventas 
de aguas minerales ha sido 
de un 20 por 100. Esta cifra 
se queda ridícula al lado de 
las que arroja el consumo de 
agua envasada en toda la 
provincia de Ciudad Real: 
se~ún los principales distri
bUidores, en los dos últimos 
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años ha babido un creci
miento de entre un 300 y un 
400 por 100 y en el mercado 
provmcial se han ido intro
duciendo cada vez más mar
cas de agua. 

.. MAS PRECIO QUE CAUDAD 

Aunque en hostelería y 
restauración también se ha 
multiplicado el consumo de 
agua mineral o de manantial, 
el verdadero agosto lo están 
haciendo en almacenes y 
centros de a limentaci ó n, 
donde a diario y especial
mente en los meses de agos
to se venden miles de litros 
de agua; el principal consu
midor es el ama de casa. Por 
esta razón, pese a que cada 
vez hay mas marcas en el 
mercado, al~unas de ellas de 
gran prestigio, las que se lle
van «el gato al agualt son las 
que tienen precios más ase
quibles, especialmente las 
ofertas que hacen los hiper
mercados en bombonas de 
cinco litros con marcas poco 
conocidas. Los distribuidores 
también opinan que se mira 

más el precio que la calidad 
de un agua. 

Una marcha con gran pe
netración en el mercado pro
vincial es el Agua de Sousas, 
un ag ua procedente de 
Orense que se comercializa 
en toda la provincia en bote
llas pequeñas para la hoste
lena y de litro y medio. En 
los últimos años la compe
tencia entre las distintas em
presas explotadoras de ma
nantiales ha Uevado a un es
fuerzo de distribución que ha 
permitido que en la zona 
centro se comercialicen más 
de una veintena de marcas, 
desde las más prestigiosas 
como Lanjarón, Solares (una 
vez superado el bache que 
atravesó años atrás), Solán 
de Cabras o Vichy Catalán, 
por citar algunas, hasta las 
más nuevas que se han meti
do en el mercado con precios 
a la baja. 

En los centros de alimen
tación compran estas aguas 
embotelladas directamente a 
la fáb rica o a través de dis
tribuidores locales. En la ca
d e na de a lim e nt ación 

PROALlMANCHA sola
mente en Valdepeñas se ha 
dado salida en lo que va de 
año a más de 300.000 bote
llas de litro y medio y más de 
20.000 garrafas de cinco li
tros. Estas cifras significati
vas son babituales en el res
to de la provincia. 

Para Juan Tomás Gallego, 
distribuidor de bebidas des
de hace quince años, el fenó
meno del agua se ha notado 
en la provincia en estos últi
mos tiempos: flHa habido un 
cambio enonne desde que 
empezamos en esto hace más 
de catorce años. En estos dos 
años últimos se ha vendido en 
la provincia, de las aguas que 
nosotros distribuimos (Aguo 
del Rosal, Aguas tk Marmo
le jo, Solares y Solán de Ca
bras), entre un 200 y un 300 
por 100 más.» Para este dis
tribuidor está teniendo una 
buena penetració n e n el 
mercado el Agua del Rosal 
(el manantial de este agua 
envasada se encuentra en la 
provincia de Toledo). En lo 
que va de año se llevan dis
tribuidas unas 30.000 bote-
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lIas de litro y medio y garra
fas de cinco litros. 

Ramón García Alcaide, 
propietario de la empresa de 
distri bución que lleva su 
nombre, en funcionamiento 
desde 1989 y con doce em· 
picados a su cargo, habla de 
haber distribuido el año pa
sado en la provincia más de 
cuatro millones de litros de 
agua mineral, lo que da 
cuenta del importante volu
men de negocIo que empre
sas explotadoras de fuentes y 
manantiales y distribuidores 
logran en esta zona. La em
presa García Alcaide distri
buye las aguas de Mannole
jo, Solán de Cabras, Sousas y 
Vichy Catalán y algo de Fon
tecelta y Yaltorre. Distribu
yen a ventas al detall, a hos
teJerla, supennercados y ali
mentación en general. Las 
marcas que más introducidas 
están en la provincia son, 
como nombre, Solán de Ca
bras (un manantial de Cuen
ca que desde que comenzó el 
«boom» del agua ha querido 
ser comprado por varias mul
tinacionales) y Vichy Cata
lán, pero como ventas es el 
Agua de Sousas la que está 
mejor situada en plaza. 

Para este distnbuidor, en 
lo que coincide con fabrican
tes y otros distribuidores, el 
problema en la comercializa
ción del agua es encontrar 
buenos d ist ribuidores que 
cubran todo el territorio, y 
en muchas ocasiones la pe
netración de una marca de
pende de la red de distribu
ción más que de la calidad o 
prestigio de una marca. Se
gú n este di st ribuido r, los 
puntos de la provincia que 
más consumen agua envasa
da son Infantes y su comar
ca, Valdepeñas y la rona de 
Almagro. 

Garda Alcaide entiende 
que el encarecimiento del 
agua se produce por los ele
vados costes de transporte, 
«en nuestra provincia hay que 
ir a buscar e/ agua a 700 u 
800 kilómetros, con lo que eso 
supone de gastos, luego cues
ta el envase y el etiquetado, 
porque en realidad lo que vale 
el agua es muy poco». 

Garda Alcaide critica el 
comportamiento de hiper
mercados como Eroski, que 

El agua que bebemos 
Un centenar de empresas explotan aguas de los 

manantiales y las comercializan. 

- En la provincia de Ciudad Real más de una vein
tena de marcas se distribuyen en los centros de alimen
tación y hostelería. 

- El incremento de consumo de agua mineral en 
el país ha sido de un 20 por 100 anual. 

- En la provincia de Ciudad Real el incremento en 
Jos últimos años ha superado al 300 por 100. 

- En Castilla-La Mancha y según datos de la Aso
ciación Nacional de Empresas del Agua se comercia
lizan más de 33 millones de litros de agua sin gas y más 
de un millón y medio de litros de agua mineral con gas. 

Sousas y Agua del 
Rosal están teniendo 
una buena 
penetración en el 
mercado provincial. 

a su juicio «están haciendo 
daño al mercado, también en 
e/tema del agua, porque es
tán vendiendo por debajo de 
los costes. Todos compra
mos más o menos a unos 
precios que pueden oscilar 
entre un 5 a 8 por 100 de 
margen, pero lo que no se 
puede hacer es vender las bo
tellas de agug a 12 pesetas, 
menos de lo que probable
mente a ellos les cuesta, por
que se está haciendo un gran 
daño comercial.». 

En prácticamente todos 
los hogares de la provincia se 
ha vue lto imp resc indibl e 
comprar agua mineral, en al
gunas ronas no ya tanto por 
[a escasez de este elemento 
como por la pobre calidad 
del agua. Por otra parte, en 
un buen número de munici
pios camiones cisternas tie
nen que selVir diariamente 
miles de li tros de agua que 
recogen de otras localidades 
con más potencial. 

• P. L G. 
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Puerto Lápice podría 
contar con una nueva 
sociedad cooperativa. Un 
grupo de socios, que 
afinnan contar con el 
apoyo de setenta 
personas, ha comenzado 
los trámites para estudiar 
la viabilidad del 
proyecto. Frente a esta 
decisión, el presidente de 
la cooperativa San 
Antonio Abad, Julián 
Arroyo, sostiene que 
pennanecerá finne en su 
puesto. 

-- -

'. - ~-

UN GRUPO DE SOCIOS INICIA LAS GESTIONES 

La sombra de una nueva cooperativa 
planea sobre San Antonio Abad 
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a división de la coope
rat iva de vinos y ace i
tes San Antonio Abad, 
de Puerto Lápice, con 
casi cuarenta años de 
h istoria , se perfi la 
como la solución más 
probable al contencio

so surgido en su seno tfas 
e l despido de l alcalde, 
Anastasio Privado, de su 
puesto de auxi li ar admi ni s
trativo e l pasado 4 de ju
nio. La publicación de' la 
resolución judicial tras la 
dema nda inte rpuesta por 
el alcalde en las próximas 
fechas puede constituir ' e l 
desencadenan te defin itivo 
de la ruptura de la coo
perativa. 

Un s rupo representativo 
de SOCIOS ha iniciado con
tactos para aunar las volun
tades de alrededor de se
tenta miembros que en un 
futuro -agregan- pod ría 
ampliarse a cien. Hasta e l 
momento están realizando 
los trámites oportunos para 

est udi ar la viabilidad de 
una nueva sociedad coope
rativa. Y es que la brecha 
que separa a la actual Jun
ta Rectora y a los socios 
opositores, algunos de los 
cuales piden la dimisión del 
presidente, Julián Arroyo, 
es evidente. En la última 
asamblea general extraordi
naria, celebrada el dom ingo 
8 de agosto, el nuevo Con
sejo no vio prosperar su pri
mera iniciativa planteada, 
consistente en la compra de 
maquinaria para adecuar la 
producción a las exigencias 
actuales del mercado. AJgu
nos cooperativistas piensan 
que esta desaprobación po
dría llevar al nuevo eqUIpo 
de San Antonio Abad a 
cerrar la cooperativa du
rante la cercana campaña. 
«Esto conllevaría -sostie
nen- Perjuicios Iremendos, 
porque implicaría desplaza
mientos a aIras pueblos li
mítrofes de por aqui, con los 
consiguientes problemas de 

avenas, accidentes, multas 
de tráfico y la posibilidad de 
que abusen de quienes tie
nen la necesidad de sacar 
cuatro o cincO millones de 
kilos.» El presidente Arro
yo niega radicalmente que 
esta pos ibilidad pueda 
producirse: «La cooperati
va se mantendrá abierta du
rante la campaña, nos van 
a prestar una prensa para 
que molamos la uva. La 
cooperativa no se puede 
ce"ar y yo creo que la gen
te está concienciada para 
que, después de 1111 tiempo, 
con calma, se vuelva a con
vocar otra vez una asam
blea y se pueda comprar 
maquinaria.» 

.. DEUDA MtUQHARIA 

O tro problema que se 
plantea, de consumarse la 
escisión, es el reparto del 
patrimonio. «Puede llegarse 
a un entendimiento mutuo 
entre los socios -explica 
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uno de ellos- en el que se 
opte por la disolución y par
ticipación de la entidad y, si 
110 lo hubiese, puede que un 
grnpo de socios siga con ella 
hacia adelante, y a olro gro
po, que 110 está de acuerdo 
COII la gestión, se le indem
nice.» 

Pe ro, inde pe ndiente
mente de lo que ocurra en 
este sentido, hay un proble
ma interno que la Junta 
Rectora, elegIda democrá
ticamente el día 9 de mayo, 
tendrá que resolver: la deu
da que mantiene fren te a 
los hermanos Díaz Arau, de 
siete millones y medio de 
pesetas. El caso se inició 
hace años, cuando estos so
cios - de gran peso especí
fico en la entidad- aban
donaron San Antonio A bad 
y pidieron una indemniza
ción ¡:KIT el fru to suscrito 
con anterioridad. Como no 
hubo acuerdo entre ambas 
partes -Cooperativa y her
manos Díaz Arau-, el pro
blema lo diri mieron los tri
bunales, y el juez ordenó el 
pago a los miembros salien
tes de siete millones y me
dio de pesetas. Pero la deu
da no fue satisfecha en su 
momento, ya que el ante
rior equipo responsable de
cidió por acuerdo asam
blea rio desviar fondos a 
una cuenta particular, con 
el fi n de justificar fa lta de li
quidez. ~La opinión pública 
está a favor -señalan algu
nos opositores a la Junta
de que ese dinero no salga 
de fa sociedad, puesto que, 
además, hay otros señores 
que también se borraron, y 
al pagar a los hermanos 
Diaz Arau podría sentarse 
jurispmdencia y cobrar tam
bién ellos. Si a esta cantidad 
previsible de veilllitanlOS mi
llones, apane de los ya de
temlinados por el juez, se 
suma la cantidad que habría 
que hacer en inversiones, y 
tenemos en cuenta los sola
mente cuatro millones de ki
los suscritos, imagínale la 
rentabilidad de esta empre
sa." 

.. SENTENCIA FIRME 

Ante este asunto, Julián 
Arroyo prefiere no sacar 

conclusiones. ~Yo no soy 
adivino -comenta- y po
dría ocurrir que esta gente 
que también se salió crease 
un problema o que, incluso, 
volvieran a ingresar en la 
cooperaliva. Lo qtle está 
claro es que tenemos tina 
setencia en firme que hay 

do, Inocente García Na
vas, que ha sido presiden
te desde 1980 hasta hace 
tres meses y medio, «pro
puso, para solucionar la 
deuda, que se embargasen 
tillOS terrenos de 1.586 me
tros cuadrados que figuran 
en el Registro como propie

que cumplir. 
De t odos 
modos , el 
tiempo será 
el mejor tes
tigo. » Asi
mi smo, e l 
p res ide n te 
subraya que 
e l desvío de 
fo ndos q ue 
aprobó e l 
ante rior pre
side nte, tras 
cons u lta 
asamblearia, 
es un proce
di mi e nt o 
que respeta, 
pero que no 

La escisión es la 
solución más 
probable. 

dad de la 
cooperativa 
y en los que 
ah ora mis 
mo hay edifi
cados /1IIOS 

chalets». So
b r e este 
te ma se da la 

f¡ futuro de la 
cooperativa pasa por 
la compra de ., , 

paradoja de 
que, a pesa r 
de que el 
terr~ no figu
ra I n SCrito 
en el Regis
tr o de l a 
Propiedad a 
nombre d e 

maqumafla, segun 
Arroyo. 

comparte. «Nosotros esta
mos reuniéndonos con esta 
familia , a la que se le debe 
1m dinero, porque pretende
mos llegar a un acuerdo 
que permita pagar a la coo
perativa en tres, cuatro o 
cinCO años para evitar que 
esta sociedad esté embarga
da. Pretendemos, además, 
llegar a 1m acuerdo para re
ducir /0 deuda." 

Según el alcalde Priva-

San Anto nio 
Abad -a l 

menos eso asegura n J un ta 
Rectora y oposi to res-, 
fueron ve ndidos hace más 
de diez años. "Posiblemen
te, los lIuevos propietarios 
- dice Arroyo- no se ha
)'an dado de alta en el Re
gistro.» 

Po r ot ro lado, ta nt o 
Anastasio Privado como un 
portavoz de la anterior Jun
ta Rectora coinc iden en 
afi rmar que el nuevo equi-

po no ha podido probar 
ninguna de las acusaciones 
que formularon, primero, 
pa ra justificar el despido 
del alcalde, y segundo, para 
evidenciar unas irregulari
dades en la entidad que co
municaron en una carta a 
los socios. Igualmente, sos
tienen que tras este modo 
de proceder se esconden 
motwaciones políticas que 
les enfrentan a l primer 
mandatario socialista Pri
vado. Por su parte, Julián 
Arroyo defiende la indepen
dencia de la nueva J unta y 
se refiere a que su único in
terés es el futuro de la coa
~ra(iva, sin detenerse en 
Ideologías de derecha, cen· 
tro o izquierda, al tiempo 
que form ul a- la siguiente 
pregunta: ,,¿Por qué 1111 sei;or 
alcalde, que no es cooperati
vista, utiliza las illSta/(lciol/es 
del A)Wltamiellto para WI 

tema de cooperativa? Esto sí 
es dividir a lIn pueblo, porque 
/0 gel/te, por ejemplo, ve 
cómo salen del Ay¡mtamiell-
10 a la ulla de la madmga
da.» Anaslasio Privado indi
ca que él ha atendido la so
licitud de infonnación de un 
srupo de personas que han 
Ido al Ayuntamiento a inte
resarse por la viabilidad de 
un proyecto de consti tución 
de una nueva sociedad. 

• PABLO DIAZ PINTADO 
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• PROelfMAS EH EL 
RECINTO FERIAL 

La atracci6n más esperada 
de las Fiestas de Ciudad 
Real, el Looping Slar, no 
pudo encender sus luces 
y poner en movimiento sus 
vagones a la vez que el 
resto de atracciones. La 
montaña rusa ambulante 
más grande del país retrasó 
su puesta en marcha 
hasta el martes por 
problemas de montaje. 
Según sus propietarios, al 
llegar a Ciudad Real 
procedente de Italia, donde 
la atracción había 
pasado la revisión anual, 
descubrieron que fallaba 
una pieza de repuesto del 
circuito que aconsejaba 
demorar su puesta en 
marcha (hasta que la 
pieza llegase a nuestra 
ciudad) por razones de 
seguridad. Los propietarios 
reconocen haber perdido 
.. bastaflte» con el retraso, 
pero no se atreven a dar 
una cifra. Estos han negado 
también los rumores que 
circulaban por el Recinto 
Ferial y que apuntaban 
que la pieza había sido 
robada por olros 
feriantes instalados en la 
capital, con el fin de 
aminorar el interés que la 
llegada de la montaña 
rusa había despenado eOlre 
los más jóvenes de la 
ciudad, y que podría poner 
en peligro sus propios 
negocios. La atracción, que 
llegó a la ciudad 
solicitada por la Asociación 
de Feriantes de 
Castilla-la Mancha, pesa 
90 toneladas y sus piezas 
deben ser trasladadas en 
seis camiones. Para su 
montaje se necesitan tres 
días y el Irabajo de ocho 
hombres. Tan sólo en el 
Parque de Atracciones 
de Madrid, según los 
propietarios, existe otra 
de similares características. 
El Looping Star ya 
estuvo hace dos años en 
Puertollaoo. 

34 

CIUDAD REAL 
• NUEVA RESIDENCIA EN 

MIGUEL TURRA 

Cuarenta y ocho ancianos 
(treinta y tres de Miguelturra) 
tienen desde esta semana un 
nuevo hogar en la residencia 
que el pasado sábado se 
inauguro en esta localidad 
para ellos. El centro ha sido 
promovido oon el apoyo y los 
donativos de la Parroquia de 
la Asunción de Miguelturra, 
que comenzó este proyecto 
hace cinco años. La nueva 
residencia tiene siete 
habitaciones dobles para 
matrimonios y 41 individuales 
y cuenta oon numerosos 
salones y jardines. 

~~--------------------------------

• NI UNA RECLAMACION 

Los inspectores de consumo 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real no habían encontrado al 
cierre de esta edición (el 
miércoles) ni una sola 
anomalía en los chiringuitos y 
puestos de venta del Recinto 
Ferial de Ciudad Real. 
Tampoco la oficina de 
atención al consumidor 
instalada en el Recinto había 
recibido ni una sola 
reclamación. La persona que 
la atendió todas las tardes se 
limitó (afonunadamente) a 
dar información sobre las 
Fiestas. 

~~------------------------------------

• LA ESTACION SIGUE 
SIENOO REFlJGIO 

La vieja estación de Renfe en 
Ciudad Real sigue siendo 
refugio de vagabundos y 
familias sin hogar que llegan 
a la ciudad. Esta no tuvo 
ningún reparo esta semana 
en Instalar incluso su sofá y 
sus sillones en las puenas del 
edificio semiderrutdo. Los 
vecinos de la zona se han 
quejado de los problemas que 
les ocasionan algunos 
maleantes que campan por 
los alrededores de la 
estación. 
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-VALDEPENAS 
• OBRAS EN EL PASEO 

Esta semana han 
comenzado las obras de 
remodelación del paseo de 
la Estación de Valdepeñas. 
Con ellas «Se pretende 
solventar el deten'oro al que 
se ha visto sometido, con el 
tiempo, a la vez que se 
¡menla conselVar el carácter 
del mismo». La reposición 
de bancos, árboles, así 
como la instalación de un 
nuevo «solaa», farolas y dos 
fuentes serán algunos de los 
trabajos que se efectúen. 

~-------------------------------------

• PRESENT~CION DE IU EN 
VALDEPENAS 

Se ha constiluido en 
Valdepeñas la Asamblea 
Comarcal de Izquierda Unida 
con carácter permanente, 
después de años de única 
actuación electoral. Su 
coordinador, Jesús Gutiérrez, 
ha manifestado la intención 
de la nueva ejecutiva de 
dedicar su liempo y estar 
constantemente junto al 
ciudadano. Para facilitar este 
contacto han abierto una 
sede en la calle Virgen, 24. 

~~-----------------------------------
• EL .BALCON DE 

INFANTES. HACE 
BAlANCE 

La dirección del periódico de 
información local de 
Villanueva de los Inrantes, 
Balcón de Infantes, se ha 
reunido al año de su salida a 
la calle para hacer balance de 
los resul tados obtenidos en 
estos doce meses. La buena 
acogida del periódico entre 
los ciudadanos de la localidad 
ha sido la nota más 
destacada. 

• CENTRO DE 
REHABIUTACION 

Los más de 80.000 habitantes 
acogidos al área de salud de 
Valdepeñas contarán a partir 
de septiembre con un Centro 
de Rehabili tación en la 
localidad. La tercera planta 
del Centro de Salud, que en 
la actualidad acoge los 
selVicios sociales, será cedida 
al INSALUD para este nuevo 
fin. De esta forma los 
enfermos no tendrán que 
desplazarse, como hasta el 
momento, al hospital de 
Manzanares para recibir 
tratamiento. 

• PRDGRAI!A NOW EN 
VAlDEPENAS 

En el mes de septiembre dará 
comienzo en Valdepeñas un 
curso sobre Técnico Auxiliar 
de Jardín de Infancia. Con 
carácter comarcal, tendrá una 
duración de 205 horas. Este 
se incluye en los Cursos de 
FormaCIón para Mujeres de 
Caslilla-La Mancha, 
financiados por los Fondos 
Estructurales de la 
Comunidad Europea, dentro 
del Programa NOW (Nuevas 
Oportunidades para las 
Mujeres), y cuyo principal 
objetivo es ayudarles a 
conseguir empleo . 

35 Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #290, 22-28/8/1993.



• RECUPERADA LA 
MARCHA EN 
PUERTDLLAHO 

los propietarios de los pubs 
. EI Cotillo» y OICasr;n», 
situados en la calle de Santa 
Ana, de Puertollano, han 
vueho a abrir sus locales 
esta semana, después de 
contratar vigilantes jurados 
que impidan a sus cliemes 
sacar las consumiciones a la 
calle. El Ayuntamiento 
había cerrado ambos pubs 
por este motivo y ante las 
reiteradas quejas de Jos 
vecinos de la zona, molestos 
por el ruido que producían 
los jóvenes en la calle. El 
disco bar /tEI Quinlo..., del 
Recinto Ferial, también ha 
vuelto a utilizar música, 
después de haber tenido el 
equipo clausurado una 
semana por sobrepasar los 
decibelios pennilidos por el 
Ayumamienlo. 

• APlASTADO POR SU 
TRACTOR 

Un hombre de 66 años, 
Luis Ruiz, murió el pasado 
lunes por la tarde cuando el 
tractor ~ue conducía volcó 
y aplasto su cuerpo contra 
el sucio. El accidente 
ocurrió en la finca dc 
Huertas Nuevas, en la 
carretera de Vlllar a 
Puertollano, donde el 
fallecido vivía 
habitualmente. El cadáver 
tuvo que ser rescatado por 
el Servicio de Emergencia. 

• NO SE ANTICIPA 
El nuevo sistema de 
enseñanza obligatoria 
(LOGSE) no se implantará 
en todos sus niveles el 
próximo curso en Calzada 
de Calatrava, Belvis, 
Villanueva de San Canos y 
Aldea, como había 
propuesto el Ministerio de 
Educación. La negativa de 
padres y profesores del 
último pueblo a aceptar 
este proyecto dos anos 
antes de que sea obligatorio 
en el resto del país ha 
echado por tierra 
definitivamente el plan 
ministerial. aunque éste 
podría volver a estudiarse 
para el próximo curso si 
finalmente se supera la 
ncgativa de Aldea. 
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• RECOGER PILAS EN 
ALMODOVAR 

Los niños que han tenninado 
este curso séptimo de EG B 
en los distintos colegios de 
Almodóvar del Campo y en 
algunos de sus pedanías se lo 
han pasado en grande en las 
últimas semanas participando 
en una campaña de recogida 
de pilas usadas que la oficina 
municipal de consumo había 
organizado para ellos. La 
act ividad fo rma parte de un 
ta ller de ecología y consumo 
que, entre otras cosas, 
pretende concienciar a los 
más jóvenes de las ventajas 
del reciclaje y la selección de 
residuos. 

~~-----------------------------------
• ,PUERTOLlANO VERDE>, 

EN MARCHA 

Diez proyectos (cuatro de 
ellos real izados por personas 
de Puertollano) han sido 
presentados al concurso de 
Ideas para concretar y 
realizar el proyecto 
medioambiental "Plleno/lolto 
~'erde», en el que la Junta 
invertirá 600 millones de 
pesetas. El miércoles acabó la 
fecha de presentación de 
proyectos y serán ahora los 
técnicos de la Junta los que 
decidan entre ellos la idea a 
desarrollar. «Pllenollollo 
I'erde» prevé la creación de 
dos nuevas zonas verdes (una 
de ellas en el Castillete) y la 
ampliación del Parque de la 
Rincona. 

• LOS DESPEijDI.CIOS 
MATAN CIGUENAS 

El colectivo ecologista Valle 
de Alcudia de Puertollano 
ha vuelto a denunciar los 
muchos descuidos comet idos 
por ciudadanos que en estos 
meses salen al monte, 
dejando abandonados 
multitud de desperdicios. En 
esta ocasión fue una simple 
cuerda la que acabó con la 
vida de una cigüeña blanca, 
que quedó enredada entre 
ésta y las ramas de un árbol. 
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• PRIMERA EXTRACCION 
EN VILlARTA 

La Hermandad de 
Donantes de Viii arta de 
San Juan, recienlcmente 
constituida, con su 
presidente, Domingo López 
Naranjo, a la cabeza, ha 
organizado la primera 
extracción de sangre, que 
ha sido realizada por e l 
equipo provincial de 
He matología de la 
Seguridad Social de Ciudad 
Real. La anuencia de 
donantes desbordó todas las 
previsiones, por lo que no 
pudo atenderse a toda la 
población. 

-ooo~----------------------------------------

• COMPETICION DE GALGOS 

El domingo 5 de septiembre 
se celebrará en Villarta de 
San Juan el VII Campeonato 
Regional de Galgos, dentro 
de la fase clasificatoria para 
el Campeonato Nacional, al 
que sólo accederán cinco 
animales. La modalidad de la 
prueba será .. libre mecánica 
en campo» en las distancias 
de 500 metros para perros de 
medio fondo y de 800 metros 
para perros de fond o. 

VII CAMPEONATO 
CASTILLA-LA MANCHA 

En Campo con Uetn __ 

Domingo; SeptiemhlJ • S de " ~lañ,na 

VlLLARTA DE SAN JUAN \c.""" 

• ~. In a, le.-.. • 
i.4i _____ .-__ 

-000--------------------------------------
• EXCAVACIONES 

ARQUEOLOGICAS 

Las excavaciones 
arqueológicas que se están 
llevando a cabo en Alcázar 
de San Juan, en la plaza del 
Torreón, han permitido el 
hallazgo de restos de 
considerable valor. Según un 
informe hecho público, los 
restos descubiertos se 
refieren a una villa romana 
del siglo IV d. e, la mayor 
de las conocidas aClUalmenlc 
en la provincia de Ciudad 
Real. 

• LOZANO DESMIENTE A 
LOPEZ RAMIREZ 

El alcalde de Tomelloso, 
F. Javier Lozano, no 
comparte la valoración que el 
alcalde de Alcázar de San 
Juan, Anastasio Lóptz 
Ramírtz, hizo de la situación 
económica del Ayuntamiento 
que gobierna. López Ramírtz 
eq uiparó su situación 
económica con la de 
Tomelloso, Valdepeñas y 
Ciudad Real, entre otras 
poblaciones. lozano opina 
que "es más cauteloso no 
hacer comparaciones tle ese 
tipo" y reconoce que hay 
algunas comprometidas 
situaciones fi nancieras de 
hecho en Alcázar que, 
objetivamente, no se 
producen en Tomelloso. 

• REMODELACI()tj EN EL 
SANTO 

El Ayunlamiento de Alcázar 
de San Juan ha emprendido 
unas obras de remodelación y 
saneamiento en el barrio de 
El Santo, con un presupuesto 
que asciende a alrededor de 
veinticinco millones de 
pesetas. La iniciativa surge de 
la colaboración con el 
InstitUlo Nacional de 
Empleo, que fi nancia la 
mano de obra con 
trabajadores que presentan 
especiales dificultades en la 
busqueda de empleo. 
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• ROMERO DEL PtJERTO 
TRIUNFO EN POZUELO 
DE CAlATRAVA 

Se llama Manuel, pero 
todos le conocen por 
Romero del Puerto, un 
cantante autodidacta 
que un buen día de¡'Ó su 
trabajo minero, de a 
construcción y del montaje 
industrial para, desde su 
Puertollano natal, lanzarse 
al ruedo de la canción 
española dispuesto a 
hacerse un hueco por 
derecho propio, algo que 
está consigUIendo 
gracias a su notable forma 
de hacer y de entender 
la canción. En Pozuelo 
volvió a triunfar y sus 
canciones ya se oyen con 
naturalidad. Para finales 
de año sale al mercado su 
último trabajo 
discográfico, con un «Miro 
al frente y nada veo» 
que puede convertirse en 
un auténtico himno 
puertollanero y manchego. 
A seguir así, Romero, 
con el arte y con la 
humildad que te 
caracteriza y a por todas, 
sin arrugarse. 

• LA GASTRONOMIA 
JIENNESE EN 
AlMAGRO 

En el hotel Almagro, 
ubicado en la carretera 
que une a la capital 
Calatrava con Bolaños 
de Calatrava, se están 
celebrando las 
1 Jornadas Gastronómicas 
de la cocina jiennense 
en Almagro, una indat iva 
conjunta del mismo 
hotel almagreño y el 
restaurante Andrés de 
Vandervi la, de Bana 
(Jaén), coincidiendo 
con la celebración de las 
fe rias y fiestas 
almagreñas. En los menús 
se podrán de~ustar 
bacalaos, pipirranas, sopas, 
salmónidos del 
Guadalquivir y hasta 
«gusani llos» rellenos de 
crema de moscatel, sin 
olvidar los panetes y el 
arroz dulce. Una pura 
delicia por tan sólo 
2.900 pesetas, bebidas e 
impuestos incluidos. 
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DAIMIEL-CAMPO DE CA 
• LOS PISCINEROS 

ELIGIERON A SUS MISS 
DEL 93 

En Pozuelo de Calatrava este 
verano del 93 están que lo 
tiran. Han elegido a su Miss 
Piscina del 93. Esto fue tras 
entre~ar los premios de 
natación y mientras que 
Romero del Puerto 
amenizaba la velada con sus 
aplaudidas coplas. En un acto 
organizado y patrocinado por 
el pub Chalpin, se coronó a 
la sirena powleña, una guapa 
moza llamada Azucena 
Hervás, muy bien respaldada 
por sus damas de honor, las 
hermanas Sonia y Coti 
Bocharán. 

~~--------------------------------

• JOSE RUIZ _ _ 
«CALATRAVENo., 25 ANOS 
DE AMOR AL TORO 

En estos días del ferragoslo 
manchego que estamos 
viviendo se cumplen los 
primeros 25 años de 
alternativa de uno de los 
toreros de la tierra que más y 
mejor supieron llevar las 
esencias taurinas por los 
ruedos del mundo. José Ruilo 
nacido en Bolaños de 
Calatrava, de ahí su apodo 
taurino, se doctoró en Las 
Ventas madrileña el 17 de 
agosto de 1987, con toros de 
Samuel Flores y teniendo a 
Diego Puerta de padrino y a 
El Viii de testigo. 

~ 

• CARRETERA SIN PINTAR, 
CARRETERA PEUGROSA 

Si en su día aplaudimos que 
finalmente la carretera que 
une las poblaciones 
calatraveñas de Pozuelo y 
Valenzuela había quedado 
abierta al tránsito tras 
desdoblar y arreglar su firme, 
ahora debemos hacernos eco 
del sentir de sus usuarios y 
exigir que se proceda a su 
señalización {lintora, ya que 
de lo contrano el pehgro que 
tiene dicha carretera es de lo 
más considerable. 
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LATRAVA-MANZANARES-LA SOLANA 
• X CERTAMEN 

INTERNACIONAL DE 
COROS Y DANZAS 

La Agrupación Musical 
«Manuel de Falla» participó 
en el X Certamen 
Internacional de Coros y 
Danzas de Aceuchal, en 
Extremadul1l. En el aclo 
organizado por el Grupo de 
Coros y Danzas «Nuestra 
Señora de la Soledad», 
participaron un tolal de seis 
grupos, entre ellos el 
«Cáucaso», de Rusia, y la 
Compañía Nacional de 
Danzas Folclóricas de 
México, además de la 
agrupación 
castellano-manchega. 

-OOO~-----------------------------------------

• FIESTAS DIVINA PASTORA 

Las fiestas en honor a la 
Vi r~en Divina Pastora han 
temdo este año un fin 
benéfico. A pesar de que el 
mal tiempo no ha permitido 
cubrir los gastos de 
organización, se han podido 
reunir 150.000 pesetas 
donadas al centro de acogida 
para enfermos de sida y 
toxicómanos Basida. La 
cantidad ha sido reunida a 
través de rifas, pujas y 
donaciones particulares. Con 
este mismo fin se organizó en 
la Caseta Municipal «La 
Pérgola» una gala en la que 
participó Antolín Puerta, 
reconocido cantante de 
canción española. 

-ooo~----------------------------------------

• LA CUTRE REVISTA LLEGO 
A MEMBRILLA 

El grupo artístico-literario 
«Trascaeho», de Valdepeñas, 
puso en escena, su ya 
conocida «Cutre Revista». 
Un musical en clave de 
humor que el gru~ «El 
Galán de Membnlla» ha 
incluido en el programa de 
actividades 
culturales-recreativas con 
motivo de las fi estas 
patronales de los Desposorios 
que, en honor a la Virgen del 
Espino, se han celebrado en 
la localidad. 

• TROFEOS TAURINOS 

El trofeo «Percal y Franela 
de Plala» que la peña taurina 
de Manzanares otorga cada 
año a la faena más completa 
ha recaído este año en el 
diestro madrileño José 
Miguel Arroyo, «Joseliw». 
Conjuntamente se hará 
entrega del trofeo anual que 
el restaurante Los Rosales 
otorga al mejor par de 
banderillas colocado, que en 
esta ocasión ha sido para 
Rodrigo Arias Palacios, 
«Monaguillo de Colombia», 
perteneciente a la cuadri lla 
de César Rincón. 

• ANNERSARIO DE LA 
MUERTE DE SANCHEZ 
MEGIAS 

La peña Ignacio Sánchez 
Megías, una de las más 
antiguas de Castilla-La 
Mancha, ha celebrado el 
aniversario de la muerte del 
torero que le da nombre. 
Entre los actos llevados a 
cabo para conmemorar la 
mortal cogida de Sánchez 
Megías en la plaza de 
Manzanarts han destacado el 
depósito de ramos de flores, 
lanlo frente al monumento 
que se le erigió en la plaza 
del Gran Teatro como en la 
misma plaza de toros. un 
recital de poemas, realizados 
por componentes de la peña, 
y un vino de honor. 
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Áunque sus servicios 
pasen casi siempre 

inadvertidos, más de 500 
personas se han movilizado 

este verano para trabajar en 
servicios especiales de 

protección y prevención por 
toda la provincia. Nuestros 

montes, las zonas que 
reciben más afluencia de 

bañistas o de visitantes son 
objeto de una exhaustiva 

vigilancia en la que 
participan buena parte de 

las instituciones 
ciudadrealeñas. 

500 PERSONAS GARANTIZAN LA SEGURIDAD 

Así se protege la provincia 
este verano 

1 d o mingo, 
dla 15 d e 
agosto, se es· 
pera toda una 
avalancha de 
bañistas y vi
sitantes en las 
Lag una s de 

Ruidera. Todo y todos es
tán preparados para reci
birlos. Más de 70 personas 
de distintas instituciones, 
algunos de ellos volunta
rios, permanecen alerta 
desde primera hora de la 
mañana para prevenir ac
cidentes de todo tipo y 
atender casi de inmediato 
cualqui er contrariedad 
inevitable o difícil de pre
decir. Una buena red de 
comunicaciones les permi
te estar en con tacto conti · 
nuamente y una coordina
ción casi perfecta. 

Al finalizar el día se es
tima que más de 14,000 
personas han d isfrutado 
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del Parque Natural, una ci
fra récord en los últimos 
cuatro años, según confir
man fuentes de la Conse
jería de Agricultura, en
cargada de obtener este 
tipo de datos (las mismas 
fuentes han negado a esta 
revista las cifras que apun
tan hasta 25,000 los visi
tantes contabilizados en 
un solo día e insisten que 
fue el día 15 de agosto 
cuando se registró un ma
yor número de personas en 
el parque), Los equil??s de 
prevenci6n y protección de 
las Lagunas no han parado 
en todo el fin de semana, 
han atendido decenas de 
pequeños problemas y han 
evitado otros tantos, 

Ricardo Acebal, el jefe 
de la Unidad de Protec
ción Civil de Albacete, es 
la persona que durante 
este mes de agosto se en
carga de coordinar todos 

los trabajos de atención en 
las Lagunas de Ruidera 
(en julio fue el jefe de Ciu
dad Real, Miguel Truj illo, 
el responsable de los mis
mos), El teléfono de Ri
cardo Acebal no para de 
sonar en todo el fin de se
mana, El jefe de Protec
ción Civil ha colaborado 
personalmente en resolver 
un buen número de inci
dentes, desde pedir por los 
altavoces que se retiren ve
hículos mal estacionados 
que impiden la salida de 
otros automóviles, hasta 
tranquilizar y localizar a 
los familiares de tres jóve
nes sordomudos de Villa
nueva de los Infantes que 
el sábado (día 14) perdie
ron las ll aves del coche en 
el que'se habían desplaza
do mientras se bañaban en 
una laguna, y que requ irie
ron los servicios del equi
po de buceo de Emergen-

cia a última hora de la tar
de para que inten tasen 
buscarlas. 

_ U" AHOGADO 
Pero lo que de verdad 

preocupa a Ricardo Ace
bal y a buena parte de los 
efectivos que todos los fi
nes de semana vigilan el 
parque es evitar que la 
gente pueda ahogarse en 
las lagunas. «Hay carteles 
anunciando el peligro, pero 
la gente es muy impruden
le, no piensa en las cosas 
hasla que no las tiene de
lante y ya no se pueden re
media!'», dice. Este año tan 
sólo una persona, un hom
bre de 34 años que sufría 
frecuentes ataques epilép
ticos, apareció flotando en 
las aguas de la laguna San 
Pedra, el 12 de julio. Fue 
precisamente un radioafi
cionado y voluntario de 
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Protección Civil en Alba· 
cete, Justo Chaparro, 
quien descubrió el cadá
ver. Gente como él tam
bién colabora desinteresa
damente muchos fines de 
semana. 

El Servicio de Emergen
cia 006 de Ciudad Real ha 
desplegado un servicio de 
salvamento acuático y de 
rescate que se traslada a 
las Lagunas todos los fines 
de semana. Seis especialis
tas y dos zodiac se repar
ten entre las lagu nas del 
Santo Morcillo y la Salva
dora, las dos que reciben 
mayor número de bañistas. 
A estos «lIigilantes de la 
playa», como algunos visi
tantes les llaman cariñosa
mente, les toca la difícil ta
rea de rescatar a bañistas 
en apuros, «la mayoría im
prudentes», dicen, «la mi
tad de la gente que hay en 
las oril/as no sabe nadar y 
se meten en el agua sin te
ner en cuenta que hay esca
lones y que a un paso pue
de cubrirles sin más». Aun
que «a veces te sientes muy 
impotente», también tienen 
la eno rme satisfacción de 
haber salvado la vida a 
más de uno. El pasado sá
bado fue un joven francés 
de 20 años que se había ti
rado en una zona poco 
profunda y había sufrido 
lesiones en la colum na 
quien requirió sus serv i
cios. También unjienense 
de 68 años debe su vida al 
grupo de la Salvadora, 
que hace cuatro semanas 
lo rescató cuando estaba 
ya a punto de mo rir. 

La Dirección de Aten
ción Primaria de la Co
marca de Alcázar de San 
Juan ha reforzado también 
este verano sus setvicios 
médicos en Ruidera, a los 
que hay que unir otros 
aportados directamente 
por la Junta de Comunida
des. En el centro base, des
de donde se coordinan to
dos los trabajos de protec
ción de las Lagunas, dos 
médicos y dos ATS atien
den todas las emergencias 
que se presenten. Además, 
dos ambul ancias, una de 
ellas aportada por la Cruz 

u CNz RO/I_ todoI /o;f 11M. df lftIIMII UfIIImbuIInciI Y doI t'OIun1arioI. ¡" 
l.6gunaf df RuIder6. 

El NfYido de butudom di ¡" L8gunn df RuIdMl (11 único de 16 pro'llncll) l6n sólo 
111 ttnIdo qut "ICIIM _ l'1li'l1l(i 11 cIdívtr df un bllíist& 

Los ~1IIIfft de lis Uguna df RukJKI recorren unI y otra \'IZ 11 PII'qut ,.. 
gIIIIIb 11 0Idfn. 

Roja de Almodóvar del 
Campo y Socuellamos (se 
alternan), están dispuestas 
los fines de semana para 
hacer traslados de emer
gencia o curas de primeros 
auxiliós, en el caso de esta 
última, que suele situarse 
en la laguna de Entrelagos. 
José Luis García y José 
Enrique Pérez son dos jó
venes de Almodóvar que 
cumplen en Cruz Roja su 
servicio social sustitutorio. 
El fin de semana pasado 
fue su primer servicio en 
las Lagunas. El trabajo no 
les ha ido nada mal ti)' es 
posible que repitamos», di
cen. Aunque lo más habi
tual para ellos es enfren
tarse a pequeños cortes y 
heridas, el sábado pasado 
se vieron so rprendidos 
por la propietaria de un 
bar de la zona que tuvo 
que ser trasladada a un 
centro hospitalario para 
dar a luz a su cuarto hijo. 
Fue la otra ambu lancia, 
contratada por la junta la 
que hizo fmalmente ese 
servicio . 

.. 1.000 nENDAS 
DE CAMPAÑA 

Valentín Molina es uno 
de los ocho vigilantes que 
se encargan de mantener 
el orden y hacer cumplir 
las normas en el parque. 
Forma parte de la coope
rativa Pemja de Ruidera, 
una de las dos que la Con
sejería de Agncultura ha 
contratado este año para la 
realización de éstos setvi
cios, más bien impopulares 
pero imprescindibles. «Lo 
que más me preocupa es la 
suciedad que deja la gente y 
que hagan hogueras, estan
do prohibido, incluso con 
encinas que ellos mismos 
cortan.» El, como el resto 
de sus compañeros, han te
nido que mantener desa
gradables discusiones con 
visitantes poco educados 
con el entorno. «Algunos 
no hacen ni caso.» El do
mingo le tocó la nada gra
tificante tarea de levantar 
8 de las 1.070 tiendas que 
se colocaron en el parque 
porque se encontraban en 
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E, Servicio de 
Emergencia ha 
desplazado nuevas 
patrullas a puntos de 
alto riesgo de 
incendios y una de 
buceadores a 
Ruidera. 
una zona no apta para el 
camping. 

Ocho personas limpian 
las Lagunas de Ruidera de 
lunes a jueves con sacos y 
ganchos para evitar que se 
acumulen las basuras y dos 
retenes (cada uno con sie
te personas) vigilan y están 
alerta ante un posible in
cendio. También la Guar
dia Civil ha desr'egado un 
servicio especia en Ruide
fa este verano. Ocho efec
tivos y un cabo se encargan 
de garantizar la seguridad 
en la zona. El pasado día 1 
tuvieron que enfrentarse a 
un hombre que comenzó a 
disparar y a golpear un co
che dentro del parque 'j 
que fue finalmente detem
do, dice el jefe de Protec
ción CiviL 

.. VIGILAR El MONTE 

Aunque es en el Parque 
de Ruidera donde se ha 
desp'legado el sistema de 
vigIlancia r prevención 
más compleJo, el resto de 
la provincia tampoco ha 
quedado desprotegida. 
fl;Mi misi6n es vigilar todo 
lo que alcanza la vista.» 
José Pérez no puede ni cal· 
cular cuántas hectáreas 
puede ver desde la Torre· 
ta de Malagana, en el pun· 
to más alto de la comarca 
de Fuencalíente, a más de 
1.300 metros de a ltura. 
Cuatro jóvenes de Fuenca
líente, buenos conocedo· 
res de la zona, se turnan 
cada doce horas para vigi· 
lar constantemente los 
montes y alertar a los ser· 
vicios de ext inción si de
tectan cualquier incendio. 
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Este verano no han tenido 
grandes sobresaltos, un co· 
nato de incendio cerca de 
San Benito y otro, algo 
más complicado, en el 
cerro de Cervigón. ~Lo 
peor son las noches -dice 
José-, se hacen muy lar
gas aquí solo; cuando ves 
que te duermes le das pa
seos, aquí hace hasta frío y 
con eso y medio litro de 
café se marchaJl. En la pro-

Ocho personas 
limpian de lunes a 
jueves las Lagunas 
de Ruidera. 

vincia hay diecinueve pun· 
tos más de vigilancia como 
ése. Además, la Consejería 
de Agricultura ha contra· 
tado veinte cuad rillas de 
retenes (unos 240 hom· 
bres) para que limpien los 
montes, mantengan útiles 
los cortafuegos y acudan 
rápidamente en caso de in 
cendio. Mientras se en
cuentran de servicio, todos 
se acompañan de sus mo-
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chilas forestales, cargadas 
con 25 litros de agua. Es
tos hombres suelen estar al 
cargo de Jos agentes fores
tales que durante todo el 
año vigilan las distintas zo
nas. 

Los servicios de extin
ció n de incendios de la 
Junta trabajan en colabo
ración con los bomberos 
de Emergencia. Este vera
no 36 profesionales de dis
tintos parques de la pro
vincia protegen tamb ién 
nuestros montes. La em
presa ha desplazado nueve 
vehículos autobomba a las 
zonas de más alto riesgo de 
incendio (Viso del Mar
qués, Hoyo de Mestanza, 
Fuenca liente, Almadén, 
Abenojar, Navalpino, Pie
drabuena, Arroba de los 
Montes y Puebla de Don 
Rodrigo) y ha contratado a 
cuatro personas en cada 
una de estas localidades 
para reforzar el servicio. 
Durante el día las patrullas 
se desplazan a lugares es
tratégicos del monte para 
reducir e l tiempo de actua
ción al mínimo. El coordi
nador de la zona sur, José 
Luis Culebras, está locali
zado las 24 horas del día y 
pasa buena parte de su jor
nada recorriendo las dis
tintas patrullas y con tro
lando los pocos incendios 
que este verano se están 
produciendo en su zona de 
actuación. No duda, como 
el resto de sus compañe
ros, en afirmar que la ma
yoría son intencionados y 
siente horror al imaginar 
los desastres devastadores 
del fuego. «Es algo alu
cinante.» 

.. REFUERZOS MEDICOS 

También las direcciones 
de las distintas áreas de 
atención primaria de la 
provincia han reforzado en 
muchas localidades la asis
tencia médica este verano, 
ante el incremento de su 
población. Además de en 
Ruidera, las zonas médicas 
de Villahermosa, Agudo y 
Piedrabuena disponen de 
un médico más este vera
no que se encarga de los 
desplazados. La zona de 

acampada de este último 
pueblo, La Tabla de la 
Hiedra, se encuentra así 
cubierta. Los técnicos de 
Sanidad también contro
lan periodicamente este 
verano tres puntos de baño 
en la provincia, en los que 
realizan análisis pa ra de
terminar la ca lidad del 
agua. Las Lagunas de Rui
den, Luciana y Puebla de 
Don Rodrigo son estas zo-

Veinte hombres 
vigilan desde 
torretas el 
monte. 

nas. Según la jefa de Servi
cio de la Delegación de Sa
nidad, María Angeles Ji
ménez, hasta ahora no se 
ha enco ntrado ninguna 
anomalía en estos puntos 
de baño y la calidad del 
agua se encuentra dentro 
de los límites permitidos. 

• PILAR PALOP 
FOTOS: MIGUEL ANGEL 

SANCHEZ 
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Ángel Neslares, su 
esposa, EveliDe, y sus cinco 
hijos llevan siete meses 
viviendo en una caravana. 
En enero llegaron a 
Torrenueva y a espaldas de 
la plaza de toros aparcaron 
su vehículo. Desde entonces 
están intentando fo~ar>e 
una nueva vida, Quieren 
una casa donde vivir como 
las demás personas y un 
trabajo. Hasta el momento 
no han coseguido ninguna 
de las dos cosas. 

LA FAMILIA DE LA CARAVANA 

Torrenueva no les quiere dar casa 
ngel y Eveline ha
blan de Europa, de 
un país que se 
cree europeo, de 
unas gentes que 
se piensan avan
zadas, y se re
fieren a Espa

ña y a los españoles. Hablan 
de una Comunidad que se 
supone está derribando fron
teras y no entienden lo que 
les está sucediendo. Hablan 
de poder vivir donde cada 
cual elija, pero no lo consi
guen. No dejan de pregun
tarse qué es lo que está pa
sando y aseguran que nos en
contramos en el siglo XX. 
Todavía se permiten el lujo 
de hablar de ideales y de 
igualdad, de haber luchado 
por ello y de estar cansados 
de tanta lucha. 

.. VENIDOS A MENOS 

Angel Nestares tiene 40 
años. En el 75 emigró a 
Francia porque en lonces Es· 
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paña no le decía nada. Co
noció a Eveline en Bélgica y 
poco después se casó con 
ella. Se inslalaron en un pue
blecito del norte del país galo 
y cuenla que lenía una em
presa de espejos que le iba 
bien, pero que al final, los 
impuestos se lo comieron y el 
gobierno se 10 llevó todo, sal
vo su coche y la caravana, en 
la que viven actualmenle, 
_porque la tenw escondida en 
casa de un amigo», dice An
gel. Entonces, KeStuve indeci
so, no sabía si empezar de 
nuevo o volver a bajarme». Al 
final, decidió regresar a Es
paña con su familia. Porque 
Angel es de Madrid, pero no 
le gusta la ciudad, le pone 
nelVioso y prefiere un p'ue
blo, un sitio más tranqUilo y 
pequeño donde poder vivir. 
AsI llegó a Torrenueva tras 
una breve estancia en Ateca, 
provincia de Zaragoza, para 
arreglar los papeles, «camet 
de identidad, paro y esas co
saslO, nos cuenla. Afirman 

que llegaron a esle pueblo de 
La Mancha por casualidad. 
Su primera inlención era ins
talarse en Valdepeñas, «por
que conozco la viña y pensé 
que con la vendimia, la poda 
y demás tendría trabajo para 
siete u ocho meses al añolO, 
pero no encontró dónde 
aparcar su caravana y siguió 
carretera alanle hasla que 
dió con Torrenueva. Esto era 
en el mes de enero. Desde 
entonces vive con su familia 
detrás de la plaza de toros. 

... SIETE MESES EH CARAVANA 

Pasan ya siete meses des
de que Angel y los otros seis 
miembros de su familia lle
garon a Torrenueva. El y su 
mujer han tratado de encon
trar un trabajo, pero está 
realmente difícil; «ya sé que 
el (raba/o estable ha pasado a 
la historia - mantIene An
gel-,pero nuestro verdadero 
problema es la viviendo». Eve
line ha conseguido un traba-

jo por horas para limpiar en 
una tienda de muebles de la 
localidad. No es mucho, tres 
horas tres días a la semana, 
pero al menos es algo. Ella 
es todavía una mujer joven; 
tiene 42 años y en su espa
ñol, poco perfecto, nos dIce: 
4IYo no quiero vivir de la gen
te, quiero trabajar y vivir 
como una persona nonnal. 
No me quiero aprovechar de 
tuJdie; tengo manos como mi 
marido para trabajar.1O Es su 
explicación ante el hecho de 
haberse visto obligada a pe
dir en la puerta de la iglesia 
en alguna ocasión. Ahora, su 
situación ha cambiado. A 
través del asistente social del 
Ayuntamiento han consegui
do una ayuda familiar de 
42.000 pesetas. Además, está 
la paga de Eveline por la lim
pieza, y una herencia que 
Angel ha cobrado de su 
abuelo. Estos son los ingre
sos, quizá poco eSlables, con 
los que cuentan para hacer 
frente al alquiler de una casa, 
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pero no hay quien haya que
rido alquilársela por el mo
mento. 

Angel y Eveline tienen la 
sensación de que al princi
pio, la gen te del pueblo se 
portaba mejor con elJos, «nos 
ayudaron COII la ropa y la co
mida, pero ahora que no de
pendemos de el/os nos diseri
minal1», manifiestan. En su 
opinión, no les gustan dema
sIado Jos forasteros y ven 
cierto punto de racismo en 
todo esto; piensan que «los 
españoles eran antes más so
lidarios", Sólo el cura les ha 
echado una mano, y con 
todo, lo único que ha conse
guido para ellos ha sido una 
pensión a partir de octubre. 
«Nos alquilarían unas habita
ciones y la cocina, pero no 
tendríamos intimidad, nos ve
rÚJmos obligados a compartir 
la pensión los fines de sema
na», Pero sus cñticas apun
tan sobre todo al alcalde, Se
gundo Toledo, a quien acu
san de no ser capaz de resol
ver su situación. Sin embar
go, para Toledo se ha hecho 
todo lo posible fC5e les engan
chó la luz gratuitamente y se 
les deja utilizar los servicios 
municipales del parque». En 
cuanto a las viviendas socia
les solicitadas por la fami lia 
Nestarcs, desde el Ayunta
miento se adopta el compro
miso de incluirlos en una fu
tura lista, ya que, hasta el 
momento, están todas ocu
padas, si no de hecho, sí de 
forma legal. Pero estas expli
caciones no convencen del 
todo a Angel y a su fami lia, 
que manifiestan estar ya muy 
cansados . .. No soy una basu
ra, soy una persona humana 
-sostiene Eveline- , sólo 
pido la oportunidad de in
legramle.» 

A Angel, Eveline y sus cin
co hijos., Angelique de 14 
años, Katia de 13, David de 
10, Virginia de 7 r Guillenno 
de 5. les gustana instalarse 
definitivamente en Torrenue
va. Eveline afirma que «¡JOr el 
colegio de los niños», mientras 
que Angel asegura que no es 
un nómada y que no van a re
correrse toda España en bus
ca de una casa, ante lo cual 
no dejan de preguntarse por 
qué nadie qUiere alquilarles a 
ellos. cuando tanto Cárilas 

CIfIYIIII COfIIUI Wte hIbItIntn ntJ lpMCd • HpIkJn di ,. p/m di to/N di 
r"""" .. 

Por qué no quieren 
alquilarnos una 
casa?» 

Quiero trabajar y 
vivir como una 
persona normal.» 

Ir· 

como el propio Angel se han 
comprometido con el pago de 
un año de alquiler, del que 
manifiestan que «aquí la casa 
eSlá muy cara». Su situación 
no es demasiado buena. Son 
muchos para el reducido es
pacio de una caravana, en la 
que sólo hay dos camas, y el 
calor y el frío se siente como 
en la calle. Se han empadro
nado en el pueblo y esperan 
la oportunidad que les permi
ta integrarse como cualquier 
otro vecino. 

• N. T. 
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Villamanrique es una pequeña localidad situada al sur de la provincia de Ciudad Real y acogida, desde hace años, al 
Plan Especial de Zonas Deprimidas de Castilla·La Mancha. Para el presente ejercicio se les ha concedido una subvención 

de casi ocho millones de pesetas destinada a la contratación de 22 trabajadores y la ejecución de varias obras. Esta 
contratación ha desencadenado la I . 

Villlmlnrique n una de lis pobIIcloMs de lB prorincil de Ciudld flHllCOgld' " PIM de Zonu DeprImidas df CntiIIH.8 MlI/1Chs. 

POR UNA CONTRATACION ILEGAL 

Acusan al alcalde de Villamanrique 
de arbitrariedad en su gestión 

o que en principio de
bería ser un apacible 
pueblo manchego se 
ha convertido en las 

últimas semanas 
en un polvorin a 
punto de esta
llar. Villamanri· 

que, una localidad de menos de 
dos mil habitantes, está vivien
do en estos días una auténtica 
batalla política, semejante a la 
de cualquier gran municipio. 

El tema de las contrataciones 
de los trabajadores que llevan a 
cabo las obras subvencionadas 
por el Plan Especial de Zonas 
Deprimidas de Cas tilla-La 
MallCha, al que Villamanrique 
se acoge desde hace años. ha 
sido el desencadenante del fue-
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go cruzado de acusaciones que 
se está produciendo en tre 
Ayuntamiento, representantes 
poüticos de la oposición y sin
dicatos. 

.. CONTRATACIONES 

Para el presente ejercicio al 
Ayuntamiento de Villamanri
que se le concedió una subven
ción de casi ocho millones de 
pesetas, a través de Zonas De
primidas, destinada a la contra
tación de 22 trabajadores y la 
ejecución de varios expedientes 
de obras. La selección del per
sonal, 20 peones y dos oficiales, 
debe hacerse según dos requi
sitos marcados en su día por 
sindicatos y administración. Es-

tas directrices contemplan la 
inscripción como demandante 
de empleo en las oficinas del 
INEM, con anterioridad a una 
fecha fijada previamente y que 
en esta ocasión se estipulaba en 
el 31 de marzo de 1993, así 
como ser trabajadores agríco
las, lo cua~ dadas las circuns
tancias del municipio y la ma
yor demanda de peones de la 
construcción, trata de obviarse. 

Por tanto, la elección del 
personal sólo puede llevarse a 
cabo sobre una relación de de
mandantes de empleo que la 
Oficina dellNEM de Villanue
va de los Infantes se encarga de 
proporcionar. 

La Comisión Local de Em
pleo (integrada por el alcalde, 

un representante del Ayunta
miento, un representante de 
cada una de las fuerzas políti
cas que tienen cabida en el ple
no municipal y un representan
te por cada uno de los sindica
tos mayoritarios) debe decidir 
sobre esta base las contratacio
nes. y así se hizo en lo que res
pecta a la selección de [os 20 
peones. Sin embargo, en cuan
to a los oficiales no se llega a 
un acuerdo y ninguno de los 
seis incluidos en la lista del 
INEM parece cumplir los re
quisitos. Según Bienvenido To
rija, alcalde de Villamanrique, 
«todos eran perceptores de algún 
tipo de prestación e incluso al· 
guno de ellos ya había trabaja
do anteriormente en el Ayunta-
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miento sin resullados SQtisfacttr 
rioS». Ante lo cual la Comisión 
de Empleo deja sin cubrir las 
dos plazas de oficiales. para las 
que posteriormente el alcalde 
contrata a dos trabajadores, 
uno de ellos perteneciente a la 
lista inicial enviada por la ofici
na del INEM de Infantes y otro 
que no figuraba en ella, ya que 
en principio no ~.mplía ~I. pri
mero de los requISItos e:og.dos: 
ser demandante de empleo, por 
encontrarse trabajando para el 
Ayuntamiento en el momento 
de la elaboración de lisia 

M@ ce.OO. DENUNCIA AL 
AlCAlDE 

La contratación ilegal, según 
Comisiones, de este segundo 
oficial ha motivado la denuncia 
del alcalde, llevada a cabo ¡x>r 
este sindicato, ante los medios 
de comunicación. Las acusacio.. 
nes se basan en la arbitrariedad 
con que Torija ha actuado ante 
dicha contratación, así como su 
«{alta de respeto a los planes pú
blicos de empleo que tralan de 
dar trabajo ti los trabajadores 
que marcan las directrices». El 
alcalde ha sido también objeto 
de acusaciones tales como de 
dejarse llevar por impulsos per
sonales para la contratación de 
trabajadores. Sin embargo, no 
es la primera vez que Bienveni
do Torija recibe este tipo de 
críticas desde que llegara a la 
alcaldía en 1991. Ya el año pa
sado fue acusado de malversa
ción de fondos, amiguismo y 
cl ientelismo político por un 
tema semejante. Francisco AI
raro, representante del PP en el 
Ayuntamiento, manifiesta que 
«lo del año pasado fue una ver
güenza. Se hizo una lista que se 
sometió a votación cuando te
nían mayoria y se hizo lo que 
quisieron... No obstante, en su 
opi nión «no merece la pena ar
mar todo este tinglado por una 
sola persona cuando se llegó a 
un acuerdo en ÚJS otras 20». Y 
afinna que «eSta ha sido la con
tratación más consensuada y 
dialogada, ya que al menos se ha 
cilado por primero vez a los gru
pos poIític®. 

I@ll TORLlA SE DEFIENDE 

Ante las acusaciones lanza
das por el sindicato CCOO., el 
alcalde insta a los representan-

tes del mismo a que acudan a 
los tribunales si es que existen 
las irregularidades de las que se 
le hace responsable y manifies
ta no tener «ningún empeño en 
avisar al segundo de los oficia· 
les COrltratados, ya que no existe 
relación de parentesco, ni somos 
amigos, ni sé si aiste afinidad 
política... Y dice .:no estar dis
puesto a que con el dinero pú
blico se sum'erlcione la profesión 
de paraJo¡,. En cuanto a la ac
titud de los sindicatos, piensa 
que ftSe entretienen en decir gili
polleces ell la prellSa y están per
judicando a la clase obrera». Al 
tiempo que sostiene duras acu
saciones contra el representan
te sindical de comisiones de Vi
lIamanrique, al que tacha de 
sinvergüenza, ya que según 
Torrija «110 se puede decir que 
tiene l'ergiienza un señor que co
bra subsidio y está trabajando 
con los albañiles». 

.. POCOS Y MAL AVENIDOS 

Por su parte, Baltasar Anne
ro, de CCOO., afirma refirién
dose al alcalde que «eSte lÍo es 
peligroso» y que «trata de ma
clracar a todo el que no está de 
acuerdo con él». Mientras, Mo
desto Celguera, único repre
sentante de IU en el Ayunta
miento de Villamanrique sos
tiene que «la labor del alcalde 
deja mucho que desear. ActlÍa 
de fo"na dictatorial. Todo lo 
aprueba en comisión y IW cuen· 

ta COII el plef/OJ;. Un pleno in
tegrado por nueve peoonas, de 
las cuales cinco son concejales 
del PSOE, partido al que per
tenece Bien\'enido Torija; tres 
del PP y uno de IU, y entre las 
que vuelan acusaciones tanto 
políticas como peoonales. En 
tanto el alcalde acusa a PP e IU 
de con fabu larse jun to a 
CC.OO. contra su peoona para 
deteriorar su imagen pública y 
en vista de unas próximas elec
ciones municipales, la oposi
ción por su parte coincide en 
que flCualldo se imema imfxmer 
una cosa los demás estaremos 
en contra. Es normal cuando se 
actlÍa sin consulta!», manifiesta 
un representante de la opo
sición. 

Lo cierto es que rencillas 
más peoonales que políticas es 
lo que parece existir entre el re
presentante de IU. Modesto 
Celguera, y su alcalde. Al igual 
que sucede entre éste y Balta
sar Armero, de Comisiones, 
quien también parece desave
nirse más que avenirse con su 
homólogo de UGT. Mientras 
Frandsa> AIfaro, de la¡ popula
res, parece situarse más próximo 
a las posiciones de ru (escisión 
del PSOE de Viliamaruique, ya 
que en la anterior legislatura el 
representante de IU era tenien
te de aIca1de y compañero, pues, 
del actual Bienvenido Torija) 
que a cualquier otras y recol"Kr 
ce que «el PSOE está muy divi
didJ:M en Villamanrique. 

f¡ alcalde acusa 
de sinvergüenza al 
representante de 
ce. oo. en 
Villamanrique. 
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o Un artillero 
ruso 

Sergei 8ebeshko ha llegado a 
Ciudad Real para 
incorporarse ~ la plantilla de 
su nuevo eqUIpo de 
balonmano, el Seguros Soliss, 
procedente de [a Sociedad 
Conquense de Balonmano. El 
fichaje más caro que ha 
realizado el club para la 
r.resente temporada anda muy 
Ilusionado en espera de 
empezar a jugar, por eso 
contempla Junto a SU mujer el 
cartel que anuncia el próximo 
encuentro, que tendrá lugar 
en Ciudad Real, fre nte al 
Atlético de Madrid. 

Daimiel vuelve de nuevo a la carga 
con las fiestas de septiembre, en 
las que, como ya viene siendo 
costumbre, un plantel de 
actuaciones de carácter 
marcadamente juveniL Un año más 
aquella IXIblación volverá a contar 
con las actuaciones de los número 
uno del momento, como son Los 
Zaragozanos; Héroes del Silencio, 
que vuelven, tras la polémica de su 
primera actuación, en el mismo 
escenario, y de nuevo la presencia 
de Loquillo y los Tro~odita, sin 
duda una de las bandas más 
incansables del panorama musical 
espanol. El cartel se completa con 
el concierto de Miguel Dore, tras 
el é~to de su último disco. 

o Damas para Infantes 
Como el resto de pueblos de la provincia, Villanueva de los 
Inranles ha celebrado estos días sus fe rias y fiestas, que han 
contado con la representación oficial de estas cinco bellas 
señoritas. Los nombres de las jovencitas son María José Albal, 
que ofició como reina y que estuvo muy bien acompañada por 
sus cuatro damas de honor, que son Mabel, Elena, Yolanda y 
Mari Carmen. 
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o El Ultimo de la Fila, también 
en Daimiel 

Tras el éxito cosechado por el Ullimo de la Fila en 
Valdepeñas, los catalanes Manolo Gama y Qulmi 
Portel volverán a actuar en la provincia el próximo 19 
de septiembre, en Daimiel, para que quienes se 
quedaron sin verlos tengan la oportumdad de 
cOnl~mplar el fenomenal espectáculo que exhiben en sus 
conCiertos, mienlras que sus incondicionales seguidores 
podrán repetir de nuevo. 

o Cicloturismo 
en Membrilla 

Como en años anteriores y 
coincidiendo con las fechas 
veranie~as, muy aptas para 
la práctica del ciclismo, el 
club ciclista de Membrilla 
ha organizado una marcha 
cicloturista en la que 
participaron 130 aficionados 
de la localidad y de 
numerosos pueblos de la 
provincia. El recorrido, de 
75 kilómeuos, fue cubierto 
en algo más de tres horas, 
realizándose una parada de 
avituallamiento, de media 
hora. 
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o La belleza 
se exporta 

La competencia es muy 
fuerte y por eso 
Raquel, la joven de la 
foto, no obtuvo el 
triunfo en el certamen 
de Miss Ciudad Real, 
pero sus inne~ables 
cualidades fíSICas le 
han permitido que los 
organizadores del título 
por la más guapa de la 
región la hayan 
seleccionado 
unilateralmente para 
representar a la 
provincia de Cuenca. 

La siesta 

H
Oy ando algo tarasca y tramontano ~r culpa de la 
Siesta que no acaba de mitigar mi hastío estival. 
Algo falla. Expertos y médicos de cabecera coin
ciden en presentar la siesta como uno de los re
medios más terapéuticos para poner el cuerpo a 

punto y, además, lo hemos inventado nosotros, albañiles y 
abogados con nuestra paulatina costumbre de reparar una 
cabezadita tras la estomaganle comida veraniega. 

Ü?mo pueden comprobar esto va hoy de siest~ porque 
preclsamenle ese sopor que nos entra de tres a seiS en ve
rano me ha dejado huérfano de temas más mordaces que 
son los que gustan, ya que, por encima de los cuarenta gra
dos, la memoria se retarda y la capacidad intelectual se em
pobrece y así ando yo. Aparte de que aquí nadie mueve un 
dedo a menos que sea para coger el almohadón y perderse 
en el rincón mas fresco a mano. 

Puestos a teorizar, deberemos dividir las siestas en dos: 
a saber, las voluntarias que son las que se echan los curran
tes y los parados, y las Involuntarias, que son mayonnente 
las que sobrevienen a los funcionarios, la mayoría de los di
putados del Parlamento y a la oposición. 

El in~enio español nos ha llevado durante siglos a dor
mir la Siesta, que de esta manera surgió por generación es
pontánea, o lo que es lo mismo, como la adaptación del 
hombre a un medio ambiente tórridamente hostil que ha
bía 1ue domeñar para ganar calidad de vida y así aparecie
ron as hamacas, la tela mosquitera y el gazpacho. Desde 
entonces hasta hoy, el sesteo, junto a los toros y eltapeo, 
se han convertido en los tópicos más admirados por nues. 
tros vecinos europeos a quienes el clima [es pennite ser mu
cho más productiVOs. Uno de los grandes retos que Maas
tridit tiene planteados con España es la siesta y mucho me 
temo que va a ganar la siesta. Máxime desde <,lue caló hon
do la moda de donnirla en pareja, lo cual dCSVIrtúa un poco 
el purismo del método, porque el hábito de echar la siesta 
degeneró en el de echar el feliciano. Yeso no. Una buena 
siesta ha de dormirse sobre una buena estera de coco, sisal, 
esparto o algas marinas, porque las esteras tienen la virtud 
de ser aislantes y refrescantes a un mismo tiempo. Pero so
bre todo ha de donnirse solo. De otra forma; puede ocurrir
nos como a María Luisa Cabañero, la fabu losa nadadora 
manchega, quien ahora va a enfrentarse a su travesía más 
emocionante y que la llevará hasta las costas de la ma
ternidad. 

Esta mujer que ha conseguido sus éxitos profesionales y 
deportivos a pares redondeará su éxito personal con dos 
preciados trofeos de carne y hueso. Quizá la evidencia de 
la maternidad de la atleta de Puertollano sea, en contra de 
lo que muchos piensan, un indicio para futuras hazañas. 
Para la Cabañero ser madre y campeona en la vida no son 
aspectos excluyenles y, por eso, ella me comentó en alguna 
ocasión que las deportistas, tras dar a luz, consiguen en mu
chos casos superar sus marcas porque el duro trance de la 
maternidad hace a las mujeres más fuertes ante la adversi
dad. Si ella lo tiene claro, no hay motivos para que sus se
guidores se alarmen. 

En el fondo, si Maria Luisa Cabañero ha llegado tan le
jos en su vida es porque ha tenido pocas ocasiones para dor
mir la siesta. Muchos deberíamos aplicamos su cuento de 
entrega, esfuerzo y afán de superación. 
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L a difícil situación 
económica que soportan 
la mayona de los clubes 

de baloncesto de la 
provincia hace que éstos 

bosquen de manera 
desesperada cualquier 
forma de ganar dinero 
que ayude a iniciar la 

campaña con alguna 
garantía. Este es el caso 
del Club de Baloncesto 
Alucal de Miguelturra, 

organizando el 
1 Campeonato Tres 

contra Tres de 
Baloncesto. 

PRIMER CAMPEONATO TRES CONTRA TRES 
DE BALONCESTO EN MIGUELTURRA 

La nueva modalidad baloncestística 
llega a nuestra provincia 

Mil pesetas de . .. , 
tnscnpclon por 
equipo y todo un 
fin de semana 
para disfrutar del 
baloncesto. 
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urante el pasado fin de 
semana tuvo lugar en 
Miguelturra la cele
bración de un singular 
campeonato de balon
ces to , de no mi nado 
«tres contra tres», y 
o rga nizad o po r e l 

C. B. Alucal, conjunto de 
baloncesto local que milita 
en la categoría de Tercera 
División S, contándose con 
la colaboración del Patro
nato Municipal de Depor
tes. Este tipo de campeona
to es el pnmero que se ce· 
lebra en tierras clUdadrea
leñas y fue puesto en mar
cha con el fin de recaudar 
alguna ayuda económica, 
por pequeña que ésta sea, 
que sanee un tanto la pre-

caria situación financiera 
por la que atraviesa e l club, 
además de promocio nar 
este deporte en un munici
pio donde el voleibol es el 
deporte que se lleva a la 
mayoría de los aficionados. 
ya ~ue el equipo de la Aso
ciaclón de Voleibol de Mi
guelturra estará una tem
porada más en Primera Di
visión Nacional, con sus dos 
equipos absolutos, tanto el 
masculino como el feme
nino. 

la idea de organizar este 
ti po de torneo en estas fe
chas' partió de un grupo de 
jugadores pertenecientes al 
C. B. Alucal que tomaron 
parte de uno de los cam
peonatos de similares ca-

racterísticas que se disputa
ron en Madrid la tempora
da pasada. La impresión 
que dejó este campeonato 
en los partic ipantes fue 
muy grata y en cuanto vol
vieron a Miguelturra deci
dieron enviar un escrito al 
Pa trona to Mu nicipal de 
Deporte solicitando la or
ganización del que más tar
de sería el I Campeonato 
Tres contra Tres de Balon
cesto. Este se dividió en dos 
categorías, una donde com
petían juveniles y cadetes, r otra reservada para los 
Jugadores seniors. E n total 
se inscribieron 21 equipos, 
después de abonar cada 
uno la cantidad de 1.000 
pesetas. u,s, pa rtidos se 
disputaron en tres escena
rios di fe rentes: juveniles y 
cadetes jugaron en el Poli
deportivo Angel Castella
nos, mientras que los se
niors se enfrentaron en el 
Colegio Público Pradi llo y 
en e l Pabe llón Municipal. 

'-REGLAS 

Tan particular como el 
número de jugadores por 
equipo que intervinen en 
un partido es el reglamento 
al que se tienen que amol
darse éstos. Cada equipo 
está compuesto por tres JU
gadores de cam{>? y un su
plente. Los partidos se dis
putan en una sola canasta, 
venciendo e l conjunto que 
llegue a los 16 puntos, con 
diferencia de dos (la canas
ta de dos y el tiro libre 
cuentan como un punto, 
mientras que la triple está 
valorada en dos), eXJstiendo 
un límite de media hora 
para cada choq ue. Las fal
tas personales sólo se acu
mulan por equipo y no in
dividualmente. Estas son 
pitadas por los propios ju
gadores, y en caso de dis
crepancia se impondrá la 
resolución de uno de los 
monitores encargados de 
llevar el acta del partido. 

La competición empezó 
el sábado a las nueve de la 
mañana con la disputa de 
las fases previas. Mientras 
que en ¡'uveniles y cadetes 
sólo se a rmó un grupo de 
siete equipos, cruzándose 
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los cuatro primeros, en la 
calegoría «reina», o Sea, la 
de seniors, fue ron dos los 
grupos de siete formados, 
dándose el cruce de cuartos 
de final entre los cuatro 
mejores del primero y los 
cuatro del segundo. Lo 
cierto es que en la compe
tición el nivel fue muy alto, 
puesto que los 21 equipos 
IOscrilos, tres de ellos esta
ban formados por jugado
res del Balneario Cervantes 
(conjunto de Primera B), 
cinco por jugado res del 
propio Aluca!, mien tras 
que se contó también con 
representación del balon
cesto manzanareño. En la 
mañana del domingo, se 
dio por finalizada la com
petición con la disputa de 
las finales correspondientes 
a cada una de las dos cale
gorías. Al último partido de 
fa competición Juvenil-ca
dete accedieron dos equi 
pos de Miguelturra: The 
Stars y Aquel, ése, éste y 
yo, impoméndose los pri
meros y hac iéndose así 
con e l trofeo, mientras 
que a la fin a l se nior llega
ron Manzanares Boy's y 
C. B. Balneario Cervan
tes 11. El partido resultó 
ser muy igua lado, reso l
viéndose e l tanteador fi
na l por la mínima a favor 
de los jugadores de Ciu
dad Real, quienes demos
traron su supremacía en e l 
juego colectivo, pero que 
se viero n incapaces de 
evitar e l efectivo lanza
miento exterior manzana
reño, destacando los tri
ples conse~uidos por Ma
nuel GarCla. Fina lmente , 
Sa nti Amores, Vicente 
Trujillo, Julio Castillo y 
Antonio Fernández (en
tre nador del Balneario) 
lograro n hace rse con el 
campeonato tras una bue
na act uació n de Cast illo y 
un a canasta final del mís
ter ciudadrealeño. 

" YAMBIEN 
CONCURSOS 

A las once de la mañana 
del domingo se dio paso a 
una serie de espectaculares 
concursos baloncestísticos, 
con los que tanto los parti-

Los finaliStas cilla competkl6n senIOr. De rojo, el equIpo vencedor: Balflflrlo 
Cervantes 11. 

cipantes como los asistentes 
pudieron disfrutar amplia
mente. Lanzamientos tri
ples, tiros libres, mates y ca
nastas desde el cen tro del 
campo fueron ganados por 
José Miguel Martínez, 
San ti Amores, Manuel 
García y Carlos Tercero, 
respectivamente. 

El balance fina l del cam
peonato fue muy positivo, 
más que por el tema econó
mico, por el buen rato que 

pasaron los participantes y 
por el pequeño empujón 
que se le ha dado así al ba
loncesto de esta pequeña 
localidad, tal y como asegu
ra la organización. 

Por otro lado, se tiene 
prevista la organización de 
otro campeonato de simi la
res características en la ca
pital {X?r parte del C. B. 
Balneano Cervantes. 

• MANUELJ.ESPADAS 
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E l 12 de agosto se 
presentó a su afición el 
nuevo equipo de balonmano 
de Ciudad Real: el Club 
Balonmano Ciudad Real 
Seguros Soliss, ocupando el 
lugar del extinto Caserío 
Vigón. Una potente 
plantilla parece formar este 
nuevo conjunto, que aspira 
a algo más que a la simple 
permanencia de categoria, 

DE PRESUPUESTO, DE LOS QUE 20 VIENEN DE SEGUROS SOLlSS 

El balonmano ciudadrealeño 
mira a Europa 

SÓlo cinco 
jugadores 
permanecen del 
antiquo Caserío 
Vigon. 
52 

118 de septiem
bre comienza la 
comretici ó n 
oficia el nuevo 
equipo de ba
lo nm ano de 
Ci ud ad Rea l 
enfrentándose 

al equipo malagueño del Pule
va Maristas. El C. B. Ciudad 
Real Seguros Soliss intentará 
que la afición vuelva a com
portarse como hace dos años 
y olvide los malos momentos 
vividos en la pasada campaña. 
Para ello se cuenta con un po
tente conjunto, del cual fo r
man parte sólo cinco jugado
res del Caserío Vigón: Carlos 
Juan, Manolo Juan, Pardo, 
Carretero y Fernando Garda. 
Todos los demás han sido fi · 
chajes «foráneos», completan
do una plantilla que ha sido 
catalogada como una de las 
diez mejores de España. Clau
dio, Márque~ Shevchuk y Be-

beshko del Conquense; Rony 
Herrera, Vidal y Domingo del 
Teka, Coté del Juventud Alca
lá, Auserón de l Teucro y 
Khlistounov del Naranco, son 
los nuevos cero conocidos 
nombres con os que se espera 
que la afición clUdadrealeña 
vuelva a vibrar como amaño. 
El flamante entrenador, Fran· 
cisco Sánche~ afirmó el día de 
la presentación que .10 directi· 
\'0 ha hecho un gran esfuerzo. 
Se "on conseguido muy buenos 
jugadores y va a costar ensam· 
blarlos. Les voy a exigir ilusión 
y cansancio». 

~ RECOGER LA ANTORCHA 

La creación de este nuevo 
equiP9 se empezó a fraguar al 
fi nal de la temporada pasada, 
cuando Caserío Vigón anun
ciaba que no se encontraba 
entre sus proyectos al seguir 
esponsorizando al equipo para 

la presente temporada. Enton
ces se creó la llamada Agrupa
ción Deportiva Cultural Ciu-. 
dad Real, un grupo de perso
nas interesadas en que no de
sapareciera el balonmano de 
la capital. Finalizada la tempo
rada, la agrupación se hace 
cargo del tema y se crea el ac
lual Club Balonmano Ciudad 
Real. Los pasos siguientes fue
ron encontrar un esponsor de 
garantía que apoyara econó
micamente la creación del 
nuevo equipo. El acuerdo se 
fi rmó con Seguros 501iss, fi r
ma que se ha decidido abier
tamente a patrocinar el depor
te de nuestra provincia. Poste
riormente se aprovechó la po
sibilidad de que el equipo mi
litara en la dIvisión de honor, 
de la que acababa de descen
der. La suma de todos estos 
pasos ha logrado que en Ciu
dad Real se siga contando con 
un conjunto en la máxima ca· 
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legaría y, sobre todo, con un 
conjunto potente que no haga 
el ridículo que se hizo el año 
pasado. 

~ 60 MIUONES DE 
PRESUPUESTO 

El nuevo club, que preside 
Felipt Caballero y que aseso
ra Miguel Cobo, ex presidente 
del Caserío Vigón, se ha cons
truido sobre un presupuesto 
de 60 millones de pesetas, de 
los que 20 provienen de Segu
ros Soliss. Esto ha faci li tado el 
que se hayan contratado a ju
gadores de verdadera catego
ría, por lo menos a priori, ta
les como el ruso Bebeshco Uu
gador más caro), Auserón o 
Vida!. Felipe Caballero opina
ba que el equipo posee «juga
dores hombres y nombres para 
codeamos con cualquier equi
pa de la división de honor del 
balonmano español». 

" EUROPA 

La ilusión en el nuevo con
junto es muy grande. Ya no 
sólo se pretende lograr la per
manencIa, sino que [as miradas 
llegan aún más lejos, hasta Eu
ropa. El presidente afirma que 
«se espera mucho de lodos los 
jugadores. Hay ilusión de que se 
haga un buen papel, inclu.so de 
quedar eflfre los cuatro primeros 
y, as~ melemos en Europa. ilu
sión y plamilla tenemO$». 

Mención especial merece 
Domingo Díaz de Mera, un 
ciudadrealeño presidente de 
ASOBAL, quien cuando se 
enteró de que la continuidad 
del balonmano de élite en Ciu
dad Real peligraba, se movió 
rápidamente para evitar el de
sastroso desenlace para el de
porte de la provincia. El se 
puso en contacto con el actual 
presidente para «animarle» a 
hacerse cargo del equipo, e in
cluso habló con Miguel Cobo 
para que éste pusiera a dispo
sición del club sus trece años 
de experiencia en el mundo 
del balonmano, aceptando, 
aunque no figura como miem
bro «oficial» de la directiva. 

~ ANTIGUOS VlKATEROS 

Después de que en el nuevo 
conjunto sólo se hayan queda
do cinco jugadores que milita-

Paco Sínchez, entrenMlor, y el preskhnte, Felipe caballero, han promefjdo volver, encantar .1 • • ficiOn. 

carlos Juan sigue siendo Imprescindible para el equipo de 18 C8pita/. 

ran la campaña pasada en el 
Caserío Vigón, los restantes 
han tenido que emigrar a dife
rentes equipos españoles. 
Aparte de César Manrique, 
quien fichó por el Atlético de 
Madrid y quien entraba en los 
planes de Paco Sánchez, los 
demás se han comprometido 
con equipos de infe rior cale
goría. Tarrasó y Barberá fi
charon por Puerto Sagunto, 

mientras que Dago lo hizo por 
el Lérida. El portero Quique 
García defenderá este año los 
colores del Ademar de Toledo 
y el central Augusto jugará en 
el también conjunto de la pro
vincia Cáledra 70 de Malagón. 
En cuanto a los extranjeros, lo 
único que se sabe es que de 
momento no han 'salido de sus 
países de origen. Dos jugado
res son los que todavía se en-

cuentran sin equ ipo; Rojas ha 
recibido ofertas de Almena, 
Lérida, Toledo y también de 
Malagón, aunque todavía no 
ha recibido un «no» {JOr parte 
del C. B. Seguros Sohss, y aún 
queda una plaza por cubrir 
(hacen faltan lanzadores). Cé
sar González se ofreció al Cá
ledra 70, aunque, según su 
presidenle, la plaza de pivole 
eSlá muy bien cubierta. 

• MANUEL J. ESPADAS 
FOTOS: M.A. SANCHEZ 

Calendario 
del C. B. 
Ciudad Real 
Seguros 
Soliss 
l." Fase - Grupo ((A) 
(1 8-sept.) Puleva Maris
tas-e. B. e. Real S. Soliss 
(13-no,.); (25-sept.) C. B. 
C. Real S. Sol iss-BM. Va
Iladol;d (20-no,.); (2-oct.) 
Juventud Alcalá-e. B. e. 
Real S. Soliss (27-nov.); 
(9-oct.) C. B. C. Real S. 
Soliss-C. Pontevedra Teu
c ro (4-d;c.) ; (23-ocl.) 
C. B. Alzira-e. B. e. Real 
S . So li ss (II-dic.); 
(30-oct.) C. B. C. Real S. 
$oliss-Academia Octavio 
(18-d;c.); (6-no,.) BM. 
Granollers-C. B. é. Real 
S. Soliss (22-dic.) 
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...... 
CCM , 

A aba de finalizar la XXI edición de las Rutas del Vino, una prueba ciclista clásica que, 
tras algunos experimentos por «exportarla» a la región, ha vuelto a celebrarse en su 

edición de 1993, con una destacada participación de corredores internacionales y gran 
afluencia de público por cada uno de los puntos por los que ha discurrido. 

54 

VEINTE AÑOS DE CICLISMO 

Las rutas del vino 
consolidan su prestigio 

os esfue rzos 
que a lo largo 
de los últimos 
a ño s vienen 
realizando las 
in stitu c iones 
que participan 
en la of.samza

ci6n de la clásica ciclista por 
antonomasia en nuestra 
provincia, conocida como 
Rutas del Vino, han cuaja
do, ahora que se cumplen 
más de veinte años de su na
cimiento, en una prueba de
portiva bien or~anizada y 
con grandes aliCientes para 
los futuros profesionales del 
ciclismo internacional. 

El entusiasmo y el interés 
por dotar a la provincia de 
una competición ciclista de 
categoría suple la escasez de 
un presupuesto que ronda 
los 15 millones, con los que 
difícilmente pueden permi
tirse grandes alegrías, pero 
que no han impedido la par
tlcil?aci6n de equipos inter
nacionales. 

El presidente del comité 
orga nizador de la vuelta, 
José Moreno Perona, ha 
conseguido el concurso de 
14 equipos con un total de 
98 corredores, que, natural
mente, han conferido un ca
rácter más competitivo que 
en pasadas ediciones. Desde 
la primera etapa prólogo, 
todos los partici pantes im
pusieron un ritmo trepidan
te, dejando claro que ningu
no estaba dispuesto a re~a
lar nada y con grandes in
tenciones, todos, de conse
guir el maillot rosa de líder 
o, al menos, un triunfo de 
etap'a, lo cual no fue nada 
fáC Il. 

.. DOS SELECCIONES 

Entre los equipos interna
cionales participantes hay 
que destacar la presencia 
por prime ra vez en esta 
carrera ciclista de dos selec
ciones como fueron la de 
Nueva Zelanda y la británi
ca, pese a que sus mejores 
corredores no pudieron es
tar presentes por encontrar
se inCursos en las pruebas 
del campeonato del mundo. 
La primera etapa prólogo, 
una contrarreloj de cuatro 
ki lómetros, fue ganada por 
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el corredor del equipo ruso 
con nombre de vino espa
ñol, Vinos Tomillar, que lo
gró situar a Fedor Puskin 
como líder de la vuelta, ade
más de encabezar la clasifi
cación de la regularidad y 
del primer extranjero. 

La primera etapa, de 170 
kilómetros, discurrió entre 
las localidades de Membri
lla, en Ciudad Real, y Ossa 
de Montiel , en Albacete. 
Tras el corte de cinta reali
zado por el diputado provin
cial de de portes, Angel 
Montealegre, el alcalde de 
la localidad de Membrilla, 
Pedro Díaz Pintado, los 98 
corredores empezaron ro
dando con normalidad los 
primeros 30 kilómetros de 
una etapa que, además de 
ser la primera, fue la más 
larga. Ya a partir del minu
to 48 se produciría la prime
ra de las escapadas con los 
corredores Eduardo Rodrí
gue, de l Pescanova; Juan 
José Calatayud, del Gres de 
Nu les-Kerabe, de Caste
lIón, y Steven Wilson, de la 
selección neozelandesa, que 
mantuvieron hasta su paso 
por la localidad de Alcaraz 
distancias considerables con 
el resto del pelotón, que au
mentaron desde los 40 se
gundos de ventaja hasta los 
tres minutos. 

Hasta el momento de re
dactar estas líneas, cuando 
aún quedaban cuatro etapas 
por disputarse, no hubo que 
seña lar incidencias nota
bles, aunque en la primera 
etapa se produjeron dos caí
das, la primera de ellas de 
relativa importancia, prota
goni zada por el corredor 
alemán Oliver Hobenbitzer, 
quien en la cumbre del se
gundo puerto de montaña, 
tras pasar la localidad alba
ceteña de Horcajo, colisio
nó con un automóvil, produ
ciéndose una herida en el 
costado que precisó la inter
vención del equipo médico 
de la vuelta . 

.. TRANQUIUDAD 

Todas las etapas se de
sarrollaron en general con 
bastante tranquilidad, aun
que con continuas algaradas 
que aceleraban el ritmo del 

pe lotón, lo que, al final , 
siempre se tradujo en la re
ducción de los tiempos de 
llegada previstos por la or
gan ización. El relieve prác
ticamente llano de nuestra 
geografía provincial ha po
sibilit ado el re gistro de 
tiempos espectaculares. Los 
grandes rodadores se han 
visto especialmente benefi 
ciados y, además, a los ojos 
de los aficionados la prueba 
ciclista ha ganado en visto
sidad. La popularidad del 
deporte del ciclismo en los 
últimos años ha permitido 
también que un número cre-

ciente de aficionados corre
dores, muchos de los cuales 
posiblemente se conviertan 
en auténticos profesionales 
del ciclismo. Sobre este par
ticular, el diputado provin
cial de Deportes, Angel 
Montealegre, dejó muy cla
ro el día de la presentación 
que las Rutas del Vino se
guirán siendo «amateurs» y 
que en ningún momento se 
ha planteado la posibilidad 
de profesionalizar una 
carrera que quiere ser un 
trampolín de lanzamiento 
para jóvenes valores del ci
clismo internac ional. 

N* FAVORITOS 

Aunque el ruso Fedor 
Pushkin se mostró durante 
el desarrollo de la carrera 
como el gran favorito de la 
carrera misma, el presiden
te del comité organizador, 
José Moreno Perona, desta
có a Domingo Segado como 
un corredor a tener en cuen
ta. En determinados puntos 
se alcanzaron velocidades 
considerables, que en oca
siones rondaron los 50 kiló
metros por hora. Un ejem
plo fue el tramo entre Ossa 
de Montiel y Campo de 
Criptana, correspondien te 
a la segunda etapa, que fue 
cubierto en tres)lOras. 

En dC'fi ni tiva, tras ve in
tiún años de existencia, la 
vuelta c icli sta, Rutas de l 
Vino se consolida en nues
tra provinci a como un bo
cado apet itoso para todos 
los aspirantes a conseguir 
e l profesionali smo en el 
duro deporte de la bicicle
ta. Organizada por la Dipu
tación Prov inCial de Ciu
dad Real y bajo el patroci
nio de la Caja de Castilla
La Mancha, las Rutas de l 
Vino gozan de una sa lud in 
mejorable y un fut uro muy 
próspero. 

• A. N. V. 
FOTOS:M.RODRIGUEZ 
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J osé Luis 
Gonzalez, Aurelio 

Femandez y 
Jerónimo Cruz han 

sido los 
compradores de Arco 

Iris en Talavera, 
Cuenca y 

Guadalajara, 
Domingo Diaz de 

Mera, el 
intermediario de la 

operación, se ha 
quedado con 
Socuéllamos, 
Puenollano y 

Herencia. 

EL CARDENAL PIOlO A BONO LA EMISORA EN EL VIAJE A AQUlSGRAN 

Todas 'las claves de la "ope
ración Arco Iris" 

''La venta del 
paquete más grande 
se firmó el 20 de 
julio en Toledo" 

" Domingo Diez se ha 
erigido en"el señor 
de las ondas"de 
Ciudad Real" 
-56-

as relaciones en
tre el Cardena l y 
José Bono at rave
saban su momento 
más dulce. El Presi
dente de la Junta 
había logrado con-
vencer a Marce lo 

Go nza lez Marlí n para que 
presidiera en Aquisgrán la en
trega del Premio Carlomagno a 
Felipe Gonzalez. Eran las vís
peras de unos comicios en los 
que la ligura del Cardenal iba a 
ser ut il izada con fi nes políti 
cos. En el avión que conducía a 
la comitiva hacia Aqu isgnin 
había un ambiente de "recogi· 
da de premio". Don Marcelo 
inlUyó entonces que se trataba 
de l momen to adecuado. Sin 
muchos preámbulos se dirigió 
al Presidente y le comunicó el 
interes del Arzobispado en ad
quirir una emisora. "¿Cual?" 
preguntb Bono. "Arco Iris de 
Toledo".respondio el Cardenal. 

A Bono se le puso un rictus de 
sorpresa en la cara. 

Tres meses después el obispo 
auxili ar, Rafael Palmero . 
anunciaba en rueda de prensa 
la compra por 20 millones de la 
emisora. Palmero reconocía en 
su comparecencia que la Junta 
de Comunidades había estado 
plenamente informada de todos 
los pormenores de la venia. 
Gentes anónimas de Toledo, 
Vallado lid y Bilbao hab ía n 
puesto el dinero sobre la mesa. 
Reconocía tambien el ¡nteres 
del Arzobi spado por hacerse 
con Arco Iris de Madridejos. 

La adquisición de Arco Iris 
Toledo para rebautizarla como 
"Radio María" ha causado per
plejidad en imponantes secto
res de la sociedad toledana. Sin 
cues tionar el derecho de la 
Iglesia a poseer un medio de 
comunicacion. muchos se h.m 
interrogado sobre la oponuni
dad de comprar emisoras en 

mome nt os de crisis. y más 
cuando un medio que dependió 
de la Conferenc ia Episcopal, el 
diario " Ya" . se encuent ra al 
borde del cierre. En su edición 
del pasado jueves el rotativo 
madrileño-lOIedano escribía un 
editorial bastante expHcilo tjlU
lado "El sile llcio (le los pasto
res". 

M_ El TllATO 

El nombramiento de J uan 
Diaz Bernardo como director 
de "Radio Maria" no ha sor
prend ido a nadie. Lo que sí 
sorprende es la extraña concep
ción del pluralismo que posee 
8ernardo . Este sacerdote es 
conocido. entre otras cosas. por 
convocar solo a algunos me
dios para las ruedas de prensa 
del Arzobispado. organismo 
dónde lleva el gabinete de co
municación. 
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La venta del resto de las 
emisoras de Arco Iris se mate
rializó el 20 de julio por la tar
de en el Hotel María Cristina 
de Toledo. Domingo Diaz de 
Mera, el hombre que adquirió 
el "paquete" para luego reven
derlo, se ha cuidado mucho de 
juntar las negociaciones. El Ar
zobispado ha ido por un lado, y 
el resto por el otro. 

Ese dla de julio tres personas 
se encaminan al hotel para ce
rrar la venta con Diaz De Me
ra. José Luis Gonza lez, em
presario de l aluminio que 
abona 25 millones por Arco 
Iris Talavera, Aurelio Fernan
dez,constructor conquense que 
paga la misma cantidad por la 
emisora de Cuenca, y Jeróni 
mo Cruz , un empresario de 
Campo de Criplana afincado en 
Torrijas que adquiere Arco Iris 

Donativos de libre disposición 
de Madrid, Bilbao y Toledo 

Los vei nt e mill o nes qu e ha pagado e l 
Arzob ispado al abogado Domingo Diaz Mera 
por Arco Iris Toledo prov ienen, seg ún Rafael 
Pa lmero, de "donativos de libre di spos ic ión" 
entregados por pe rsonas de Toledo, Madrid y 
Bi lbao. De esta caot idad d iec ioc ho millones 
co rresponden a la reso luc ión an ti c ipada de l 
contrato que unía a Castellana de Imagen con 
S ica man , mill ón y me di o a la comp ra de 
material, y el medio mi llón restante a la ces ión 
de de rechos y o b li gac io nes de la e mp resa 
Castellana de Imagen y Comunicac ión. Toda la 
operac ión ha contado con" el visto bllello" previo 
de la Junta de Comunidades, aplazándose de esta 
manera la entrada en la cap ita l reg iona l de la 
COPE, la gran perdedora de la operación. 

Guadalajara y Arco Iris Malina 
de Aragon por una cifra cerca
na a los 30 millones de pesetas. 
Cruz posee Radio Centro de 
Torrijas y otra emisora en Mo
tilla Del Palancar. 

Curiosamente, al Arzobispa
do le sale bastante más barata 
la adquisición. Los 25 millones 
abonados por Aurelio Fernan
dez, gran amigo del Presidente 
de CCM, Fernando Novo,para 
hacerse con Arco Iris Cuenca, 
ahora de la SER, han sido con
siderados excesivos por algu
nos profesionales de la rad io 
consultados por este semana
rio. Menos ajustados,desde lue
go, que los 25 de José Luis 
Gonzalez por Arco Iris Talave
ra. La cadena SER ha resultado 
la más beneficiada por la venta 
de Radio Arco Iris. algo que no 
ha extrañado a nadie. 

La COPE intentó hasta el úl
ti mo momento quedarse con 
Arco Iris Toledo. Fue la tenaz 
oposición de la SER y la Junta 
lo que abortó sus deseos. Ya lo 
había intentado rec ientemente 
con Radio 80, que tambien ca
yó en la jurisdicción de la SER. 
En cualquier caso cas i nadie 
duda que la COPE se encuentra 
en la recamara de la operación 
"Radio María". Los que duda
ban se convencieron de ello 
cuando vieron a un represen
tante de la COPE en la presen
tación de la emisora del Arzo
bispado. 

Jerónimo Cruz, comprador 
de Arco Iris en Guadalajara y 
Malina De Aragón, ha asegura
do que se plantea estas adquisi
ciones como "un reto sano". 
Ha añadido que no pretende 
cambiar hábitos en la infonna
ción "ni ser más liSIO que 
nadie. Quiero hacer radio lo
cal de calidad" . La CO PE y 
Onda Cero han establecido vías 
de contacto con él para futuros 
acuerdos. Radio Centro de To
rrijas , emi sora independiente 
de su propiedad, ha sido pre
cintada en algunas ocasiones 
por carecer de licencia, peTO 
los recursos de Cruz siempre 
han prosperado. 

Domingo Diaz De Mera, el 
hombre-orquesta de este episo
dio radiofónico, se ha convert i
do en el "señor lle las ol/das"de 
Ci udad Real. Las incursiones 
de este letrado ciudarrealeño en 
el mundo de [a comunicación 
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se inician con su participación 
en Tele-Onda, una cadena de 
televisión privada de Ciudad 
Real en la que tambien partici
pan Antonio Barreda y Feli pe 
Caballero, Presidente del equi
po de balonmano Soliss. Diaz 
sabe siempre escoger muy bien 
sus compañeros de viaje en es
tas "oven/uros". Aunque algu
nos le vinculan al Partido Po
pular su pa rt ido político 
parecen ser tos negocios de vía 
r~pida. 

Tras esta fulgu rante opera
ción este abogado con "\'isla de 
lillce " se ha quedado con la 
antigua Arco Iris de Puertolla
no, con Socuéllamos y Heren
cia. En esta úhima localidad se 
emitirá la Cadena ~ial, mien
tras que en Socuéllamos habrá 
la cadena SER y los 40 princi
pales. En Puertollano la nueva 
programación comenzará el I 
de septiembre. Hay quien seña
la que Diaz De Merll no ha ob
tenido un gran rendimien to 
económ ico con este 
trabajo. HSimplrmell/e ha lo
grado quedarse COII la C/lota 
de mercado de Ciudad Reat" . 

••• SIETE OlAS 

Si el panorama radiofónico 
se encuentra en plena eferves
cencia algo parecido está suce
diendo en la prensa escrita. El 
propietario y director del sema
nario "Cr6I/ic(I" de Albacete, 
Demetrio Gutierrez Alarcón, 
está manten iendo negociacio
nes para desprenderse del me
dio. Tras el cierre de la edición 
de Lanza en aquella ciudad se 
han producido además otros 
movimientos. 

El nuevo Presidente del Al
bacete , José Vicente García 
Palazón, estudia ahora poner 
en marcha el semanario ~La 

\lO! de Albacele H

, cabecera que 
liene registrada el grupo em
prearial al que pertenece, Elec
trosur. A su vez está empresa 
es propietaria de Radio Arco 
Iris de Albacete, una de las po
cas que no ha sufrido modifica
ciones Iras los últimos avata
res. Arco Iris Albacete es líder 
en la ciudad y posee además un 
convenio con Onda Cero para 
emitir su programación nacio
nal. Mantienen su "personali
dad" gracias a los informativos 
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loca les. En Guadalajara la 
"leJllperawra" está todavfa más 
alta. Tres socios van a lanzar a 
la calle el 23 de septiembre un 
semanario tipo-periódico. Uno 
de ellos, Luis Redondo, posee 
una agencia de publicidad de
nominada "Quilltuple~. Se pre
tende que la lirada osci le entre 
los 3.500 y los 5.000 ejempla
res. Al director, que ya está 
practicamente cont ratado, le 
secundarán seis redactores. Co
mo Consejero Delegado de l 
proyecto aparece Ange l Fer
nandez Orozco. Fuentes pró
ximas a la empresa han negado 
rotundamente que esta activi
dad nazca con alguna connota
ción política. "SOI/ tres IJerso
l/as de GI/ada/ajara que hall 
\'isto que pueden ganar dinero 
(1 tra l'és de 1111 medio de COIIIII· 
lIicaciÓI/". han manifestado. 

El semanario se imprimirá en 
los mismos talleres que "NI/el'a 
Alcarria". aspirando a hacerse 
un hueco en toda la provincia. 

Saldrá a la calle con el título de 
"Siete Dh/s", exactamen te el 
mismo nombre que un semana
rio que sale desde hace tiempo 
en Cuenca. Todas las personas 
destacadas de Guadalajara han 
sido ya debidamente informa
das sobre el proyecto. 

El panorama de la comunica
ción en Castill a-La Mancha si
gue. por tanto. muy revuelto. 
En este agosto han cuaj ad o 
movi mientos que venían ges
tándose desde antes de las elec
ciones generales. La aparición 
de "Radio María " ha sido bien 
acogida por los profesionales 
toledanos del sector, más que 
nada porque no supondrá nin
guna competencia en el capílU
lo de la publicidad. Son mu 
chos los que afirman que el 
mercado publicitario de la ca
pital regional no podía soportar 
la llegada de la COPE, al me
nos de momento. 

• DISAGRA 

"En Guadalajara se 
va a abrir un 
semanario que se 
llamará ''Siete oias" 

"El constructor 
Aurelio Fernandez ha 
pagado 25 millones 
por Arco Iris Cuenca" 
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C arlOS Guerra es un 
eSludiante de Bellas Artes. 

Hace dos años se le ocurrió 
recopilar en un catálogo 

todas las piezas con algún 
carácter histórico O artístico 

de Almodóvar del Campo, 
su pueblo, y desde entonces 

comenzó este tmbajo de 
chinos que quiere finalizar 

el próximo verano. 

CONTABILIZADAS 30 IGLESIAS EN EL TERMINO MUNICIPAL 

Carlos Guerra elabora un 
catálogo histórico 

artístico de Almodóvar 
ar a conocer el 
Patrimo nio 
histórico artis
lico de Almo
dóvor para ;n
tentar que se 
respele un 
poco más», 

fue la idea clave con la que 
Ca rl os Gue r ra co menzó 
hace dos años este laborio
so t rabajo que nadie antes 
había hecho en esta locali
dad y al que está dedican
do este verano buena parte 
de su ti empo, su esfuerzo y 
su dinero . Este estudiante 
de Bellas ArIes, especiali -

Carlos Guerra 
asegura que en 
Almodóvar no se 
respeta el 
patrimonio histórico 
artístico. 

zado en restauración, «bu
cea» desde hace tiempo en 
lodos los archivos de Alm o
dóvar y en los recuerdos 
bien guardados de todos los 
que quie ren co ntarle algo, 
para encontrar datos que 
no dejan de sorprenderle y 
que le han llevado a otros 
archivos de la provi ncia y a 
la misma Roma. En archi
vos de la ci udad italiana 
también ha loca lizado in
fo rmación valiosa para este 
cat álogo que podría estar 
concluido e l próximo ve
rano. 

. El catálogo sobre el patri-

monio artístico de Almod6-
var se está realizando sobre 
los bienes muebles e inmue
bles (edificios, obras pictó
ricas, de orfebrería, escultu
ra). Aunque e l trabajo ya se 
encuentra bastante avanza
do, su autor no se atreve a 
destacar una rieza. «No sa
bria decir cuá es la más in 
teresante de WI patrimonio 
tan abundante», di ce. De 
momento ya tiene cataloga
das obras de un valor si n 
duda importante que ha ido 
encontrando en Almodóva r 
y en sus diez pedanías. 30 
Ig les ias ha contabilizado 
este estudiante en todo el 
municipio. La iglesia de la 
Asunción, que ya se citaba 
en el siglo XlII, y que llegó 
a tener casi 40 sacerdotes a 
la vez, dada su importancia; 
la del Carmen (q ue celebra
rá en 1999 su cuarto cente
nario) y la de la Bienvenida 
y Tirteafuera (con un espec
tacular artesonado J que lle
gó a ser una factofla rusa de 
armamento) son algunas de 
las más destacadas. Un Cris
to de Marfil , propiedad de l 
Ayuntamiento de Almodó
va r, y una Virgen de los Do
lores que se conserva en la 
AsunCión son las esculturas 
más reseñables que hasta 
ahora han entrado a fo rmar 
parte de este catálogo. A él 
se han incorporado tambi én 
pinturas mura les qu e se 
conservan bastante deterio
radas en esta últ ima iglesia 
y una Virgen del Rosario 
que se atribuye al Círculo de 
Cano. 

Mrjl CONSERVACION PESIMA 

Carlos Guerra no qu iere 
que su esfuerzo ca iga en 
saco roto y conc ienciar a 
sus veci nos de la necesidad 
de respetar este patrimonio 
es ahora su obje livo. Se 
queja «de IUI estado de con· 
servación pésimo» y lame n
ta que el Ayuntamie nto no 
haya escuc hado sus pro
puestas pa ra incorporar a 
la normativa urbanística 
municipal medidas encami
nadas a protege r el patri
mo nio de Almodóva r. 

• PI LAR PALO P 
FOTOS: PILAR GARCIA 

59 Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #290, 22-28/8/1993.



o Puerto llano, a 
escena 

El prefecto de dramatización 
para e curso 93-94 en la 
localidad de Puertollano 
correrá a car~o, como en 
anteriores ediciones, del 
Grupo Algarabía, que 
impartirá sus clases en 
cenlros de enseñanza y 
talleres de teatro. Para la 
realización de este proyecto 
el grupo de teatro contará en 
una pri mera fase (último 
trimestre de este año) con 
una subvención del 
Ayuntamiento que supera las 
4(XUX10 pesetas y que irá en 
aumento a la entrada del 
próximo año. El curso de 
dramatización constará de 
tres bloques de duración 
trimestral. En el primero de 
enos los objetivos estarán 
relacionados oon la 
creatividad y el ri tmo, el 
segundo con la 
caracterización y las 
máscaras, mientras el últ imo 
trimestre se dedicará a la 
materialización de la 
dramatización como 
manifestación cultural y 
vehículo de comunicacIón. 

Tal vez sea por la inDuencia de 
Migu,llndurain, pero cada IU está 
más claro que el ciclismo se 
ro""lida como deporte farorilo para 
una gmn canlidad de ciudadreale;os. 
Los miles de aficionados que ya Jo 
practicaban años airas están 
comprobando cómo cada vez más p:¡r 
carreteras y caminos se ven a ciclistas 
solos o en paniliUa que no sólo 
ponen en práctica un deporte, sino 
Inda una fonna de enlender la vida. 
Porque el ciclismo cada vez gusta 
más, los ayuntamientos no se han 
olvidado de ""luir en sus programas 
de fieslas pruebas ciclistas o dias de 
la bicickta, que además de JIevarse 
poco del pre!UJlUes10 municipal 
cuentan ron el apoyo seguro de una 
amplia maJllria: es la cuhum de la 
bicicleta. 

o Arte Escup en Socuéllamos 
Durante las feri as de Socuéllamos el arte ha tenido también 
un eSl?acio. En la casa de la Cultura Carmen Arias se ha 
orgamzado una exposición de: pintura y arte Escup. En la 
fotografía posan t~o:> I~ art IStas 9ue han participado con sus 
obras en esta expoSIción Junto al vicepresidente del Patronato 
de Cultura de la localidad. 
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o Pintura brasileña 
Solange de la Costa, una pinlora brasileña, expone estos días 
su obra en Ciudad Real, concretamente en la sala de La 
Mancha del Hotel Castillo. La exposición está siendo 
patrocinada I?"T la ,Caja de Castilla-La Mancha y pennanecerá 
h~ta el pró~lmo dla 24. Solange de la Costa invita al público 
c I~da.drea leno a ver 29 de sus obras, algunas de ellas renejan 
paisajes manchegos. 

o Colección de botijos 
~uardo MaleOs. es un valdepeñero de cincuenta,! seis 
a~os que ha dedicado [os últimos quince a coleCCionar 
piezas de alfarería destin.adas al al!,"acenaje de agua. 1..0 
que empe":Ó como una Simple aficIón se ha convertido en 
una coleCCión de más de 700 piezas procedentes de lodos 
los alfares españoles y valorada en unos diez millones de 
pesetas. Se podrá visitar en el museo de la ciudad de 
Valdepeñas. La muestra será inaugurada en las próximas 
fiestas del vino. 
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Industria Gráfico Altaír, S.A. 

Carretero nocional IV, 
desvío a Seseña, Km. 2,700 

45224 Seseño. Toledo 
Teléfono. 895 79 15 

Fax. 895 78 33 
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EL 22 DE OCTUBRE SE CELEBRARA EL 
XXVIII CERTAMEN 

Majas 
en 

Toledo 
oledo será es
cenario el pró
ximo 22 de oc-
tubre del 
XXVIII Certa
men Maja de 
Es paña.La 
age ncia ENE 

EME organizara este evento, 
que mezcla belleza y tradición, 
en los salones del Hotel Beatriz 
de la capitaltoJedana. 

Las aspirantes a Maja de Es
paña, una por Comunidad Au
tónoma, llegarán a Toledo el 20 
de octubre y se marcharán tres 
días más tarde. La representan
te castellano-manchega se lla
ma Mercedes Gomez Velaseo, 
estudia COU y tiene 17 años. 

El jurado estará integrado 
por diez personas, cinco perte
necientes a la organi zación y 
otras cinco procedentes de To
ledo. Ana Bono scrá,casi con 
toda seguridad, la presidema de 
honor. La ganadora disputara 
en noviembre el título de Maja 
Internacional, a celebrar en un 
país sudamericano todavía por 
determinar. Jea nelle Rodri· 
guez,"la reina del clllebr6n ~, 
inició su carrera ganando este 
título. 

Por iniciativa de la organiza
ción la primera semana de sep
tiembre se elegi rá la Maja de 
Toledo. La vencedora no pani
cipará. en el concurso de Maja 
de España, limitándose su pa
pel a recibir a las aspirantes 
cuando lleguen a la ciudad .. 

Todas aquellas jovenes que 
deseen tomar pane en el evento 
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deberán dirigirse a la calle Co
mercio 22. siempre y cuando 
sean solteras y tengan entre 17 
y 28 años de edad. 

Las concursantes desfilarán 
por la pasarela vistiendo tres 
modelos diferentes. Compare
cerán en traje de "cok/ai/", lu
ciendo el traje típico de la re
gión y de deporti sta s. El 
atuendo deponivo escogido pa
ra esta ocasión será el de ciclis
ta. La elección final tendrá lu
gar el viernes 22 por la noche. 

Según fuenles de la organi
zación la filosofía que define la 
elección de la Maja difiere de 
la empleada para las misses. 
"Aquí no valoramos exclllsil'fl
mellle el físico. tambiel/ tel/e
mas en cllenta la cultura. la 
simpatía, el don de gellles. el 
al/gel y el saber hablar y de
senI'O/l'erse~. 

Una toledana, María Jesús 
Martín, fue elegida Maja de 
Casti lla- La Mancha en 1991. 
Por aquel entonces declaraba 
que le gustaban ~la le(fllra,la 
natación y los amigos". "Lo lu
cha contra el hombre" venía a 
ser su obra benéfica, afirmando 
tambien que en el futuro le hu
biera gustado ser una modelo 
cotizada. 

Según reza en el pliego de 
condiciones la candidata debe 
estar "necesoriamel1le solIera y 
disfrJ/lllr de buenll sO/lIt/,buen 
carácler,ser equilibrada y le
ner figura y cara bonitas" 

• BISAGRA 
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LIs candidatas deben 
esta, necna,iameme 
solteras r disfrutar de buena 
salud, t"er 
111" cricler, ser 
eqlllilnllas, tener encanto 
r pa liluta , Cata bolitas. 
La candidata que fuese 
elegida MAJA DE ESP'w o 
MAJA INTEAIlACIONAl. no 
podrá tlllllil' pOI su cuenta 
durante Mn año Rlngun 
cutrato COI persou o 
soclHacl para filIeS 
plbliclt.IDS. Yamllien 
tratará, de.1to de lo posible, 
de mtnclonar 
los nomb,es de los patrocina· 
dores nacionales de la 
Drganlzaci6n Maja Intemacio· 
ul en la publicidad del 
COICll$O. 

La IDledalla Miria Jesús 
Martín (la primera pOlla 

izquierda) fue elegida Maja de 
C8stilla-u Maucba etl 

1991.Otra de las 
ctJlldiciolltS 
pmaspirat 

a este galard6n 
es tener entre 17,28 años.En 

septiembre tendrá lugar la 
elecci6n de la Maja 

de Toledo, 
dtbitndo dingirse a " 

Calle Comtrcio 22 de Toledo 
{ElE EME} 

fas que deseetl 
parllclpar.AI1iba de la pagina., 

la derecha,un detalle de la 
Maja vestida de D.Franclsco de 
6oya, el creadM que IlISPirá a 

lIS "9Itllzadotes a poller etI 
matcha el &OII&UI'$I). 
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L s europeos más elegantes se ciñen sus pantalones con los prestigiosos cinturones 
Olimpo y muestran sus preferencias por todos los complementos de esta marca. Félix 

Bellido es el empresario que apostó por este proyecto empresarial y acertó: hoy su 
empresa factura cerca de dos mil millones de pesetas al año y en su sector es líder en 

Europa. Este hombre, ubicado en Manzanares desde hace más de treinta años, sabe que la 
única posibilidad de futuro para las empresas de esta región es invertir en una marca 

propia, en diseño y en calidad. 

FELlX BELLIDO, EMPRESARIO LlDER EN EL SECTOR DE 
MANUFACTURAS 

ceLas subvenciones 
pueden crear 

servidumbres a las 
empresas» 

élix Bellido tie
ne claro que el 
éxito de la em
presa Migue l 
Bellido, S. A. , 
se fundamenta 
en que desde 
sus orígen es 

(en Jos años cincuenta) se 
tuvo muy firme la voluntad 
de un proyecto de empresa 
a lar~o plazo con comercia
lización propia sin necesi
dad de inlermediarios. Una 
ment a lidad empresaria l 
progresista que ha permiti
do que la familia Bellido en
cabece un grupo de empre
sas (M iguel Bellido, Viníco
la de Castilla y Futur Car) 
tan sólido que en estos mo
menlOS de grave recesión 
económica no sólo están so
breviviendo sino teniendo 
bue nos resultados mante
ni éndole el pulso a las mul
tinacionales de su sector. 

- La crisis económica 
está arrastrando a muchas 
empresas, incluso a las que 
parecían consolidadas, a la 
quiebra . ¿Cómo la está 
arrontando Miguel Bellido? 

-Lo que a nosotros nos 
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está posibilitando afrontar 
la crisis con mayores garan
tías es la filosofía de empre
sa. Lo que voy a decir pue
de sonar muy mal, pero en 
este país en los últimos sie
te u ocho años se ha ga nado 
mucho dinero, habrá n gana
do mucho dinero los espe
culadores, pero tambié n las 
empresas, y quien diga lo 
contrario es que no está di
ciendo la verdad, porque 
han sido años de vacas ~or
das. En Migue l Be lhdo, 
S. A., en todos estos años no 
se ha repartido una sola pe
seta de dividendos, todos los 
recursos generados se han 
reinvertido y ha sido esto lo 
que nos permite llevar me
jor la Crisis, aunque desde 
luego también ha habido 
que tomar medidas draco
nianas. 

-¿Cuáles son es tas me
didas draconianas? 

- Primero, unos criterios 
de ahorro rigurosísimos y 
un a gran fuerza de volu ntad 
para que ningún gasto pue
da desbordarse. El ~asto 
siempre lo hemos vigilado 
con mucho cuidado, pero 

aho ra más; se controla un 
paso de teléfono, el consu
mo de una materia auxiliar, 
etcétera. Ot ra de las medi
das es tener mucho cuidado 
con las inversiones, hacerlas 
muy prudentemente. Y una 
tercera medida ha sido la de 
con trolar muy bien los ries
gos que se conceden a ter
ceros. La situación es tan 
crítica que los insolventes se 
disparan y estamos mante
niendo la guardia muy alta 
para que ractore~ ex?genos 
a nuestra orgamzaclón no 
nos afecten. 

- Uno de los principales 
enrrentamientos últimos 
entre si ndicatos y patronal 
se ha producido porque los 
primeros han interpretado 
en muchas ocas iones con 
de ma s iada li ge r eza po r 
parte empresarial para res
cindir contratos con la ex
cusa de la crisi s económica. 
¿En su empresa las recetas 
contra Ja crisis ha n tocado 
también a la plantilla? 

- Hay una cosa clara: la 
demanda ha bajado y hay 
que adaptar la capacidad 
productiva a la demanda. 

Aquí algunos contratos tem
porales se han rescindido, 
pero no de fo rma sensi ble, y 
también es verdad que esta 
misma semana se han firma
do once contratos nuevos. 
Es cierto que se está destru
yendo mucho empleo, espe
cialmente en nueSlfO sector 
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de manufacturas, pero los 
sindicatos, si han dicho eso, 
que no lo sé, no llevan ra
zón, porque es más conve
niente que una empresa se 
quede con 70 trabajadores y 
se salve, que se vaya a pique 
con los cien. Yo creo, y esto 
es una cuestión importante, 

que las empresas deberían 
de tener la oportunidad de 
adaptar sus plantillas a la 
demanda de cada momento 
con una mayor flexibilidad, 
con más facil idad, sin que 
esto signifique que política
mente se garantice el traba
jo para todo el mundo (pe ro 

esto es otra cuestión que 
corresponde a los políticos). 

-Precisamente tengo en
tendido que usted estuvo 
presente en la cena que un 
grupo de empresarios de 
Ciudad Real tuvo en plena 
campaña electora l con el 
enlonces ministro de Eco
nomía Ca rlos Solchaga y en 
la que usted intervino ha
blando de esta necesidad de 
nexibilizar el mercado la
boral. 

- Sí. En aq uel momento 
estábamos en plena campa
ña electoral y el presidente 
del Gobierno y el propio se
ñor Solchaga ve nía n comen
tando en diferentes actos 
políticos que se iban a refor
mar o a abordar las relacio
nes laborales. En aquella 
cena la apreciación que yo 
le hice al se ñor Solchaga y 
a todos cuantos estaban pre
se nt es fu e 

mente de que la actual rece
sión económica pase antes o 
después y no dej e de ser 
algo coyuntural, las cosas 
están cambiando profunda
mente en el mundo empre
sarial y laboral y es preciso 
afrontar con otra mentali
dad y otra filosofía l o~ nue
vos tiempos. 

- Yo creo que ya nada va 
a volver a ser igual que an
tes cuando empiece la recu
peración económica (que 
pienso empezará a repuntar 
ya el año que viene), en el 
futuro todo va a ser distin
to. Decía el seño.f Solchaga, 
y yo creo que tiene razón, 
que las multinacionales ya 
van a ser incapaces de crear 
empleo; tenemos el caso de 
la General Motors, que ha 
rescindido diez mil contra
tos mientras que su produc
ción sigue creciendo como 

con sec uen
que más que 
reformar e l 
Esta tuto de 
los Trabaja
dores (que es 
la ley que ac
tualm e nt e 
rige las rela
ciones labo
rales), lo que 
ha bría que 
h ace r es 
transformar 
el proceso la
boral, puesto 
que, a mi jui
cio, lo que no 
se está ha
c iendo es 
apli car bien 
la ley. Yo le 
dije al señor 
Solchaga y a 

Durante los últimos 
ocho años en este 
país se ha ganado 
mucho dinero .• 

cia de la tec
nología y la 
revQluci ó n 
indu s tr ia l, 
que es abso
lutamente 
desbordante. 

La s re la
ciones labo
rales va n a 
cambiar pro
fun da mente 
y la política 
de persona l 
para un em
pre sa rio 
debe de ser 
fundamental . 

Las empresas 
deberían tener la 
oportunidad de 
adaptar sus 
pl¡mtillas con mayor 
flexibilidad .• 

-En algu
nas empre
sas de la pro
vincia , con-

todos los presentes que si 
conocían alguna sentencia 
por algún despido por baja 
productividad que se hubie
ra resuelto favorablemente 
para el empresa rio. Ningu
no conocía una sentencia así 
y, efectivamente, el ministro 
reconoció que ésta era una 
cuestión que venía de la rgo 
y ya estaban dispuestos a 
abordarla. Veremos si esto 
es cierto. 

~ REVOLUCtON EMPRESARIAL 

Félix Bellido está conven
cido de que independie nte-

cretamente 
en Suzuki, han introducido 
la filosofía de empresa y 
trabajo japonés como única 
forma de efectividad. ¿Cree 
que el trabajador debe em
pezar a adecuarse también 
a nuevos tiempos? 

- Bueno, aplicar la filo
sofía de un pals como Japón 
aqu í en nuestra tierra es 
muy difícil, pero lo que sí es 
cierto es que las relaciones 
empresa-trabajador están 
empezando a cambiar, y es 
que deben de cambiar. Es 
imprescind ible la ident ifica
ción de las personas que tra
bajan en una empresa con el 
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propio proyecto de la em
presa para que ésta pueda 
avanza r. Yo puedo decir 
que hace tres años estud ian
tes de Económicas y Socio
logía de la Universidad 
Complutense hi cieron un 
estud io soc iológico (que 
nuestra empresa ayudó a fi
nanciar) de Miguel Bellido, 
S. A., sin que nosotros inter
vin iésemos para nada. Los 
resultados del estudio fue
ron que el grado de satisfac
ción de los empleados en 
una escala de 10 era de 9, 
mien tras que el grado de sa
tisfacción de los salarios que 
percibían era de un 7,5. La 
simbiosis, la sincronización 
entre plantilla y dirección es 
imprescindible. 

-¿Los empresarios y los 
trabajadores de esta región 
es tán en esta onda? 

- Yo creo que sí y confío 
que sí, porque es cada vez 
mayor la cultura tanto em
presaria l como de los pro
pios trabajadores. Se nota 
que ahora la figura del em
presa rio ti ene un mayor 
prestigio y ya no es el amo 
de su empresa que lo que 
hace es explotar a sus traba
jadores en provecho propio; 
el empresario que siga pen
sa ndo esto se equivoca, no 
se tiene una empresa como 
se tiene una fi nca, y quien 
siga con esta mentalidad al 
final no será el amo de nada 
porque se quedará sin hom
bres. La gente está enten
diendo que la empresa pri
vada es necesaria y el em
presario ya no es un don na
die como an tes cuando las 
figuras importantes de un 
pueblo eran el alcalde o el 
político local, el cura, et
cétera. 

-¿y qué papel tendrian 
los sindicatos en esta nueva 
relación entre equipos de 
dirección y empleados? 

- Un papel muy impor
tantc, porque en un estado 
democrático el sindicato es 
fundamental; lo que sí es 
cierto es que tal vez ten
drían que cambiar de men
talidad y hacer un esfuerzo 
para adaptarse. 

-La clave para empezar 
a const ruir estas nuevas re
lacio nes empresariales la
borales y para sacar a Dote 
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a todo un país pasa por el 
pacto socia l. ¿Esto es más 
una utopía o algo que ya 
está siendo realidad? 

-No sé si se rá posible o 
no lograr el pacto socia l, 
pero sí sé que es impresci n
dible, entre o tras cosas lo 
que se qui ere hacer en Es
paña no es más que lo que 
ya se está hacie ndo en ot ros 
países de la Comunidad 
Europea. Es una necesidad 
y no nos tendríamos que 
anda r con paños calient es 
(aquí pa rece que hay fue r
zas políticas que no están 
inte resadas en lograr ese 
pacto). Hay que buscar un 
pacto que no sea un a impo
sición de una de las partes, 
sino conseguir el acue rdo 
ent re em presas, fuerzas po
lít icas y sindicatos. 

- En nuestra región te
nemos el ejemplo de otro 
pacto, el pacto industrial. 
¿Cómo lo valora usted? 

- Lo conozco bien por
'l.ue además, como em presa
no del textil, estamos traba
jando en él. Yo creo que es 
un documento válido, un 
pacto que puede ser fruct í
fero si los empresarios de 
esta región lo sabemos apro
vechar bien. No aprovechar 
los recursos económicos no 
sólo regionales, si no tam
bién eu ropeos, sería absur
do. En el sector textil, que 
tan deterio rado está en esta 
región, se puede aprovechar 
de la oportunidad de que a 
través del pacto industrial se 
pueda financiar la creación 
de una estructura de comer
cialización de la produc
c ión, porque el pri nci pa l 
problema de las em presas 
de manufacturas es que tra
bajan para terceros y ven
den fund a me nt almen te 
mano de obra. 

-En esta situación de 
crisis muchas empresas de 
la región han exigido la ayu
da económica de la Admi
ni stración para hacer fren
te al desastre. ¿Cómo en
tiende usted que una adm i
ni stración intervenga en es
tos casos? 

- Yo no lo veo bien. Yo 
creo en la eco nomía de li 
bre mercado y una empre
sa no se puede n fundamen
tar en las subvenciones. Es-

Más que reformar 
el Estatuto de los 
Trabajadores habría 
que transformar el 
proceso laboral." 

f¡ trabajador debe 
identificarse con el 
proyecto de su 
empresa para que 
ésta pueda avanzar." 

tas subvenciones no pue
den nunca ser un fin por
que iría en cont ra de la pro
pia filosofía del empresa
rio, que lo que quie re es 
que le dejen las manos li 
bres, y la s subve nciones 
puede n crea r servidum 
bres. Ot ra cosa es que las 
ad mini strac io nes apoye n 
en momentos concretos a 
sec tores específicos pa ra 
que puedan desa rrolar un 
p royecto determ in ado , 
pero nunca ten iendo como 
fin el tema de las subvc n-. , 
clones. 

-Los cambios que están 
afectando a las empresas y 
a la sociedad en general se 
están sucedi endo a un rit-

mo vertiginoso. ¿Qué signi
fi cará a partir de ahora ser 
empresario y qué papel cree 
que éste debe cumplir en 
lasociedad? 

- Toda esta cuestión es 
compleja e importante. Pri
mero habría que distinguir 
bien el concepto de empre
sario y de empresa, porque 
no es lo mismo una empre
sa que un negocio ni un em
presario que un negociante. 
Una cosa es querer ganar 
dinero rápidamente y o tra 
tener, como nOSQtIos, un 
proyecto de empressa a lar
go plazo, para que sea em
presa hoy y dentro de ci n
cuen ta años. Hoy, el empre
sario para dirigir una em
presa tiene que estar muy 
preparado, tiene que tener 
profundos conOCImien tos 
de gestión, fiscales, etcéte
ra, y si no, poner su empre
sa en manos de gente cuali
fi cada. El empresa ri o de 
hoy no se puede entender 
sin una buena preparación 
que tambi én le permita una 
moderna política de perso
nal. 

En cuanto al papel que 
puede tener, creo que un 
empresario sí debe de per
tenecer a un grupo de pre
sión , mientras que es un 
error que trate de influ ir en 
política o públicamente to
mar partido por una u otra 
tendencia, aunque privada
mente tenga sus ideas. Me 
parece muy buena idea lo 
que algún partido político 
ya ha propuesto de legalizar 
e institucionalizar los 
«Iobbys» para que tengan 
un lugar en el Parlamento 
como sucede en otIQS paí
ses. Esto sí me parece lícito; 
es más, yo, como presidente 
de Iberpiel, estoy en cont ac
to con [os presidentes de las 
asociaciones nacionales de 
calzado y textil porque esta
mos dispuestos a que se nos 
oiga en Bruselas, porque te
nemos cosas que decir. Son 
importantes grupos de pre
sión que representen a sec
tores empresariales y que se 
les o iga tan to en foros mter
nacionales como naciona
les. 

• P. L. G. 
FOTOS: M. A. S. 
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e A DAD 1 A M A S Y M E J o R. 

SERVICIO PENSIONES CCM ,. 

Nadie le da tanto por su pensión como el Servicio Pensiones CCM 
de Caja Castilla La Mancha. 

Rentabilidad al Ahorro, Domiciliación de Recibos, Seguro Accideptes 
y muchas ventajas más. Descúbralas. 

SORTEO DE 400 VIAJES A GALICIA 
PARA CLIENTES DE NOMINAS Y PENSIONES CCM --

,t. 
-- CCM ca~~j: 

La Mancha 
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Unos gramos de tolerancia oon 
los compañeros, los amigos y la 
familia puede ser un ingredien

te esencial en tus relaciones durante esta sema
na en la que te pueeles jugar más de un buen 
envite. Para abundar en las relaciones debemos 
decirte, vía bola de cristal ahumado, que no te 
precipites en las intimidades ajenas ni frivolices 
con las sensaciones, pues te puedes llevar algun 
corte de mangas. No tienes el cuerpo para fol
e10radas pero lampoco te comas el tarro de las 
esencias con imaginaciones fantasmagóricas. 

TAURO 
Si has decidido tomar la vía de 
emprender algo nuevo en el 
ten eno que sea, laooral, amoro

so, eTÓtiro-festivo, amistoso, recreativo o azaro
so, lo más seguro es que cambie tu vida radi
calmente para bien, siempre que no metas en 
tu bolsillo riesgos que sean una torre de Pisa so
bre tu capacidad. Si en tu ámbito fami liar lo
gras armonía, tendrás más fácil la toma de de
cisiones. Tu cuerpo necesita marcha y frenada, 
marcha y frenada y no un desOOcarse continuo. 
Tu cabeza necesita unos ejercicios espirituales. 

La tenacidad en el amor suele 
procurar cansancio y hastCo, lo 

'-;¡;;~;;;-~. mismo que los celos, la rutina de 
1 y el más de lo mismo. As( que, en 
amor, se impone el cambio sobre el cambio 
como la mejor fórmula de conseguir el estado 
del bienestar, pues $libido es que gallina todos 
los días cansa. Unos baños balsámicos en algun 
balneario perdido pueden ser una gloria para tu 
cuerpo, un relajo para tu alma y un «realojo. 
para tus sentimientos si sabes sacar adelante un 
encuentro preciso y precioso. 

CANCER 
Respira hondo tres veces y acu
mula todas las energ(as que te 
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sea posible, luego las descarga~ 
de sopetÓn sobre el asunto laboral que quiera;; 
llevarte al agua y verás cómo el éxito corona la 
obra iniciada. las sorpresas que recibas, si po
nes bien de tu parte todi to eso, serán agrada. 
bles, jugosas., melifluas, y rotundas. Puede que 
tus relaciones de pareja se vean un tanto afec
tadas con tanto trasiego pero no debes preocu
parte de ese pájaro pasajero que remontará el 
vuelo cuando lo laboral se estabilice. 

LEO 
Que la emoción de la nostalgia 
no enturbie tu presente debe ser 
tu objetivo básico esta semana. 

Tampoco debes perder de vista una mcjora en 
la organización de tu tiempo vital, pues lo mis
mo que ~ tié que haber gente pa tÓ,. lu puedes 
encontrar .. tiempo pa tÓ,., se, incluso también 
para eso que estás pensando. Los astros nos di
cen que son propicias las relaciones con perso
nas que DO son de tu entomo habitual 'J que tu 
mente necesita un descanso para salir de ese es
tres en el que le envuelves ° te envuelven. 

VIRGO 
Si destrozas el individualismo, 
mandas a hacer puñetas la intro
versiÓn y te dejas aconsejar (o al 

menos hablar) por los amigos, pueeles encontrar 
el norte feliz de tu vida futura. Lo dicho les sir
ve a los vi rgo para esta semana, para este mes. 
para este año, para este siglo, para este milenio 
o para esta era.lo!i regímenes DO os deben mas
ticar el coco. Las relaciones amorosas no os eJe.. 
ben poner a cien de golpe sino pasito a pasito. 
¿Vale?, pues si ""ales, bene, vaJeo_. 

LIBRA 
Los encantos de tu discurso, la 
fluidez de tu verbo, la dulzura de 
tus palabras y la forma de la ro

mJsura de tus labios cuando hablas pueden ven
cer esta semana la tozudez de los que te rodean 
'J tú sacar provecho de ello en cualquiera de los 
campos en los que lo intentes. Si 10 haces en el 
amoroso que no sea con fines de perdurabili
dad, pues en ese caso lo mismo te llevabas gato 
por liebre. En el laboral puedes asentar la po
siciÓn. En el mundo de las finanzas yo ni lo in
tentarla. 

ESCORPIO 
Si piensas que le vas a encontrar 
de regalo aquello que anhelas, 
estás fresco/a. Tendrás que par

urte el morro por cada pizca que consigas, pero 
bien es cierto que se goza más aquello que se 
consigue oon esfuerzo. La semana se presenta 
propicia para asuntos de intelecto, es decir, si 
tienes que convencer a alguien en materia de 
ideas, tu llevas las de ganar. Otra cuestiÓn dife· 
rente es que quieras meterte en camisa de cien· 
to once varas de pragmatismo, porque ahí las 
vas a giñar. El cuerpo lo tienes serrano. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Tu capacidad de mioninio ili
mitada puede verse achacosa si 
te dejas llevar por algón estado 

de euforia y, entonces, podrás perder 10 ganado 
'J no estar hábil para ganar las oportunidades 
que pasan por delante de tus narices. Puestos a 
valorar lo positivo de la situación te diriamos 
que estás en un inmejorable momento para 
todo aquello que tenga que ver con estudios 'J 
líos que se resuelven con inteligencia. El cuero 
po necesita entrenamiento y que lo domines tu 
aélen vezdeélati. 

CAPRICORNIO 
Los espacios abiertos, los paisa
jes con gente, la relación armo
niosa con personas 'J la salida, en 

suma, de la nebulosa que envuelve tu cabeza, 
son vías de escape que deben estar al alcance 
de tu mano para apaciguar ese fuego devorador 
que te consume. Los asuntos pendientes van a 
mejorar en la medida que mejore tu actitud 
para enfren tarte a ellos, si lo haces con calma y 
relajación tanto física como psíquica. Ahora Jo 
que te sacarla del bache seria una aventura 
amorosa o un viaje a Australia. ¿Vale, troncos? 

ACUARIO 
Dos gramos de comprensión, 
tres de amabilidad, cuatro de 

C-:-",:--'! sonrisa, cinco de ternura, seis de 
buen lono, siete de generosidad, ocho de ma
gia, nueve de larga conversación y diez de ac
titud abierta serán los componentes de la ensa
lada que te haga feliz esta semana. Los com· 
promisos esos tontolhigones que te obligan a 
mantener las formas debes borrarlos de tu agen· 
da 'J escapar de ellos como gato escaldado del 
agua. Tu buen humor te proporcionará situa· 
ciones amorosas agradables. 

PISCIS 
Los viajes, aunque sean peque
ños, son esenciales para ampliar 
tu horizonte 'J para establecer 

buenos retornos a la actiVIdad habi tual. Raclo-
nal ízalos pero no renuncies a ellos. Los obsta
culillos que se te presenten sortéalos con calma 
y sin enfrentarte a ellos con tozudez. Con más 
ternura 'J más discurso conseguirás más objeti
vos. Tu cuerpo te responde a las mil maravillas, 
no lo machaques con pócimas que no está acos
tumbrado a trasegar. 
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DE 
~.,I?~~R DE SAN 
JUAN. XL EXPOSICION 
ESTATAL DE PINTURA 

BASES 
1. Podrá n participar e n 

este certamen todos los artis
tas de nacionalidad espanola. 

2. Se establecen los si
guientes premios: 

- Primer prem io de 
750.000 pesetas y trofeo. 

- Segundo prem io de 
400.000 pesetas y trofeo. 

3. Premio de Artistas Jó
venes, pauocinado por la Caja 
de Ahorros de Madrid, con 
200.000 pesetas y conmemora
ción. (Sólo podrán participar 
en este apartado los artistas 
menores de treinta años de la 
región que estén desarrollan .. 
do una labor de investigación 
en el te rreno de las artes plás
ticas.) 

4. Con las obras presenta
das se dispondrá una exposi
ción que será inaugurada el 
día 3 de octubre y en dicho 
acto se entregaran los pre
mios. La clausura tendrá lugar 
el día 29 del mismo mes. 

5. Los trabajos se presen
tarán en la Casa de Cultura de 
Alcázar de San Jua n, desde el 
día 9 al 27 de septiembre en 
horas hábiles de oficina contra 
entrega de recibo acredilativo 
de la rece¡x:ión. También po
drán ser remitidas las obras a 
pones pagados, siempre que 
que~e .~arantizada la entrega a 
domicilio. 

6. Todos los cuadros debe
rán estar debidamente presen
tados. El Ayuntamiento garan
tiza el mayor cuidado en la 
perfecta conservación de las 
obras expuestas, pero no res
ponderá de los deterioros su
fridos por causas ajenas o de 
fuerza mayor. 

7. Los anistas podrán par
ticipar con un máximo de dos 
obras. 

8. El jurado de admisión y 
ca lificaci ón se reuni rá e l 
día 2S de septiembre. 

9. La com~ición del ju
rado de admiSIón se hará pú
blica en el acto de inaugura
ción. Contra las decisiones del 
jurado no se admiti rá reelama
ción alguna. 

lO. Los premios podrán 
ser declarados desienos ad'ui
cio del jurado. Los cua ros 
que obtengan premio en cada 
modalidad quedarán en poder 
de la entidad convocante o pa
trocinadora. 

11. Oausurada la exposi
ción, se concederá un plazo de 

15 días para ret irar las obras, 
contra entrega de recibo expe
dido por este Ayuntamiento, 

sin que venga obligado a remi
tirlos por sí mismo. Agotado el 
plazo. las obras quedarán en 
propiedad del organismo con
vacante. 

12. El hecho de presentar 
los trabajos a este certamen 
supone la aceptación por los 
autores de todas las condicio· 
nes establecidas en las presen· 
tes bases. 

XI TROFEO ZODIACO, F.ERIA TAURINA 
CIUDAD REAL ANO 1993 

Como cada año, la Agencia de la Propiedad Inmobiliaria 
Zodiaco establece un importante troCeo destinado a premiar 
el hecho más sobresaliente que aconlezca en los festejos lau· 
rinos de la feria de Ciudad Real. 

El Trofeo Zodiaco es en la actualidad el más antiguo y preso 
tigioso de los establecidos en nuestra capital, en lo referente a 
premios taurinos. 

BASES 
1. La XI Edición del Trofeo Zodiaco la organiza la Agen· 

cia de la Propiedad Inmobiliaria de igual nombre de esta ca
pital en su deseo de contribuir al mayor realce de su feria tauri
",o 

2. El Trofeo Zodiaco se podrá otorgar a lo más sobresa· 
liente de la feria y puede abarcar desde el triunfador absoluto 
hasta «ese_ momento especial en cualquiera de los tercios, el 
chispazo artístico del matador o subalterno, la entrega, la bra· 
vura, la nobleza de un toro o cualquier otra faceta que cause 
sensación y recuerdo en el aficionado. 

3. El fallo del jurado, cuya composición se dará a conocer 
con la debida antelación, se efectuará mediante votación se· 
creta en la reunión que a tal fin tendrá lugar la noche que se 
celebre el últ imo festejo laurino. 

El acuerdo se tomará por mayoría simple de votos, decidien· 
do en caso de empate el voto de calidad del presidente del jura· 
do. 

4. No se concederán accésit ni tampoco podrá ser conce· 
dido ex·aeqlw. 

5. La dirección de la Agencia de la Propiedad Inmobilia
ria Zodiaco se reserva la organización del acto para la entrega 
del trofeo de acuerdo con el galardonado y que siempre, a ser 
posible, deberá celebrarse en esta capital. 

SE CONVOCA EL 
XIII CERTAMEN 
DE POESIA MISTICA 
DE MALAGON 

BASES 

1. Podrán presentarse a 
este certamen todos los poetas 
de habla española con poemas 
originales e inéditos, mecano
grafiados, {'Or duplicado, en 
tamaño folIO y por una sola 
cara, en los que resalte la pero 
sonalidad de Santa Teresa y su 
valo r místico o el contacto de 
Teresa de Jesús con Malagón. 

2. Se establece un prem io 
de 150.000 pesetas y placa (do
nadas por el excelentísimo 
Ayuntamiento de Malagón) y 
un accésit de 50.000 pesetas y 
placa. 

3. Un jurado nombrado al 
efecto por el grupo organiza
dor emitirá el fallo, que se. 
dará a conocer por los medios 
de difusión , comunicándolo a 
los poetas premiados directa· 
mente. 

4. Los poetas nacionales 
galardonados se comprometen 
a asistir al acto de ent rega de 
premios. para dar lectura a sus 
poemas. En caso de ser galar
donado algún poeta no resi
dente en Espana, podrá ser re· 
presentado por un miembro 
de su embajada. Dicho acto se 
celebrará en Malagón en el lu· 
gar y fecha que se señale. 

5. El plazo de admisión de 
los origi nales fin alizará el 20 
de septiembre de 1993. 

6. Los trabajos deberán 
enviarse por el sistema de pli
ca a la Asociación Cultural 
Santa Teresa, Rea l de la Pla
ta , 10 , Ma lag ón (C iud a d 
Real), indicando en el sobre 
.. Certamen Poético». 

7. Cualquier indicación o 
limitación al premio que se as
pira, asf como la prevIa renun
cia a cualquiera de ellos, será 
motivo de eliminación del cero 
tamen. 

S. El jurado se reserva la 
facultad de declarar desierto el 
certame n o cualquiera de sus 
premios. 

9. Los trabajos no premia
dos podrán ser re tirados por 
sus autores o personas debida
mente autorizadas en el plazo 
de un mes después de e mitir· 
se el fallo; transcurrido este 
plazo, serán destruidos sin 
abrirse las plicas. 

10. La part icipación en 
este certamen supone la acep
tación total de las bases. El jui
cio del ju rado será inapelable. 
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E sta ,,¡l/a extraordinan'a, 
para poderse llamar la 

Santillana de fa Mancha, 
sólo necesitaba ser más pe
queña ... » Tan encendidas 
palabras corresponden a 
Víctor de la Serna y mues
tran el considerable im
pacto q ue la población 
toda causó en su espíritu 
sensible. Aunque pensán
dolo bien, maldita la fa lta 
q ue le hace a I nfantes 
-que así simplifica el ciu
dadano su más ampuloso 
nombre ignorando el ~Ni
lIanueva»- llamarse San
tillana. Con ser como es y 
con llamarse como se lla
ma, a Villanueva de los In
fantes le basta y sob ra. 
Que no es precisamente el 
ape llido (Infantes) cosa 
banaL Como tampoco es 
pequeño el orgullo de los 
manchegos todos por la 
posesión de este prodigio 
de armonía en piedra. 

.. su HISTORIA 

A punto está de ver la 
luz una magna obra sobre 
e l conjunto histórico-artís
tico, editada por la Junta 
de Comunidades. Proba
blemente lo más documen
tado que sobre Infantes se 
haya escri to jamás. Y tam
bien en esa obra se podrá 
testificar que el origen de 
la poblac ión, situada en el 
campo de Montiel, en un 
importante cruce de cami
nos, ya a tiro de piedra de 
Andalucía, tuvo su origen 
en aquella Colonia Ami
quaria A ugusta. Destruida 
cuando la invasión sarra
cena, fue reconstrui da con 
el nombre judío de Jamila 
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Villanueva de los Infantes es uno de los más imponantes encla· 
ves del Renacimiento español. Lo que le valió en 1975 la decla
ración de conjunto histórico. Cuna de Santo Tomás de Villanue
va -entre otros muchos caballeros de acrisolado linaje- y se
puhura de Francisco de Quevedo, incluso en fiestas, como aho-
ra, Infantes bien merece una detenida visita. 

Infantes, la piedra 
hecha historia 

GUIA DEL VIA.JERO 
Para dormir: Hostal Imperio, La Milagrosa. 

Para comer: Restaurante Jaral%, Infantes, La 
Pámpena, mesón Don Quijote. 

Para tapesr: El Estrecho, La Posada, Casa 
Modesto, Jamlla. 

Para copear: Pub JameUn, Sora Sora, La 
Luna. 

Para mus/quear: J-9, OxIord. 

Para visitar: Plaza Mayor, Iglel la Parroquial, 
H08pllal de Santiago, Alhóndiga, Casa de loo 
Fonteo, calle de lao Comedlao, Casa del Arco, 
Colaglo Menor, Casa de Santo Tomáo, Con
vento de Santo Domingo, Celda de Quevedo, 
casa8 y pelacl08 de Agullar¡ Melgare/o, Caba
llero der Verde Gabán de 01 Caba ler08 de 
Santiago, y otras ... 

por e l 716, y árabe perma
neció hasta 1213. Ganada 
a los sarracenos por Alfon
so VIII de Castilla, vino a 
parar a la orden de Santia
go y repoblada sobre 1240. 
AJgo más tarde se fundaría 
la aldea de La Moraleja, 
más al poniente, por razo
nes de salubridad de sus 
tierras, y ya independ iente 
de Montiel. La Cana Pue
bla otorgada por e l Infan
te de Aragón don Enrique, 
motivó un gesto de reco
nocimiento de la .:vill a 
nueva» que pasó a deno
minarse, en homenaje a 
don Enrique y sus herma
nos, «de los Infantes». 

.. sus PERSONAJES 

Dicen que Villanueva de 
los Infantes es el polo es
piritual de La Macha. Dos 
- mejor, tres- figuras gi
ga n tescas se proyectan 
permanentemente sobre 
su entorno: la de Santo To
más de Villanueva y la de 
Francisco de Quevedo, a 
las que añadiríamos la de 
don Diego Miranda, aquel 
«Caballero del Verde Ga
bán» inmo rta lizado por 
Cenantes. Pero en las ca
lles de este si ngular con
jun to histórico-artístico, 
cuyo núcleo gravita sobre 
la plaza, realizada en el 
más puro estilo neoclásico, 
hay escritas muchas más 
historias. A todas ha resis
tido ViIlanueva de los In
fantes, y de todas ha sobre
vivido. Si acaso, sólo hay 
una cosa que no resiste la 
ciudad: el olvido. Aunque 
de ese pecado no te consi
dero capaz, amigo viajero. 
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Castilla-La Mancha está en los libros > 

La 
del 

por 

Cocina 
• • 

U!] ote 
Lorenzo Díaz 

"Una gastronomía recia y venerable, rica en platos serios, directos, a 
veces violentos, antiguos. Como la cachuela, una tremenda sopa 

invernal a base de ingredientes del cerdo. " 

La Cocina del Quijote y el Recetario del Quijote, 
dos libros indispensables para conocer la cultura gastronómica de Castilla-La Mancha Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #290, 22-28/8/1993.


